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| REPORTAJE
"Hay que disfrutar de la ve
jez relajados". Esta y otras 
reflexiones hizo el presiden
te de la Diputación, Nemesio 
de Lara, en Puertollano y en

Ciudad Real, a donde se des
plazaron un grupo de 800 y 
900 m ayores, re sp e c t iv a 
mente, con motivo de la ce
lebración del Encuentro Pro

vincial de Personas Mayores 
que organizó la institución  
por tercer año consecutivo. 
De Lara, que estuvo acom pa
ñado de otros respom sables

políticos, pidió a los presentes 
que sigan haciendo planes de 
futuro, porque de esta for
ma seguirán siendo útiles y 
necesarios para la sociedad.

Los mayores de la provincia 
compartieron jornada festiva

Oretania

"Es bueno hacer planes y ha
cer proyectos permanentemente. 
Mientras seáis capaces de ello, nun
ca seréis viejos", dijo de Lara du
rante sus Intervenciones sugirién
doles que se consideren útiles y que 
disfruten de la vida como mejor les 
apetezca.

El presidente de la Diputación 
dijo a las personas mayores con
gregadas en Puertollano y Ciudad 
Real, el pasado domingo 14 de no
viembre, que con la celebración de 
este día se pretende homenajear a 
la tercera edad, quedando 
institucionalizada este día como una 
jornada de homenaje, movidos por 
la devoción, el cariño, el amor, el 
respeto y el agradecimiento a to
dos el colectivo de mayores de la 
provincia de Ciudad Real y de todo 
el planeta.

Tras comentar que esta so
ciedad coloca a cada uno en su si
tio, asignando papeles definidos que 
debemos desempeñar a lo largo de 
una vida laboral, se cometía sin 
embargo una injusticia con las per
sonas mayores, a las que esta so
ciedad "llamada desarrollada" tenía 
poco en cuenta. Así, Nemesio de 
Lara se refirió a que la gestión del 
trabajo, la responsabilidad y el pla
cer se atribuía a personas jóvenes, 
pero no a los mayores a los que se 
les considera incapacitados para tra
bajar, pero no se valora esa edad 
como un espacio de la vida en la 
que se está descansando. "Y se está 
merecidamente descansando por
que se ha estado trabajando toda 
una vida", dijo, para comentar se
guidamente la necesidad de consi
derar la jubilación o la vejez como 
un tiempo de descanso merecido 
por el trabajo desarrollado y una 
etapa de la vida en la que se debe 
tener un papel activo y vital.

Nemesio de Lara no acepta el 
papel del abuelo golondrina, que 
como si fuera un estorbo para los 
hijos tiene que estar con la maleta 
de un lado para otro; ni el de la 
abuela niñera o criada, que es utili
zada como objeto de explotación por 
los hijos, para que cuide de los nie
tos mientras ellos se divierten.

"Disfrutad de la vejez relaja
dos. La vejez es un período de la 
vida para disfrutar y no una enfer
medad, planteamiento que hay que 
desechar", comentó De Lara, quien 
exigió al colectivo de la tercera edad 
que nunca deje de hacer proyectos.

Con anterioridad el presiden

te de la Diputación declaró a los 
medios de comunicación que la ins
titución provincial, a través del Área 
de Bienestar Social, ha organizado

el Encuentro Provincial de Personas 
Mayores con el objetivo de hacer un 
reconocimiento público a este co
lectivo y también para ofrecer una

jornada fuera de la rutina diaria en 
la que puedan intercambiar expe
riencias con personas de otras lo
calidades.

Comida y baile
Un año más la institución pro

vincial organizó el Encuentro Provin
cial de Personas Mayores con el 
objetivo de favorecer una jornada 
de convivencia para los mayores de 
todas las comarcas en la que se 
intercambien experiencias, viven
cias e ideas fuera de sus localida
des habituales de residencia.

También se pretendía mante
ner la línea de actuación que la Di
putación viene realizando en mate
ria de acción social en beneficio de 
sectores de la población específicos, 
como es el caso de la Tercera Edad, 
según explicó el vicepresidente res
ponsable del área de Servicios So
ciales, Ángel Caballero.

Pensando en el bienestar de 
los participantes, dado que el nú
mero de asistentes era muy nume
roso, alrededor de 1.700, se optó 
por concentrarlos en dos espacios 
diferentes. Así, un grupo de mayo
res se desplazaron en un primer mo
mento a Puertollano y otro a Ciu
dad Real, aunque todos coincidie
ron en el Pabellón de Muestras y Ex
posiciones de la capital, donde se 

(pasa a la página siguiente)
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(viene de la página anterior)

ofreció una comida de convivencia 
y a continuación se celebró un baile 
amenizado por la orquesta 'Bahía 
Blanca'.

Todos ellos fueron recibidos 
por el presidente de la Diputación 
que, acompañado de varios diputa
dos, compartió también con los 
mayores la comida.

Aquellos que fueron recibidos 
en Puertollano tuvieron la oportuni
dad de presenciar la actuación del 
grupo de zarzuelas 'La Rosa del 
Azafrán'. Quienes se desplazaron al 
Paraninfo de la Universidad de 
Castilla-La Mancha asistieron a la 
actuación del grupo de flamenco 
'Hermanos Muñoz'.

Las 1.700 personas participan
tes procedentes de ochenta muni
cipios de la provincia, lo que supu
so para la organización la disposi
ción de 37 rutas de autobuses, que 
trasladaron a los participantes a los 
dos escenarios previstos por la or
ganización de esta jornada. En la 
misma, el presidente De Lara estu
vo acompañado por los vicepresi
dentes Ángel Caballero y María Vic
toria Sobrino así como por la dipu
tada Josefa Amaro. También en 
Puertollano estuvo presente el al
calde de la localidad, Joaquín Car
los Hermoso Murillo.

Además de esta jornada la 
Diputación organiza para los mayo
res certámenes y actividades varias 
durante todo el año.

La Diputación destina 420.000 euros a residencias
I  a Diputación de Ciudad Real, a través del 
I  Área de Servicios Sociales, destina en el 
■«presente ejercicio más de 420.000 euros 

a las residencias de mayores de la provincia. 
Se trata de una de las líneas de ayuda más 
importantes desde el punto de vista social 
que pone en marcha cada año la institución 
provincial con el objetivo de contribuir a 
lograr una mayor calidad de vida de los 
mayores que no pueden valerse por sí mis
mos y que apenas cuentan con recursos 
económicos.

Son las denominadas ayudas ordinarias, 
que consisten en contribuir a sufragar las 
estancias de los ancianos y  ancianas en 
residencias de asistidos, la mayoría de ellas 
regentadas por congregaciones religiosa 
aunque también se colabora con entidades 
privadas. En concreto, la acción de la Diputa
ción consiste en completar la exigua renta de 
aquellos que son preceptores de pensiones 
no contributivas.

Este año, aunque las cifras varían 
dependiendo del número de ingresos y de 
salidas de residentes, el Área de Servicios 
Sociales, que está gestionada por el vicepre
sidente Ángel Caballero, ha concedido ayudas 
para 190 mayores asistidos y 76 válidos que 
son atendidos en residencias de Ciudad Real, 
Alcázar de San Juan, Almadén, Almagro, 
Calzada de Calatrava, Campo de Criptana, 
Daimiel, Herencia, La Solana, Malagón, 
Manzanares, Miguelturra, Moral de Calatrava,

Puertollano, Socuéllamos, Tomelloso, 
Valdepeñas y Villanueva de los Infantes.

La totalidad de las residencias de 
mayores de la provincia suelen ponerse en 
contacto con la Diputación para acceder a las 
ayudas ordinarias. Del mismo modo, la mayor 
parte de los centros optan por ofrecer los 
cursillos de manualidades que se convocan 
con el objetivo de animar a la convivencia de 
las personas mayores en sus respectivas

residencias.
Esta actividad persigue, igualmente, en 

palabras de Ángel Caballero, el desarrollo de 
sus conocimientos y de sus habilidades 
manuales al tiempo que se da contenido a sus 
ratos de ocio y se conservan las tradiciones.

En los cursos se realizan trabajos 
artesanos con madera, cuerda, enea esparto, 
corcho etc., manualidades como modelado en 
diversos materiales, decoración de escayolas

y resinas, así como dibujos y pintura al óleo, 
acuarela y carboncillo.

Para la realización de estos cursos la 
Diputación otorga una ayuda de más de 601 
euros por residencia. En opinión de Caballero 
no es tan importante la cuantía de la subven
ción que se concede, que es suficiente para la 
realización de las actividades, sino la oportu
nidad que se brinda a los mayores que están 
en las residencias para que se sientan útiles 
mientras ocupan su tiempo de ocio. Asegura 
el vicepresidente, en este sentido, que 
sorprende la calidad artística de los trabajos 
que hacen.

Además de las ayudas ordinarias, la 
Corporación provincial aprueba otro tipo de 
subvenciones de carácter urgente y extraordi
nario, que son solicitadas por las residencias 
de asistidos para la realización de pequeñas 
obras y mejoras en la mayoría de los casos. 
Con este tipo de subvenciones se suelen 
corregir barreras arquitectónicas, adecentar 
estancias o mejorar las infraestructuras más 
deterioradas. Con cargo a esta partida, que 
asciende este año a 90.152 euros, se atien
den las peticiones que, en mayor o menor 
medida, demandan las residencias y que 
redundan en una mejor calidad de vida de los 
usuarios. En la actualidad se está procediendo 
a la resolución de la convocatoria de las 
ayudas extraordinarias, por lo que en un 
breve espacio de tiempo las diferentes resi
dencias contarán con los recursos solicitados.
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^  Artículo de opinión de la presidenta nacional de AFAMMER con motivo del 
^  Día Internacional Contra la Violencia de Género 1 —-----

Romper con el silencio a gritos
Carmen Ouintanilla Barba

Dejad de gritar en silencio. 
Dejad de amparar a los que os pe
gan, a los que os vejan, a los que 
os matan poco a poco. Dejad de 
pensar en cómo libraros de su pali
za hoy. Nada justifica que soportéis 
eso, ni la estabilidad económica de 
vuestros hijos ni una dependencia 
emocional que confundís con amor 
hacia vuestro opresor.

Hace 20 años, nadie os escu
chaba ni os garantizaba herramien
tas para acabar con los que se lla
man maridos y compañeros vues
tros mientras os gritan y pegan en 
el silencio e intimidad de vuestros 
hogares. Nadie os creía y todos asu
mían que la violencia era cosa de 
dos, asuntos de esos en los que no 
se han de meter las narices. Pero 
hoy esto tiene que acabar.

Hoy es un día nuevo, es 25 de 
noviembre de 2004, Día Internacio
nal contra la Violencia que sufren 
las mujeres, el día en el que tú, 
mujer maltratada vas a decidir que 
no quieres seguir viviendo bajo el 
yugo del dolor y de la agresividad. 
Hoy ha de ser tu día, ese día en el 
que puedes dar el paso para colo
car en su sitio al que te magulló tan
tas veces, al que en tantas ocasio
nes pediste que no gritara en mitad 
de la noche para no despertar a tus 
hijos, mientras se libraba una bata
lla en la que sabías quien sería el 
perdedor de antemano.

Porque hoy es una fecha ex
celente, como cualquier otra para 
poner fin al sufrimiento. Ahora to
dos te apoyamos, sólo hace falta

ponsables de acabar con esta bar
barie. Desde aquí hago un llama
miento a todas las familias españo
las que tienen en sus manos la edu
cación de los niños en valores de 
igualdad, hombres y mujeres de 
mañana que deben considerar el 
maltrato como una verdadera lacra 
social imposible de tolerar y justifi
car bajo ningún concepto, a la co
munidad educativa que debe estar 
especialmente alerta y colaborar 
con las familias en la formación de 
mentes desprovistas de violencia y 
a todos los ciudadanos en general. 
Todos y cada uno de nosotros tiene 
un papel protagonista en esta pro
blemática que pide compromiso so
cial y personal para aislar a los vio
lentos y dar cobijo y protección a 
los que, como tú, no han podido 
elegir cómo vivir su propia vida.

Sabes que la violencia no ayu
da a avanzar, frena de manera evi
dente el desarrollo social y la convi
vencia pacífica en igualdad de nues
tras ciudades y pueblos y que no 
sabe ni entiende de clases sociales 
ni económicas. No hay prototipos 
válidos de maltratador ni de mujer 
maltratada, sólo existen daños in
tensos que te han causado miedo, 
impotencia, pérdida de autoestima 
y sensación de fracaso.

Quizá no me creas, pero eres 
valiosa y tu sufrimiento te ha confe
rido una fuerza que ahora desco
noces pero que descubrirás con el 
tiempo, una fuerza ganada a base 
de golpes y supervivencia diaria. Y 
ahora, sal de casa, denuncia y cie
rra tan fuerte como puedas esa eta
pa de tu vida en la que el recuerdo

i j d u u  r u e r u j i id n u  
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Fax: 926 428 893 
Móvil: 620 429 624 
E-mail: oretania@terra.es
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rar, para poder poner en marcha 
una gran maquinaria cuyo único 
objetivo es protegerte y darte pers
pectivas de futuro. Hace ya 10 años 
que la violencia de género es una 
lacra social reconocida que provo
có en su día compromisos serios y 
firmes del Partido Popular a tu fia-

vor como por ejemplo el Primer y 
Segundo Plan de Acción Contra la 
V io lencia Doméstica o la Ley 
Reguladora de la Orden de Protec
ción; y hoy, culminando ese com
promiso, se está tramitando una Ley 
Orgánica Integral de Medidas con-

tra la Violencia de Género para ti, 
que representa el deseo de todos 
los españoles de bien de que no te 
sientas sola ni desprotegida. Sólo 
tienes que contarlo, sólo tienes que 
romper tu silencio.

Piensa que todos somos res-

en que él no te pegó. Brilla con luz 
propia por una vez en mucho tiem
po, toma una decisión que te hará 
recuperar tu propia identidad y vive. 
Sé valiente una vez más, ya lo eres 
día a día poniendo tu piel al servi
cio del castigo y rompe tu silencio a 
gritos. Te esperamos.
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Será el año que viene para asesorar e inform ar a los em presarios

Instalarán un punto 
medioambiental

Éxito de 
asistencia a la 
fase finalista 
del XI Festival 
de Video de 
Ciudad Real

Oretania

Las 389 butacas de aforo 
que posee la Sala 14 del Parque 
de Ocio "Las vías", casi se llena
ron en la primera jornada de ex
posición del XI Festival de Vídeo 
de Ciudad Real, celebrada el pa
sado jueves, día 18.

Un éxito de participación 
que, según la organización, 
"muestra el acierto en el cambio 
de escenario para esta Fase Fi
nal". En cuanto a la votación del 
público, cuyos resultados totales, 
queremos recordar, se sumarán, 
como un miembro más, al voto 
final del jurado, se mostró el in
terés, sobre todo de familiares y 
amigos de los protagonistas, en 
la categoría local. Tanto las obras 
expuestas, como los resultados 
obtenidos por en las votaciones 
populares, fueron:

- Categoría General Docu
mental: "Maldita calle" (107 vo
tos), "El Califa" (69 votos) y "O 
prezo da dote" (31 votos).

- Categoría de Videocrea
ción: "O vídeo da egoísta"(80 vo
tos), "Cada día paso por aquí" (35 
votos), "Boamistura" (32 votos), 
"hasta que volviste" (22 votos), 
"Pez" (20 votos), "Suite" (14 vo
tos), "Animamundi" (8 votos) y 
"Dancing" (3 votos).

- Local Argumental: "Ma- 
drecita" (142 votos), "24 instan
tes" (72 votos) y "Abel" (34 vo
tos).

Con posterioridad , los 
miembros del jurado se reunie
ron para deliberar y elegir las pe
lículas ganadoras en estas cate
gorías y las de General 
Argumental y Local Documental. 
El voto mayoritario del público se 
contabilizará, como en anteriores 
ediciones.

Oretania

Los concejales de Medio Am
biente y Promoción Económica del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, Fran
cisco Cañizares y Javier Morales, 
respectivamente, han anunciado la 
puesta en marcha, para el primer 
trimestre de 2005, de un Punto de 
Información Medioambiental. Un 
servicio, que según palabras del edil 
Francisco Cañizares, "no tiene re
ferente en Castilla-la Mancha y nacé 
con vocación de asesorar, informar 
y ayudar a los empresarios e indus
triales de Ciudad Real en todos los 
aspectos relacionados con el medio 
ambiente".

Actualmente, el Ayuntamien
to se encuentra en fase de recopi
lación de datos sobre una encuesta 
realizada en 75 industrias de los 
polígonos de la ciudad que culmi
nará con la edición de una "guía de 
recursos ambientales".

Esta política ambiental para las 
industrias ciudadrealeñas que el 
Ayuntamiento quiere llevar a cabo, 
se enmarca dentro de la iniciativa 
europea ECOLAND, un programa del 
que el Consistorio capitalino forma 
parte como socio nacional, junto a 
la Diputación de Granada y los ayun
tamiento de Granollers (Barcelona) 
y El Ferrol (La Coruña), y como so
cio transnacional de dos ciudades 
italianas e irlandesas.

Precisamente fue en la última 
reunión de todos los socios del 
Ecoland en Granollers, donde se 
acordaron una serie de propuestas 
de mejoras medioambientales para 
las industrias ubicadas en polígonos 
industriales, propuestas que, gira
rán siempre en torno al desarrollo 
de la agenda 21.

Según ha dado a conocer el 
Concejal de Promoción Económica, 
Javier Morales, estas propuestas de 
mejoras medioambientales, que se

aplicarán en Ciudad Real, girarán en 
torno a 7 ejes. Gestión de residuos, 
proporcionando a las industrias de 
la capital, contenedores individua
les; creación de la figura de 
"recuperador de residuos", que será 
una persona a la que dirigirse so
bre qué hacer con los mismos; fa
cilitar información y formación so
bre la gestión de residuos; realizar 
un proyecto de ahorro energético; 
poner en marcha una ordenanza 
municipal que vigile la estética am
biental en las nuevas área industria
les; vigilancia ambiental en el cum
plimiento de la legislación específi
ca en ésta materia, y por último, 
realizar un estudio del tráfico en las 
zonas industriales de la capital con 
el objetivo dé ver la viabilidad de 
que el servido de autobuses urba
nos llegue a los polígonos, mejorar 
la señalización de los mismos e ins
talar paneles informativos sobre las 
empresas de las áreas industriales.

Finaliza el 
taller de 
empleo 
‘Fuensanta’ 
integrado por 
discapacitados

Oretania

Los 21 alumnos del taller 
de empleo 'Fuensanta' se han 
formado durante un periodo de 
un año adquiriendo destreza en 
las especialidades profesionales 
de jardinería y reciclado de pa
pel, con el objetivo de que estas 
habilidades adquiridas les permi
tan desarrollarse como profesio
nales en el mercado de trabajo. 
Así, de los 21 alumnos que em
pezaron este taller 3 causaron 
baja antes de su finalización al 
haber encontrado trabajo.

El director general de For
mación del Sepecam, Eduardo 
del Valle, se dirigió a los alum
nos indicando que "habéis supe
rado una fase, la de formación, 
doblemente difícil, primero por
que se trata de convertirse en un 
profesional de la materia en con
creto y, segundo, en vuestro caso, 
porque habéis tenido que demos- 
tra rnos a todos que la 
discapacidad psíquica no está 
reñida con el afán y la capacidad 
de trabajo".

El ta lle r de empleo 
'Fuensanta' planteaba como ob
jetivo general el facilitar a per
sonas con discapacidad mayores 
de 25 años los recursos necesa
rios para desenvolverse plena
mente en el marco de la vida dia
ria, promoviendo se desarrollo 
personal y el estilo de vida inde
pendiente. Se pretende, además, 
que los alumnos acrediten una 
formación y una capacidad labo
ral que facilite su inserción en el 
mercado de trabajo.

La labor realizada ha con
sistido en la creación y manteni
miento de espacios ajardinados 
del centro para personas afecta
das por discapacidad psíquica.

O re ta n ia

El Ayuntamiento actualizará en 2005 las 
tasas municipales un 3,3% como media

Oretania

Las tarifas de las tasas e im
puestos municipales, como criterio 
general, se actualizarán el 3,3%, 
que es el IPC ¡nteranual de agosto 
a agosto. Así lo ha anunciado el con
cejal de Hacienda Miguel Angel 
Rodríguez, quien ha dejado claro 
que "son actualizaciones, más que 
subidas, prudentes y obligadas para 
adaptar los costes de los servicios 
que el Ayuntamiento presta a los ciu
dadanos". Por eso ha invitado a la

oposición municipal "a que sus ale
gaciones y propuestas no sean 
demagógicas", afirmando que "si 
son razonables, el equipo de gobier
no no tendrá ninguna duda en in
corporarlas".

El concejal de Hacienda, ha 
explicado las novedades que presen
tan algunas tasas e impuestos, y así, 
en la tasa por recogida de basuras, 
se va a proponer, como ya se está 
haciendo en la mayoría de las capi
tales españolas, cobrar la misma en 
un solo recibo (y no en dos como se

hace actualmente). La tasa por pres
tación de matrimonios civiles se con
gela en 120 euros, y se crea una 
nueva tarifa de 180 euros para 
aquellos contrayentes que no estén 
empadronados en Ciudad Real.

En cuanto a la tasa del auto
bús, el billete ordinario sube de 65 
a 70 céntimos mientras que el 
bonobús (que es el que más utili
zan los usuarios del servicio) sólo 
sube un 2,56%. El Impuesto de Bie
nes Inmuebles (IBI), mantiene su 
tipo de interés en el 0,98%, y se

establece una bonificación del 30% 
en el recibo del IBI para las familias 
más desfavorecidas. Otra tasa que 
se congela es la de licencia de aper
tura de establecimientos para la que 
además habrá una bonificación del 
50% para las personas demandan
tes del primer empleo.

Otra importante novedad para 
el año 2005 es que los pensionistas 
que justifiquen una serie de requk 
sitos, serán eximidos de pagar las 
tasas por alcantarillado, depuración, 
agua y basuras.
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Alcaldes de Castilla-La Mancha, Extremadura y Andalucía se reunieron por las infraestructuras

Encuentro intercomarcal 
en torno a las carreteras

Oretania

Los presidentes de las Man
comunidades de La Serena, Los 
Pedroches y Montesur se reunieron 
recientemente en Almadén para uni
ficar criterios en torno a ias infra
estructuras que deben unir a las tres 
comunidades en un futuro próximo.

El presidente de Montesur 
Emilio García Guisado mostró su sa
tisfacción ante la "cordialidad y el 
entendimiento" de las tres comuni
dades autónomas en este asunto 
que tiende" a unir a las personas y 
a nuestros intereses" que no serían 
completos "si estas comarcas, que 
se encontraran divididas por tan 
sólo unos líneas en un mapa, siguen 
sumidas en este gran desierto de 
infraestructuras en las que nos en
contramos".

García Guisado explicó que a 
pesar de que el trazado de la auto
vía A-43 entre Levante y 
Extremadura está bien definido por 
la opción sur "como ha defendido 
desde el comienzo el gobierno de 
Castilla la mancha", Montesur ha 
querido mostrar su apoyo a las co
marcas aledañas "puesto que esta 
decisión quedaría escasa sino va 
en consonancia con los vecinos de 
Andalucía y Extremadura a los que 
también deben beneficiar las infra
estructuras que el Gobierno preten
de construir".

En ese mismo sentido, el pre
sidente de la Mancomunidad de Los 
Pedroches Luciano Cabrera incidió 
en que las Infraestructuras se cons
truyan basándose en las necesida
des de estas tres comarcas, por eso 
anunció que desde Andalucía se 
apoya que la autopista que unirá 
Toledo con Córdoba discurra com
partiendo su trazado con la A-43 
entre Ciudad Real y Almadén para

luego pasar por el centro de la co
marca cordobesa "ya que esta es la 
opción menos mala de las hasta 
ahora expuestas".

En definitiva, lo que preten
den los alcaldes reunidos en la ciu
dad minera es que el trazado de la 
autopista Toledo-Córdoba a su paso 
por la provincia de Ciudad Real y el 
de la A-43 sea el mismo "con lo que 
Almadén se convertirá en un nudo 
de comunicaciones donde confluyan 
y desde donde se podrá viajar por 
autovía a los cuatro puntos cardi
nales".

Esta postura también fue de

fendida por el Presidente de la Man
comunidad de La Serena Antonio 
Bastías quien además indicó que 
"aunque la A-43 pasará por 
Almadén, en Extremadura aún no 
se sabe por donde transcurrirá de
finitivamente", de ahí que apueste 
por la opción sur a su paso por 
Badajoz mientras aportó un estudio 
elaborado por la Universidad de 
Extremadura donde se pone de 
manifiesto la idoneidad de ese tra
zado a su paso por la provincia pa
cense.

Los alcaldes reunidos coinci
dieron en que con la ejecución del

planteamiento conjunto de estas 
dos infraestructuras todos los pue
blos y comarcas afectadas de las 
tres comunidades autónomas "sal
drían beneficiadas" y tanto las per
sonas "como los intereses comunes 
que nos unen" saldrían fortalecidos 
en el futuro.

No obstante, y a pesar de 
esta conjunción de ideas entre las 
tres comarcas, los presentes se han 
citado para seguir manteniendo en
cuentros, de ahí que la próxima re
unión se celebrará en la cordobesa 
localidad de Pozoblanco próxima
mente.

Noviembre 2004

La Politécnica 
es punto de 
encuentro del 
primer Foro 
Universidad- 
Empresa

Oretania

El objetivo del primer Foro 
Universidad-Empresa es mante
ner un encuentro entre los em
presarios de las comarcas de 
Serena (Extremadura), Valle de 
los Pedroches (Andalucía) y 
Almadén (Castilla-La Mancha), y 
la comunidad universitaria de la 
Politécnica de Almadén, para po
sibilitar proyectos conjuntos de 
colaboración de cara al futuro.

La Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén (EUPA) 
enfoca su trabajo de cara a faci
litar futuro laboral de sus alum
nos. Con este objetivo reúne hoy 
en Almadén a 70 empresarios, 
cuya actividad está situada en el 
ámbito geográfico de la propia 
EUPA. Las comarcas de Serena, 
Valle de los Pedroches y Almadén 
se configuran así como recepto
ras de alumnos egresados de la 
UCLM y la Universidad se convier
te en punta de lanza del I+D en 
la zona.

En una primera parte del 
Foro Universidad-Empresa, los 
profesores presentarán la Guía 
de Servicios, elaborada por la 
Escuela Universitaria Politécnica 
de Almadén. Dicha guía es un 
catálogo de aquellas actividades 
que desde la Escuela se pueden 
ofrecer a los empresarios, con el 
fin de acercar más la universidad 
al tejido empresarial.

Por otro lado, en esta par
te del Foro, los empresarios tam
bién explicarán sus asociaciones 
(sectores de actividad, tipos de 
empresas) para ofrecer una in
formación, lo más completa 
posible, acerca de sus activida
des, necesidades y desarrollo 
empresarial para realizar las con
trataciones de personal.

Los empresarios se reunieron con el 
delegado de la Junta de Comunidades

Oretania

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, San
tiago Moreno, confirmó a los em
presarios de Almadén que las 
obras a realizar en la comarca que 
dependen directamente del Gobier
no de Castilla-La Mancha van a re
cibir un espaldarazo definitivo en los 
meses inmediatos que se avecinan.

Moreno, que recibió a los 
empresarios de la comarca enca
bezados por su presidente, José 
Manuel Ubeda, manifestó que la in
tervención del Gobierno regional ha

conseguido desbloquear por fin la 
adquisición de los terrenos para el 
centro de especialidades por parte 
del Ayuntamiento, de tal forma que 
las obras del CEDT, el Centro de 
Especialidades, Diagnóstico y Tra
tamiento, podrían comenzar en los 
primeros meses del año que viene.

Del mismo modo, el represen
tante del Gobierno regional apuntó 
que la tramitación administrativa 
para llevar a cabo la ampliación del 
polígono industrial está muy avan
zada y anunció que el convenio para 
realizar estas obras se firmará próxi
mamente.

En cuanto a la traída de aguas 
al municipio, Moreno explicó que la 
Consejería de Obras Públicas está 
redactando ya el proyecto que ha 
de solucionar la endémica situación 
de prov is iona lidad  que sufre 
Almadén y también Chillón, que se 
abastecen de un embalse de poco 
más de un hectómetro cúbico de 
capacidad, el Quejigo Gordo.

Por su parte, el alcalde de 
Almadén, Emilio García Guisado, 
manifestó que, a pesar de los pro
blemas, la ciudad minera tiene a su 
favor que todas las administracio
nes están unidas para apoyarla.
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ALMODÓYAR DEL CAMPO
El Valle de Alcudia, una de las zonas som etidas a m edidas preventivas

La lengua azul hizo 
paralizar el ganado

Oretam a

Las medidas tomadas en tor
no a la generalización de la enfer
medad de la lengua azul, han afec
tado también a ganaderías empla
zadas en el Valle de Alcudia. La prin
cipal fue la restricción de movimien
tos de reses, algo que progresiva
mente se ha ido flexibilizando en 
función de la evolución de la plaga.

La aparición de algunos focos 
de dicha enfermedad en Andalucía 
y Extremadura, llevaron a Ministe
rio de Agricultura a declarar zonas 
restringidas las comarcas ganade
ras de Horcajo de los Montes, 
Piedrabuena, Almadén y Almodovar 
del Campo y zona de seguridad el 
resto de la provincia. De forma pa
ralela, la Consejería de Agricultura 
de Castilla-La Mancha ordenó la 
suspensión cautelar del movimien
to de rumiantes, para evitar la po
sible propagación del virus.

Además de la suspensión del 
movimiento de ganado, los servicios

veterinarios inspeccionaron las dis
tintas ganaderías en situación de 
riesgo por haber recibido ganado 
procedentes de los focos de Anda
lucía y Extremadura así como las ex
plotaciones cercanas a ellas, llevan
do a cabo una serie de controles de 
sangrado y análisis para conocer el 
estado de situación. Igualmente, se 
recomendó la desinsectación y 
desinfectación de los apriscos.

Estas limitaciones al transpor
te de ganado afectaron especial
mente al sector ganadero de nues
tra provincia, en especial al de las 
comarcas de Horcajo de los Mon
tes, Piedrabuena, Almadén y Almo- 
dóvar del Campo, incluidas dentro 
de las zonas restringidas, razón por 
la que una veintena de titulares de 
explotaciones se desplazaron a Ciu
dad Real para solicitar más infor
mación al delegado de Agricultura.

Según les explicó Esteban Es
quinas, las medidas cautelares 
adoptadas por la Junta de Comuni
dades y la colaboración de todos los

titulares de explotaciones ganade
ras dieron pronto resultados y la Di
rección General de Producción 
Agropecuaria del Gobierno de 
Castilla-La Mancha aprobó recien
temente una resolución que levan
ta parcialmente las restricciones a 
la circulación de ganado.

La resolución dispone que se 
permite el traslado de reses vivas 
entre explotaciones situadas en zo
nas restringidas y de seguridad en
tre las provincias de Ciudad Reai, 
Toledo y Albacete sin condiciones 
adicionales a las establecidas por el 
Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación en la Orden 3605/2004 
del 4 de noviembre.

La lengua azul es una enfer
medad viral que transmiten mosqui
tos del género Culicoides; afecta a 
las ovejas, aunque el vacuno y ca
prino actúan como transmisores si 
son picados por este insecto. La 
patología no afecta al hombre, por 
lo que no hay ningún problema para 
consumir carne de estas especies.

Hallan una estela 
de guerrero en el 
yacimiento Sisapo

Oretania

La comisión provincial de 
Patrimonio, que preside el dele
gado provincial de Cultura, Án
gel López, ha tenido constancia 
en la reunión del mes de noviem
bre del hallazgo de un nuevo 
ejemplar de estela de guerrero 
en el yacimiento arqueológico de 
Sisapo en La Bienvenida, térmi
no municipal de Almodovar del 
Campo.

La pieza ha aparecido fue
ra de su contexto orig inal, 
reutilizada en la fábrica construc
tiva del muro sur de la estancia 
13 de la denominada "domus de 
las columnas rojas", vivienda ro
mana construida en el siglo I d.C. 
La estela, en la que resultan visi
bles un escudo circular con líneas 
concéntricas y una figura 
antropom orfa de gran 
esquematismo, es de pizarra y se 
encuentra fragmentada.

Según informó el delegado, 
este ejemplar se está limpiando 
para su traslado al Museo Pro

vincial de Ciudad Real y se suma 
a otro elemento similar de 1996 
procedente del entorno del pro
pio yacimiento, así como a otra 
pieza hallada en las proximida
des de La Bienvenida y que se 
exhibe en el Museo de 
Torrecampo de Córdoba.

Tal y como concluyeron los 
miembros de la Comisión, este 
foco de estelas no hace sino con
firmar las propuestas de interpre
tación histórica que el equipo de 
investigación de Sisapo ha emiti
do respecto a las etapas más 
antiguas de actividad del núcleo 
y que sitúan a este territorio del 
sur de la provincia de Ciudad Real 
en la periferia de la cultura 
tartésica.

Cararterístico
Esta modalidad, por tanto, 

resulta característica de las tie
rras del suroeste peninsular en 
un momento que los investigado
res vienen situando entre el Bron
ce final y el periodo orientalizante 
(Hierro I).

it Cpftjpo Port 
In sta la d o r A u to riza d o ; fe c n o g r a m a  

Departamento Comercial; Tlt: 6 2 0  4 2 9 6 2 4  
Departamento Técnico; Tlt: 629  5 1 9 3 0 3  

Oficinas y Talleres: C/ Jaén 39  y 41 
Tlt: 9 2 6  4 2 8 8 9 3  y 9 2 6  4 3 0 2 8 9  
Fax: 926 4 2 8 8 9 3  y  926 430289 

,  1 3500 Puertollano (C iudad Real)

• < f \

Señales 
de tráfico
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ÁRGAMASILLA DE CALATRAVA

El delegado de Industria alabó la gestión que ha permitido el desarrollo industrial del municipio

Fuentes cursó visita a las
empresas subvencionadas

Oretania

El delegado provincial de In
dustria y Turismo, Juan José Fuen
tes, visitó Argamasilla de Calatrava 
para ver in situ, acompañado del al
calde Fernando Calso y otros con
cejales, el uso de las subvenciones 
de la Junta de Comunidades al 
Ayuntamiento para el Centro de 
Internet, y a tres empresas de la 
loca lidad, dos de las cuales, 
Hostelería Los Escuderos y Maestre 
Baños, han Invertido 1,8 millones de 
euros en el polígono argamasillero, 
cuatrocientos mil de los cuales los 
aportó la Junta de Comunidades.

En rueda de prensa previa, 
Fuentes alabó a Argamasilla de 
Calatrava porque "para ser un mu
nicipio de 5.500 habitantes figura 
entre los diez primeros en inversión 
industrial de la provincia, habiendo 
registrado los últimos veinte años 
un desarrollo en este sentido digno 
de elogio, ya que polígono que ha
bilita, enseguida logra llenarlo".

Fuentes se mostró satisfecho 
al ver la Torre del Reloj, ubicado 
frente al Ayuntamiento, que ha sido 
restaurado en parte gracias a una

subvención de su consejería de
9.000 euros, y cuyo reloj el Ayunta
miento confía en tener listo para 
Nochevieja.

En cuanto al Centro de 
Internet, Fuentes anunció, atendien
do a una petición del alcalde, que 
"casi con toda probabilidad se du
plicarán los 6 puntos de acceso a 
internet para el 2005, porque la Jun
ta de comunidades queremos se
guir facilitando el acceso fácil y gra
tuito a las nuevas tecnologías de la 
información en todos los pueblos de 
la provincia y región".

El delegado provincial dejó 
claro que "en los próximos 10-años, 
tanto por lo que está haciendo cada 
municipio de la comarca como por 
el ambicioso proyecto de la Manco
munidad Mancha Industrial (que 
habilitará un polígono de millón y 
medio de metros cuadrados, o sea 
como el global de suelo industrial 
de la provincia), esta comarca no 
dependerá únicamente del mono
cultivo minero e industrial del com
plejo puertollanense".

El alcalde Fernando Calso co
mentó que las perspectivas de de

sarrollo industrial de la localidad son 
muy buenas, con el polígono El 
Cabezuelo I al 80% de ocupación, 
mientras que el consistorio ya ha
bía adquirido otros 70.000 metros 
cuadrados más de ampliación de El 
Cabezuelo II, y mantenía su política 
de convenios con la Junta de Co
munidades para la implantación de 
empresas, lo que está dando muy 
buenos resultados.

"En un año El Cabezuelo II 
estará al completo y los 70.000 nue
vos terrenos de ampliación de El 
Cabezuelo I serán una realidad, por 
lo que en pocos años el desarrollo 
industria l de A rgam asilla  de 
Calatrava será muy importante".

A continuación el alcalde y 
Juan José Fuentes, a quienes acom
pañaban los concejales Jacinta 
Monroy y Ventura Huertas, visitaron 
el Centro de Internet, ubicado en la 
Biblioteca Municipal; así como las 
instalaciones de Los Escuderos, 
Maestre Baños y Quesos 
Chirveches, que recientemente ha 
obtenido la autorización que le per
mite comercializar sus productos 
bajo la marca Quesos 'El Valle' de 
Argamasilla.

Noviembre 2004

Comienzan las 
obras que van 
a posibilitar 
la ampliación 
del Centro de 
Mayores

Oretania

El Ayuntamiento de Arga
masilla de Calatrava está llevan
do a cabo obras de mejora en el 
Centro de Día de Mayores de la 
localidad, mediante las que se 
amplían la sala de juegos y las 
dependencias de oficinas. El al
calde del municipio, Fernando 
Calso, ha explicado que el Con
sistorio "es siempre sensible a las 
peticiones de nuestros mayores, 
y de esta forma damos respues
ta a la demanda de una zona 
lúdica mayor para que los ancia
nos puedan reunirse y disfrutar 
de su tiempo de ocio en las con
diciones que a todos nos gusta".

Con la ampliación del edi
ficio, obras que cuentan con fi
nanciación de la Diputación pro
vincial de Ciudad Real, se va a 
contar con una sala de juegos con 
más de 120 metros cuadrados 
más de los que tiene actualmen
te, así como el área de oficinas.

Por otro lado, la teniente de 
alcalde Jacinta Monroy, respon
sable de Servicios Sociales, ha 
manifestado su satisfacción por 
el hecho de que hayan podido 
am p lia r el Se rv ic io  de 
Fisioterapia que hasta ahora se 
presta a los ancianos en este Cen
tro de Mayores municipal.

Según ha indicado, se re
suelve así una preocupación de 
los responsables del Ayuntamien
to argamasillero, quienes tenían 
en mente que los ancianos no 
sólo recibiesen tratamiento en las 
citadas instalaciones sino poder 
acercar el servicio a aquellas per
sonas que tienen dificultades para 
desplazarse al centro. Ahora se 
ha puesto en marcha la visita a 
domicilio de las fisioterapeutas.

Fernando Calso propone a Lacruz una 
nueva ubicación para la Guardia Civil

Oretania

El alcalde de Argamasilla de 
Calatrava, Femando Calso, presentó 
al subdelegado del Gobierno en la 
provincia, Miguel Lacruz, el proyec
to de adaptación de la planta baja 
de un edificio de la localidad para 
dependencias policiales, que utiliza
ría la Guardia Civil del municipio y 
la Policía Local. Este edificio está 
situado en la calle Rosario esquina 
a calle Tercia, muy próximo al edifi
cio del ayuntamiento,^ anterior
mente, era un colegio. Según ha 
explicado Calso a Lacruz, la Guar

dia Civil podría disponer de unas ofi
cinas generales, despacho para el 
comandante de puesto y vestuario.

Por otro lado, el alcalde soli
citó que se estudie la posibilidad de 
construir una rotonda cerrada en la 
instersección de la CN-420 con la 
CM-413, más conocido como "cru
ce con Aldea del Rey", pues, en su 
opinión, se trata de un punto con
flictivo para el tráfico. Miguel Lacruz 
manifestó que, con la construcción 
de la autovía A-41 de Ciudad Real a 
Puertollano y de la futura variante 
de Puertollano se espera que la 
conflictividad del tráfico aminore,

aunque se estudiará esta posible al
ternativa.

Por último, Calso se interesó 
por los trámites para solventar los 
problemas de drenaje de agua oca
sionados en la construcción del en
lace entre las carreteras N-420 y la 
CR-506 y en las obras de construc
ción de vías de servicio y amplia
ción de la intersección de la gravera. 
Lacruz informó al primer edil de que 
se ha redactado un proyecto para 
solventar este problema, cuyo pre
supuesto asciende a 2.208.557,33 
euros, que se ha remitido a la Di
rección General de Carreteras.
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CALZADA DE CALATRAVA
O re ta n ia

La consejera de Adm inistraciones Públicas firmó con Espinosa un convenio de 440.000 euros

La Junta financiará la 
remodelación consistorial

Oretania

La consejera de Administra
ciones Públicas, María Llanos Cas
tellanos, y el alcalde de Calzada de 
Calatrava, Francisco Espinosa, han 
suscrito un convenio por importe de
440.000 euros para sufragar la 
remodelación completa del Ayunta
miento calzadeño.

Según Caste llanos, este 
acuerdo va a permitir que "la gran 
casa de todos los vecinos y vecinas 
de Calzada de Calatrava pase del 
siglo XVIII al XXI sin intermedios", 
y dijo sentirse "especialmente or- 
gullosa" del firmar este convenio en 
nombre del Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

En este sentido, la consejera 
indicó que uno de los objetivos del 
Ejecutivo que preside José María 
Barreda es salir a la calle para co
nocer de primera mano las necesi
dades de los municipios y de los ciu
dadanos para darles solución a tra
vés de intervenciones como la que 
plantea este convenio.

El acuerdo suscrito asciende 
a 440.000 euros, de los que la Jun
ta de Comunidades aporta 320.000 
y el Ayuntamiento el resto, y com
plementa un convenio anterior con 
el mismo fin que Administraciones 
Públicas dotó con otros 112.000 
euros.

El alcalde de Calzada de 
Calatrava, Francisco Espinosa, ex
plicó que será el Ayuntamiento el 
encargado de adjudicar las obras. 
El alcalde confía en que concluyan 
en el plazo de un año.

Antes de partir, María Llanos 
Castellanos, que viajó a Calzada 
acompañada por el delegado de la 
Junta de Comunidades en Ciudad 
Real, Santiago Moreno, y por el di
rector general de Administración

Local, Jesús Perea, visitó las obras 
de renovación de redes de abaste
cimiento de agua que el Ayunta
miento está ejecutando con cargo 
al Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL) de la Junta de Co
munidades merced a una subven
ción de sesenta mil euros. Es por 
ello que realizó una visita a pie por 
el municipio calzadeño, teniendo 
ocasión de departir con algunos de 
sus habitantes y trabajadores.

La consejera también se in
teresó vivamente por la publicación 
periódica local, 'Salvatierra', que 
periódicamente recoge la actualidad 
propia de Calzada de Calatrava.

Inician la 
recuperación 
del camino 
empedrado al 
Castillo de 
Calatrava

Oretania

La delegación provincial 
de Cultura informa que el pa
sado 19 de noviembre comen
zaron las obras de mejora y 
restauración del pavimento del 
acceso al Castillo de Calatrava 
la Nueva, a cargo del personal 
que forma parte del Taller de 
Empleo que trabaja allí.

Por este motivo, el ca
mino que conduce al monu
mento histórico se encuentra 
cortado al tráfico, si bien los 
turistas pueden seguir visitan
do este enclave calatravo si lo 
hicieren a pie.

No obstante, a medida 
que se desarrollen estos tra
bajos de restauración es posi
ble que de forma temporal 
queden abiertos al tráfico de
terminados tramos.

Desde 1560
Este camino fue empe

drado en 1560 con motivo de 
la visita del rey Felipe II y su 
esposa al castillo. El tránsito 
de vehículos pesados ha dete
riorado notablemente el em
pedrado que, en algunos tra
mos y sobre todo en épocas 
de lluvia, resulta intransitable. 
Así, está previsto que los tra
bajos de mejora se extiendan, 
al menos, durante tres meses 
y que, por lo tanto, estén fina
lizados para febrero de 2005.

talaciones sino poder 
acercar el servicio a aquellas 
personas que tienen dificulta
des para desplazarse al cen
tro. Ahora se ha puesto en 
marcha la visita a domicilio de 
las fisioterapeutas.
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Satisfacción 
tras atribuir a 
las regiones la 
gestión de los 
parques 
nacionales

Oretania

El concejal de Medio Am
biente, Isidro Fernández de Mar
cos, ha valorado "positivamente" 
la sentencia del Tribunal Consti
tucional que atribuye a los Gobier
nos regionales la gestión de los 
parques nacionales puesto que, 
en su opinión, "Daimiel va a te
ner más peso en las competen
cias relativas a Las Tablas".

Fernández de Marcos ha 
mostrado su satisfacción ya que 
esta sentencia," viene a coinci
dir con los aspectos tratados en 
la reunión mantenida, hace unos 
meses, con el director general de 
la Biodiversidad y vicepresidente 
de la red de Parques Nacionales, 
José Luis Herranz Sáez", en la 
que le propuso mayor competen
cia para el municipio daimieleño 
porque, según el responsable del 
área, "todos los ayuntamientos 
con Parques Nacionales se en
cuentran con mucha responsabi
lidad sobre los parques pero poca 
competencia en lo referente a 
ellos".

En este sentido, Isidro 
Fernández de Marcos, se ha mos
trado cauto a la hora de pronun
ciarse sobre esta sentencia por
que, según ha dicho, "el peso de 
la competencia en Las Tablas, 
será compartido entre el Ayun
tamiento de Daimiel, la Junta de 
Comunidades y la red de Parques 
Nacionales, que es responsabili
dad del Ministerio de Medio Am
biente".

La Biblioteca 
Municipal 
retoma los 
'puntos de 
interés’

Oretania

La Biblioteca Municipal 
retoma los puntos de interés du
rante el mes de noviembre. De 
este modo, en la sala de adultos 
se ha instalado el monográfico 
sobre el Jazz, como continuación 
de otros años, en el que se pue
den encontrar toda clase de mú
sica sobre Jazz, además de libros 
y vídeos relacionados con el tema. 
También se ha publicado un fo
lleto con una selección de músi
ca y libros de interés. Asimismo, 
la sala infantil va a instalar otro 
punto de interés titulado "Libros 
de amor", donde se podrá leer 
tanto poesía como narrativa.

| DAIMIEL

Setecientas personas visitaron el yacim iento arqueológico en la jornada de puertas abiertas

Oretania

Setecientas personas, dividi
das en cinco turnos, visitaron "La 
Motil la del Azuer", dentro de las III 
Jornadas de Puertas Abiertas, que 
tuvieron lugar los días 12 y 13 de 
noviembre y que han sido organi
zadas por la concejalía de Turismo 
y la Universidad de Granada.

El delegado provincial de Cul
tura de la Junta de Comunidades, 
Angel López estuvo presente en la 
conferencia que ofrecieron los res
ponsables de la excavación, Trini
dad Nájera y Fernando Molina, so
bre el resultado del trabajo realiza
do durante el 2004, y tras la cual se 
vio un documental sobre la vida de 
un asentamiento de la Edad del 
Bronce Peninsular.

Los asistentes, no sólo de 
Daimiel sino también de otras loca
lidades como Madrid, Manzanares, 
Ciudad Real, Valdepeñas y La Sola
na, realizaron un recorrido por la 
excavación, acompañados de dife
rentes técnicos del yacimiento, en 
el que pudieron contemplar "in situ"

la labor diaria qué se lleva a cabo 
en este yacimiento arqueológico de 
800 años de ocupación. Además los 
niños pudieron disfrutar encontran
do sus propios "tesoros" prehistóri
cos en una excavación simulada que 
se preparó para ellos. Así mismo, 
también quiso estar presente en la 
visita de "La Motilla del Azuer" la 
concejal de Turismo, Ramoni Nuñez

de Arenas, acompañada de otros 
miembros de la Corporación Muni
cipal, como Miguel Angel Escuderos, 
Cristina Maestre e Isidro Fernández 
de Marcos.

El recorrido comenzó en la 
zona de recepción en la que, a tra
vés de paneles, explica de forma 
general la Edad de Bronce en la re
gión, la historia de la investigación

de "La Motilla del Azuer" y la recons
trucción del paisaje a raíz de esta 
investigación, la organización espa
cial de la fortificación y la necrópo
lis. Para hacer más amena la visita 
se dividió el área de excavación en 
cuatro sectores: en el primero se 
delimitó a la entrada de la fortifica
ción con sus pasillos internos y un 
enterramiento infantil dentro de una 
vasija. El segundo estaba formado 
por la parte principal de la fortifica
ción, el patio oriental y el pozo. Mien
tras que en la zona norte se pudo 
ver las distintas fases de la cons
trucción de la fortificación. La últi
ma área estaba reservada a la ca
seta dónde se llevan a cabo los tra
bajos de laboratorio.

Las Morillas son yacimientos 
de la Edad del Bronce, del año 2.200 
a.C., aproximadamente, que se si
túan en zonas llanas de La Mancha, 
compuestas por una fortificación 
central con una torre, un patio y una 
serie de espacios internos, rodea
dos por un poblado en el que se 
entierran a los habitantes del yaci
miento.

Un día en ‘La 
Motilla del Azuer'
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Procedieron de países europeos, invitados por el IES 'Sotom ayor'

Alumnos foráneos 
visitaron la ciudad

La EFA se acerca 
un año más a las 
instituciones

; .

enius m m
Uv¡t% , 1

Oretania

El IES "Sotomayor" recibió a 
un grupo de profesores y alumnos 
de países europeos, a través del 
Programa "Comenius", con el fin de 
participar en diversas actividades 
que les permita conocer la cultura y 
los métodos de enseñanza españo
les. Por este motivo tuvo lugar una 
recepción en el Ayuntamiento a car
go del alcalde de Manzanares.

Profesores y alumnos de dis
tintos centros educativos de Austria, 
Alemania, Polonia y Hungría, visita
ron Manzanares del 18 al 22 de no
viembre, invitados por el IES 
"Sotomayor" que participa en el Pro
grama Europeo de intercambio 
"Comenius". Se llevaron a cabo va
rias actividades, tanto en el centro 
como en la localidad y comarca. En

esta visita también participaron pro
fesores de un Instituto extremeño.

Según informó el director del 
Centro manzanareño, Lucio Mora, 
durante su estancia en Manzanares 
participaron en diferentes activida
des entre ellas la asistencia normal 
a clase, tanto de los alumnos 
manzanareños como los visitantes. 
En una visita al Ayuntamiento de la 
localidad el alcalde, Miguel Ángel 
Pozas, les dio la bienvenida. Y se 
dio la posibilidad de conocer la ciu
dad mediante su participación en 
una Gymkhana.

En la segunda jornada de es
tancia, por la mañana los profeso
res y alumnos realizaron la Ruta del 
Quijote, saliendo en autobús desde 
la Plaza del Gran Teatro hacia Cam
po de Criptana, Argamasilla de Alba 
y Ruidera, regresando a Manzanares

hacia las 18,30 horas. El programa 
de actividades para el domingo con
sistió en un viaje a Toledo donde 
realizarán una visita a sus monu
mentos más importantes, teniendo 
previsto el regreso a las 20 horas.

Tras el viajero fin de sema
na, los alumnos asistieron a clase 
el lunes por la mañana mientras que 
la tarde la dedicaron a visitar la lo
ca lidad de A lm agro. El IES 
"Sotomayor", como anfitrión de las 
actividades, programó un acto de 
despedida en el centro a partir de 
las 20 horas, en el que intervinie
ron padres, alumnos y profesores. 
El grupo extranjero abandonó 
Manzanares a las 7,30 horas del 
martes 23 de noviembre.

'Comenius'es un programa de 
la Comisión Europea para fomentar 
la colaboración entre escuelas. .

Oretania

El Consejero de Presiden
cia y Portavoz del Gobierno Re
gional, Máximo Díaz-Cano, parti
cipó en las III Jornadas de Acer
camiento de las Instituciones a los 
Jóvenes que organiza la EFA 
Moratalaz de Manzanares. Habló 
del funcionamiento del gobierno 
de Castilla-La Mancha y declaró 
que éste tiene como principal 
prioridad la gestión de los recur
sos hidráulicos.

Díaz-Cano inauguró las po
nencias de estas jornadas en las 
que también participará en el mes 
de diciembre el diputado del PP, 
Gustavo de Arístegui. El Conse
jero de Presidencia, acompaña
do por el delegado de la Junta en 
la provincia, Santiago Moreno, y 
por el D iputado Regional 
manzanareño, Antonio Molina, 
visitó las instalaciones del centro 
y se dirigió en una conferencia a 
alumnos de formación profesio
nal, a quienes Invitó a reflexio
nar sobre qué ha supuesto la au
tonomía política para Castilla-La 
Mancha.

El también portavoz del Go
bierno Regional destacó el "apa
sionante" doble proceso que se 
vive, por un lado de descentrali
zación política, y por otro de for
mación de la Unión Europea.

En su intervención, el polí
tico natural de La Solana recor
dó cómo se formó Castilla-La 
Mancha en 1983 fruto de la Cons
titución del 78. "Fue un invento 
maravilloso con el que nos están 
yendo bien las cosas", afirmó. Por 
otro lado habló de nuestra región 
en el horizonte europeo. Ante la 
competencia de otras regiones 
que en la Europa de los 25 se 
repartirán los fondos de cohe
sión, Díaz-Cano dijo que Castilla- 
La Mancha afronta el futuro con 
el optimismo que da la confianza

en una sociedad que tiene el diá
logo social por bandera "y que nos 
permitirá en el 2010 ser una de 
las regiones más prósperas y 
competitivas de la Unión".

Preguntado por el proceso 
de descen tra lizac ión  y la 
trasferencia de más competen
cias, Díaz-Cano afirmó que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
nunca se ha caracterizado por 
reclamarlas "por que sí", y sí por 
prestar servicios de calidad a los 
ciudadanos, como se ha demos
trado con la gestión de la Educa
ción y de la Sanidad. En este sen
tido hizo mención a la principal 
petición que realiza actualmente 
el ejecutivo autonómico, que re
clama la gestión del agua y que 
se ha convertido en la principal 
apuesta y prioridad del gobierno 
castellano-manchego según su 
portavoz. "Hay que transformar 
órganos absolutamente centralis
tas como las Confederaciones 
Hidrográficas y la Junta Central 
de Explotación del Trasvase Tajo- 
Segura", dijo.

El consejero portavoz se 
m ostró convencido de que 
Castilla-La Mancha conseguirá 
estas demandas que el presiden
te regional, José María Barreda, 
planteó en el Debate del Estado 
de la Región y en la Conferencia 
de Presidentes "porque no es de 
recibo que 27 poblaciones por las 
que pasa el acueducto tengan 
problemas de abastecimiento en 
verano".

Las Jornadas de Acerca
miento de las Instituciones a los 
Jóvenes, que el año pasado se 
centraron en los 25 años de 
Constitución, comenzaron en su 
tercera edición en octubre con un 
viaje de los alumnos de la EFA a 
la Bolsa de Madrid y al Congreso 
de los Diputados, donde asistie
ron a una sesión parlamentaria 
de control al Gobierno.

ACECE acoge con buen ánimo la 
propuesta de Centro Comercial Abierto

Oretania

La iniciativa de Centro Comer
cia l Ab ierto  im pulsada en 
Manzanares por la Federación de 
Comercio de la CEOE-Cepyme y 
apoyada por el Ayuntamiento de la 
localidad ha sido acogida favorable
mente por los comerciantes de la 
calle Empedrada integrados en 
ACECE. Consideran que toda unión 
del pequeño comercio local es po
sitiva.

Por experiencia propia, los 
responsables del Área Comercial y

Empresarial de la Calle Empedra
da, ACECE, destacaron lo positivo 
de la unión de todo el pequeño co
mercio local en la iniciativa de Cen
tro Comercial Abierto que promue
ve la Confederación Provincial de 
Empresarios de Ciudad Real.

Santiago Artesero, presiden
te de ACECE, dijo que la sola idea 
de unión "es fenomenal" y garanti
za el respaldo de una organización 
como la CEOE. Se mostró conven
cido de que el proyecto de Centro 
Comercial Abierto funcionará bien 
en Manzanares "porque tenemos las
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PUERTOLLANO
La empresa invertirá 12 m illones de euros en una planta de paneles para energía solar

Barreda conoció los planes 
productivos de Solaría

Oretania

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, mani
festó en Puertollano, durante la pre
sentación del proyecto empresarial 
de Solaria Energía y Medio Ambiente 
que llevará a cabo en esta dudad, 
que "la producción de energía lim
pia y renovable es un yacimiento de 
empleo cargado de futuro y que 
cada vez tiene más posibilidades". 
Y citó el dato de que las políticas 
medioambientales en España pro
mueven 250.000 puestos de traba
jo, según la OCDE.

José María Barreda realizó 
estas afirmaciones durante su inter
vención en la presentación del cita
do proyecto empresarial y en refe
rencia a un informe de la Agenda 
Internacional de la Energía (AIE) que 
por un lado, señala esa creación de 
empleo que conlleva la energía lim
pia y por otro lado, que el nivel de 
emisiones contaminantes es insos
tenible.

En este sentido, el presidente 
Barreda indicó que para que el de
sarrollo global sea sostenible se pre
cisa una energía limpia por lo que 
Castilla-La Mancha, y singularmen
te Puertollano, caminan en la direc
ción correcta que ha apuntado la 
citada Agenda Internacional.

Precisamente Barreda subra
yó que el proyecto de Solaria viene 
a potenciar esas posibilidades que 
Puertollano tiene como capital de la 
energía limpia y renovable. Añadió 
que, en su conjunto, la ciudad de 
Puertollano es un proyecto que me
rece la pena por su capital huma
no, por condiciones estratégicas y 
por el capital físico que está por 
venir a corto y medio plazo.

"No es la fe ciega del carbo
nero, sino la fe en la capacidad de

mostrada de nuestros hombres y 
mujeres, un intangible difícil de 
cuantlficar pero Imprescindible para 
el progreso y el desarrollo de nues
tras ciudades, el que me lleva a con
fiar en nuestras posibilidades para 
conseguir un mejor bienestar", 
apuntó el presidente que destacó 
también el microclima de entendi
miento entre el Gobierno y una so
ciedad que ha sabido anteponer el 
interés general al particular.

Además del capital humano al 
que se refirió con todo detalle el

presidente castellano-manchego, 
también se detuvo en el capital físi
co con el que contará a medio pla
zo Puertollano con la mejora de sus 
infraestructuras, citando las futuras 
autovías entre Puertollano y Ciudad 
Real y la que llegará desde 
Extremadura.

Con anterioridad al presiden
te, el alcalde de Puertollano, Joa
quín Hermoso, agradeció la sensi
bilidad del Gobierno regional con su 
ciudad de la que manifestó viene a 
constituirse como un nuevo referen

te en materia de diversificación eco
nómica y de nuevos proyectos em
presariales.

100 empleos
Por su parte, el presidente de 

So laria , Enrique D íaz-Teje iro  
Gutiérrez y el director de Desarrollo 
Tecnológico Arturo Díaz-Tejeiro 
Larrañaga, expusieron las caracte
rísticas generales del proyecto que 
se va a desarrollar en dos fases, la 
primera, la de laminación concluirá 
en el primer semestre de 2005 y 
creará 50 puestos de trabajo direc
tos; la segunda fase la de fabrica
ción de la célula solar, se desarro
llará a partir del segundo semestre 
de 2005 y también creará cerca de 
medio centenar de puestos de tra
bajo directos.

En total esta empresa, que se 
ubicará en el polígono industrial La 
Nava II contará con una inversión 
de 12 millones de euros para infra
estructuras para convertirse, en 
palabras de sus promotores, en un 
complejo industrial pionero y líder 
en Europa en este tipo de energías. 
Además esta empresa facilitará, con 
preferencia a los ciudadanos de 
Puertollano y de Castilla-La Mancha, 
la posibilidad de invertir en "la huer
ta solar" de dos megavatlos y con 
ellos obtener rendimientos de la 
energía eléctrica que genere. En 
definitiva, y según los responsables 
de Solaria, todo ello para convertir 
a Puertollano en una dudad pione
ra en energías alternativas y de ge
neración limpia de energía.

El presidente estuvo acompa
ñado por la consejera de Medio 
Ambiente, Rosario Arévalo y su ho
mólogo en Industria y Tecnología, 
José Manuel Díaz Salazar, entre 
otras autoridades locales y provin
ciales.

El crimen de Ana María Fernández sigue 
impune siete años después de cometerse

Oretania

El asesinato de Ana María 
Fernández continúa sin ser escla
recido, siete años después de ha
ber sido cometido. La familia no pier
de la esperanza de que en algún 
momento se dé con la pista defini
tiva que conduzca al verdadero cul
pable del asesinato y a la razón que 
le llevó a este hecho.

Aunque a mediados de este 
verano se anunció la apertura del 
sumario, en secreto hasta ese mo
mento, las respuestas siguen sin lle

gar. Así, en los documentos que se 
recogen no se da.cuenta de pista 
nueva alguna que posibilite nuevas 
líneas de investigación. La familia 
mantiene que las pesquisas que en 
su momento se hicieron, no fueron 
las correctas.

Inicialmente quedó detenido 
el novio de la joven, pero fue pues
to en libertad por falta de pruebas. 
Se llegó a establecer una recom
pensa para quien fuera capaz de 
aportar alguna pista concluyente de 
lo que pasó la noche de autos. La 
callada es lo que se obtuvo por res

puesta, algo que extraña a los fa
miliares puesto que no es lógico que 
nadie hubiera oído o visto algo.

También se mantuvieron no 
pocas reuniones con responsables 
de ¡as administraciones local y na
cional, estando aún pendiente de 
solicitar una cita con el nuevo sub
delegado del Gobierno. La familia 
desea que el relevo gubernativo 
permita reactivar las investigacio
nes y se sepa definitivamente la 
verdad, porque Ana María ya no les 
será devuelta pero la tranquilidad 
llevará con la respuesta al por qué.

Noviembre 2004

Detenido el 
presunto 
autor de 
varios atracos 
en sucursales 
bancarias

Oretania

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía de la comisa
ría de Gandía (Valencia) han de
tenido al presunto autor de los 
atracos a entidades bancarias de 
Puertollano y Ciudad Real perpe
trados en los dos últimos meses. 
El detenido es un hombre de 43 
años, que responde a las inicia
les P. R. B., natural de Puertollano, 
aunque residía fuera de la ciu
dad minera. Su actividad delictiva 
en la provincia comenzó el pasa
do 7 de octubre en Puertollano, 
donde logró hacerse con 6.685 
euros. Posteriormente, atracó 
una sucursal bancaria de Ciudad 
Real, el 19 de octubre, de donde 
se llevó unos 2.000 euros, y, por 
último, robó en Puertollano, una 
vez más, el pasado 4 de noviem
bre, apoderándose de 11.840 
euros.

La detención ha sido posi
ble gracias a las investigaciones 
realizadas por funcionarios de las 
comisarías de Policía Nacional de 
Ciudad Real y Puertollano, que 
formaban parte del equipo de in
vestigación conformado por la 
comisaría provincial a iniciativa 
de! subdelegado del Gobierno en 
Ciudad Real, Miguel Lacruz, tras 
la perpetración de estos robos, 
cuyo objetivo era Identificar y 
detener al presunto atracador.

Desde un primer momen
to, se difundieron, en todo el país, 
los fotogramas tomados de las 
cámaras de seguridad de las en
tidades bancarias afectadas, que 
filmaron la secuencia de los ro
bos. Con esos fotogramas, se rea
lizaron multitud de comprobacio
nes en toda España hasta que, 
finalmente, se consiguió localizar 
a un Individuo que frecuentaba la 
ciudad de Gandía, quien contaba 
con antecedentes por atracos a 
entidades bancarias y que había 
salido, recientemente, en liber
tad condicional de una cárcel ara
gonesa. De hecho, a P. R. B. se le 
relaciona, además, con otros 
atracos cometidos en Gandía, 
Santander, Badajoz capital y 
Villajoyosa (Alicante), en los que 
utilizó el mismo procedimiento 
que en los robos de Puertollano 
y Ciudad Real.

El atracador esperaba a 
que el banco estuviera apenas sin 
clientes, momento que aprove
chaba para intimidar con una pis
tola a los empleados y apoderar
se del dinero a cara descubierta. 
Posteriormente, huía a pie.

Siguen las investigaciones 
para relacionar a este hombre 
con otros atracos perpetrados en 
otras provincias.
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TORRALBA DE CALATRAVA
Cursos varios 
de Bienestar 
Social y de la 
Universidad 
Popular

Qretania

La Universidad Popular de 
Torralba comenzó con una varia
da oferta de más de 18 activida
des, entre cursos y talleres, diri
gidos a ios distintos sectores y 
colectivos de la localidad. Esta 
programación de la Universidad 
Popular ofrece a lternativas 
lúdicas y culturales con las que 
cubrir las horas de ocio y tiempo 
libre. Cursos tan variados como 
taller literario, música, alfabeti
zación, teatro gestual, pintura, 
cerámica, decoración,, guitarra, 
bailes de salón, informática, 
aerobic/step, Internet, etc.

Estos cursos han tenido 
una gran acogida, que se ha tra
ducido en la alta participación de 
alumnos, la cual se ha triplicado 
respecto al año anterior. Estas 
cifras animan tanto al Ayunta
miento como a la Concejalía de 
Cultura a seguir trabajando en 
esta línea.

Por otro lado, la concejalía 
de Bienestar Social ha programa
do una serie de actividades tales 
como un curso de programas 
in fo rm áticos de gestión 
(Facturaplus y Contaplus), con el 
fin de ofrecer herramientas de 
cara a la inserción laboral, en el 
cual, el índice de participación es 
bastante alto. Igualmente, en esta 
línea, se están preparando unas 
Jornadas de Participación Ciuda
dana, con el objetivo de impul
sar la participación de las muje
res en el mercado laboral, a tra
vés de una serie de conferencias, 
cuya temática será la animación 
y orientación a la búsqueda de 
empleo y a las iniciativas empre
sariales de autoempleo. Otra ini
ciativa ha sido la mejora del Ser
vicio de Ayuda a Domicilio a tra
vés de un curso de formación para 
auxiliares de este servicio.

La Junta licitará por 521.000 euros esta infraestructura hidráulica

El depósito será de 
mil metros cúbicos

Qretania

La consejera de Obras Públi
cas, María Encina Alvarez, expresó 
durante una visita a Torralba de 
Calatrava la disposición del Gobier
no de Castilla-La Mancha para par
ticipar en el desarrollo de los pro
yectos de abastecimiento de agua 
de los municipios del entorno de 
Ciudad Real que se beneficiarán del 
futuro trasvase entre los embalses 
de Torre de Abraham y Gasset.

Alvarez indicó que la reunión 
que mantuvo con la alcaldesa de 
Torralba, María Teresa González 
Marín, y con el a lca lde  de 
Miguelturra, Román Rivera, se de
dicó casi en su totalidad a esta con
ducción que va a construir el Minis

terio de Medio Ambiente para co
municar los dos pantanos y que se 
espera entre en servicio en 2008.

La consejera aseguró que el 
in terés por este proyecto se 
enmarca dentro de una de las prio
ridades de la Junta de Comunida
des y de su departamento, propor
cionar agua en cantidad y calidad 
suficiente a todos los municipios de 
la región.

Dentro de este objetivo y re
lacionado con las poblaciones cer
canas a Ciudad Real, recordó que 
el Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha adjudicado ya las obras para 
conectar la red de distribución de 
agua de M iguelturra, Poblete, 
Alcolea de Calatrava y Picón a los 
depósitos de la capital. La conduc

ción de Miguelturra se adjudicó por
948.000 euros, la de Poblete por
467.000 y la de Alcolea y Picón por
1.327.000 euros.

María Encina Alvarez avanzó 
que para el abastecimiento de 
Torralba de Calatrava se adoptará 
una solución similar y dijo que se 
van a licitar muy pronto la asisten
cia técnica para redactar el proyec
to de la conducción desde la red de 
abastecimiento de Ciudad Real.

Casi al mismo tiempo que se 
licita esta asistencia, Obras Públi
cas sacará a concurso la construc
ción de un nuevo depósito para 
Torralba de Calatrava. Según la con
sejera, se levantara junto al polígo
no industrial y tendrá mil metros 
cúbicos de capacidad.

Hasta finales de año se puede participar en 
el concurso de carteles para el Carnaval

Qretania

El Ayuntamiento de Torralba 
de Calatrava ha convocado la octa
va edición del concurso de carteles 
para el Carnaval 2005, que perma
nece abierto hasta el 31 de diciem
bre. En él podrán participar las per
sonas que lo deseen con un tema 
que refleje el espíritu carnavalesco. 
La técnica empleada en la creación 
de los carteles es de libre elección 
de los participantes quienes podrán 
seleccionar algún elemento notorio 
de la localidad de Torralba para in

cluirlo en sus motivos.
Cada participante puede pre

sentar un máximo de dos trabajos, 
que tendrán que llevar reseñadas 
las inscripciones "Carnaval 2005" y 
'Torralba de Calatrava".

Los trabajos han de ser origi
nales e inéditos, una condición in
dispensable para participar, y sus di
mensiones han de ajustarse a 70 x 
50 cm. El plazo de presentación de 
los carteles permanece abierto has
ta el 31 de diciembre, y el lugar de 
entrega puede ser la biblioteca o el 
Ayuntamiento.

Los trabajos se presentarán 
bajo sistema de plica en un sobre 
cerrado, en cuyo dorso constará el 
lema o pseudónimo. Dentro del so
bre se escribirán el nombre y ape
llidos del autor, su dirección y un 
número de teléfono de contacto.

Premio
El premio para el mejor tra

bajo es de 200 euros, que el jurado 
podrá declarar desierto si, a su jui
cio, ninguno de los trabajos presen
tados tuviera la calidad necesaria.

El cartel ganador quedará en

propiedad del Ayuntamiento de 
Torralba de Calatrava, que podrá 
imprimirlo o reproducirlo en cuan
tas ocasiones considere necesarias.

La organización del concurso 
garantiza el mayor cuidado de los 
trabajos presentados, pero en nin
gún caso se hace responsable de 
posibles deterioros de los trabajos, 
que se originen por fuerza mayor o 
causas ajenas.

Las obras no premiadas po
dran ser retiradas por los concur
santes a partir del 1 de marzo de 
2005.
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Convocado el 
VIII Concurso 
de Cuentos y 
Relatos 
Breves ‘Villa 
de Torralba*

Qretania

El Ayuntamiento ha con
vocado el VIII Concurso Cas- 
tellano-Manchego de Cuentos 
y Relatos Breves "Villa de 
Torralba", para escritores y es
critoras nacidos o residentes 
en la región. Está dotado con 
tres premios de 600,300 y 150 
euros, respectivamente, y el 
plazo de presentación de ori
ginales, que finalizará el 30 de 
este mes. El concurso tiene la 
finalidad de potenciar a los au
tores de la Comunidad y fo
mentar la literatura a través de 
los géneros del cuento y del 
relato breve, junto con la cul
tura y la identidad de Castilla- 
La Mancha.

El primer premio de 600 
euros está patrocinado por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y está des
tinado a autores de la región. 
El segundo, de 300 euros, co
rre a cargo de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real para 
creadores nacidos o residen
tes en la provincia. El tercero, 
de 150 euros, lo dota el Ayun
tamiento de Torralba para los 
escritores locales.

El tema de los cuentos o 
relatos breves, el género, la 
técnica y la tendencia literaria 
serán libres, pudiéndose pre
sentar como máximo tres 
cuentos o relatos cortos por 
autor, originales e inéditos.

La extensión de la obra 
no será inferior a los cuatro 
folios y no superará los quin
ce. Los trabajos se presenta
rán por cuadruplicado debida
mente grapados y con título. 
No deberán ir firmados con 
nombre propio sino con un 
lema o seudónimo que lo iden
tifique.

Cada trabajo llevará ad
junto un sobre cerrado donde 
figurara fuera el título del cuen
to y el seudónimo, y en su in
terior aparecerá el nombre, 
apellido, dirección, teléfono, 
fotocopia del DNI y un breve 
vitae del autor.

Los interesados que 
quieran participar pueden re
cibir más información en el 
Ayuntamiento de Torralba 
(Plaza de la Villa, 1, 13160 
Torralba). El jurado, que es
tará compuesto por personas 
de reconocido prestigio intelec
tual de nuestra comunidad se 
reunirá y emitirá su fallo du
rante la primera quincena de 
enero.
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el que vivim os, pero sin am 
biciones ya que confiesa sen
tirse recom pensado siendo 
concejal de su pueblo.

| ENTREV I S T A ______________________ __________ _ _
Juan Antonio García Cordo
bés es concejal de Hacienda, 
Nuevas Tecnologías y Pro
moción Económica y Desarro

llo del Ayuntam iento de Cal
zada. Una trayectoria políti
ca ya larga, primero en Ju
ventudes Socialistas y poste

riorm ente en el Partido So
cialista y hoy con responsa
bilidades políticas de gran im
portancia por el momento en

« Calzada necesita un empuje para
su desarrollo económico y social »

Hernán Valdés Parra

Tiene 30 años, es alto, cor
pulento, de ojos vivaces, sonrisa 
franca y carcajada amplia, es un 
joven dialogante y afable, con sen
tido del humor y con las ideas cla
ras sobre lo que quiere para su pue
blo, activo, dinámico y optimista, 
cualidades que imprime en las ta
reas hasta ahora realizadas.

Para empezar quisiéramos 
saber algo de ti, ¿cuál es tu for
mación, a qué te dedicas ade
más de tus responsabilidades en 
el Ayuntamiento de Calzada?

Soy dip lom ado en 
biblioteconomía y documentación, 
estoy trabajando desde hace más 
de 5 años en la Biblioteca Pública 
de Ciudad Real, tengo un negocio 
aquí en Calzada que es la churrería 
y por el que todo el mundo me co
noce, aunque los churreros hoy son 
una profesión a extinguir.

En el año 91 me afilié a JJSS 
y en el año 94 al partido. Mis pri
meros pasos dentro de la política 
fueron cuando estaba estudiando en 
la Universidad en Madrid y después, 
aquí, he sido secretario de política 
institucional con Lázaro Gómez 
cuando era secretario general y 
ahora continúo en esta responsabi
lidad con Quico como Secretario 
General.

En las últimas elecciones de 
junio de 2003 se me ofreció la posi
bilidad de ser Concejal y acepté 
porque para mi es un orgullo poder 
servir a mi pueblo con todas las res
ponsabilidades que me han atribui
do, Hacienda, Promoción económi
ca y desarrollo y Nuevas Tecnolo
gías. Es una Concejalía difícil pero 
a la vez apasionante donde tienes 
muchos proyectos para Calzada y 
lo que estamos intentando es lle
varlos todos a cabo para que ver
daderamente Calzada sea la ciudad 
que todos queremos.

Después de estas breves 
pinceladas sobre tu vida y tu 
trayectoria política, cuéntanos 
un poco cómo ha transcurrido 
este año largo que llevas como 
concejal de Promoción Económi
ca y Desarrollo.

Hemos tenido que poner en 
práctica muchos proyectos, muchas 
ideas nuevas porque Calzada ya no 
se trataba sólo de arreglar acerar, 
ni arreglar calles, Calzada necesita 
un empuje para su desarrollo eco
nómico y social que es el que esta
mos intentando lanzar y en el que 
estamos sumidos todo los miembros 
del Grupo Socialista y también, ten
go que decirlo, los representantes

del Partido Popular que desde el pri
mer día han aprobado todos los pro
yectos que estamos llevando a cabo 
para la promoción de Calzada.

Concejalía de Hacienda, de 
Nuevas Tecnologías y de Promo
ción Económica y Desarrollo. 
Estas dos últimas son nuevas en 
esta legislatura, ¿no? Háblanos 
un poco de todo esto.

Efectivamente, la Concejalía 
de Hacienda ha existido siempre en 
todos los Ayuntamientos y el Con
cejal de hacienda normalmente ha 
tenido una función muy escondida, 
un trabajo que no se ve, muy entre 
bambalinas, me acuerdo de mi ami
go y predecesor Jesús Arévalo, un 
hombre con una inteligencia y con 
un amplio conocimiento de todas las 
facetas económicas y financieras del 
Ayuntamiento, sin embargo siempre 
estuvo a la sombra. Es una 
Concejalía que lleva una tarea ar
dua, al hacer el presupuesto, modi
ficaciones de crédito, contacto con 
los funcionarios, con el interventor, 
es la parte más aburrida del Ayun
tamiento y sin embargo es ahí don

de esta la base de toda la política 
que se quiera hacer en el Ayunta
miento porque un presupuesto es 
el que marca las líneas a seguir 
durante un año, más o menos dine
ro para bienestar social, para cul
tura, para empleo, eso lo da el pre
supuesto y eso lleva un trabajo muy 
importante por detrás, no sólo de 
los funcionarios sino también de los 
políticos y una vez aprobados lle
varlos a la práctica y que siempre 
te sobre, poco, pero que nunca te 
falte.

Lo más atractivo para mi 
cuando me ofrecieron ser Concejal 
fue precisamente el poderme hacer 
cargo de estas otras dos Concejalías 
- Promoción económica y NN.TT. - 
precisamente por el hecho de ser 
novedosas te crea un impulso nue
vo ya que eres tu el que va a mar
car las primeras pautas a seguir, sin 
embargo era una Concejalía que se 
necesitaba y que además hoy por 
hoy debe ser una de las más im
portantes en cualquier municipio.

Qué es una Concejalía de Pro
moción Económica y Desarrollo - se

pregunta- es aquí donde se van a 
centrar todos los esfuerzos para 
que un pueblo como Calzada pueda 
crecer, económica, social, turística 
y culturalmente. La Concejalía su
pone un aval a que todos los pro
yectos posibles para Calzada se 
puedan llevar a cabo y para ello esta 
la Agencia de Empleo y Desarrollo 
Local como un instrumento, una 
herramienta para que tanto las per
sonas particulares como empresas 
como asociaciones tengan un pun
to de información de asesoramien- 
to, de impulso para todas las inicia
tivas que puedan plantear o surgir.

La Agencia de Empleo y 
Desarrollo Local se creó hace 
unos tres años, ¿qué papel ha 
desempeñado a lo largo de es
tos años y principalmente des
de que tu eres concejal?

En primer lugar la agencia 
necesita un previo conocimiento de 
todo lo que es el entramado social, 
cultural, económico, asociativo, 
empresarial, etc. Y esto fue lo pri
mero que se puso en marcha, co
nocer las necesidades propias de

nuestro pueblo para hacer una eva
luación de las mismas y a partir de 
ahí crear nuevas expectativas y nue
vos proyectos.

Para lo primero que ha servi
do la Agencia de Empleo y Desarro
llo Local (AEDL) es para dar aseso- 
ramiento a aquellas personas con 
alguna iniciativa, información sobre 
subvenciones, información sobre 
cursos de formación, logística de 
otras concejalías, desde aparecer el 
horario de autobuses en los perió
dicos de la provincia hasta la edi
ción de un callejero de Calzada, ha 
colaborado con la Universidad Po
pular y con la propia Concejalía de 
NN.TT. en la confección de la pági
na web de Calzada y de algunas 
empresas de la localidad y por su
puesto deberá colaborar en la pues
ta en marcha de lo que va a ser el 
futuro polígono industrial.

La AEDL es una parte 
importantísima para que todos los 
proyectos que tenemos de promo
ción económica y social se puedan 
llevar adelante.

Estamos en el 2004, me 
gustaría que hicieras un balan
ce de la situación actual de Cal
zada en lo que respecta al tema 
concreto del desarrollo local, el 
tejido empresarial, el ánimo de 
las gentes de nuestro pueblo, 
¿como lo ves tú?

Yo creo que Calzada confía en 
que tengamos un mañana más 
próspero que el que realmente po
demos vivir hoy. Yo creo en la opor
tunidad de Calzada como una ciu
dad moderna, donde el empleo sea 
una realidad y en el que nuestros 
jóvenes no se vean obligados a bus
car el trabajo fuera. Creo que la 
mayor confianza que puede depo
sitar un pueblo es a la hora de las 
elecciones el que apoyen un progra
ma o un proyecto como el que pre
sentamos, donde todas estas inicia
tivas e ideas de las que hablamos 
estaban plasmadas en el programa 
electoral y yo creo que Calzada lo 
cree, lo asume como propio y que 
nosotros los políticos estamos obli
gados a llevarlo a cabo y tengo el 
convencimiento de que lo vamos a 
conseguir.

Calzada tiene muchas espe
ranzas en seguir creciendo y no se
guir disminuyendo, no quiere ser un 
pueblo donde vivamos muy bien 
pero vivamos muy pocos, debe ser 
un pueblo donde vivamos todos y 
vivamos bien y donde nuestra cali
dad de vida sea la mejor que se 
pueda tener.

Calzada quiere tener buenas
(pasa a la página siguiente)
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Entrevista
(viene de la página anterior) 

fiestas, buenos parques, buenas pla
zas, buenas calles, actos culturales, 
buenos jardines, un pueblo limpio 
pero además de eso Calzada nece
sita proyectos innovadores para que 
verdaderamente la economía crez
ca y que eso se convierta en pues
tos de trabajo. Creo que el proble
ma fundamental de Calzada es el 
empleo y el empleo estable y de 
calidad.

Calzada en los últimos 
años ha perdido población, ha 
perdido tejido productivo, es 
una ciudad de servicios, con 
pocas posibilidades de expan
sión de las empresas, sin suelo 
industrial y con una serie de di
ficultades que ha entrañado el 
hecho de tener el desarrollo lo
cal como asignatura pendiente. 
¿Cuáles son las directrices y 
prioridades que vas a marcar 
para que Calzada pueda salir de 
este estancamiento?

Tenemos ahora mismo pro
yectos importantes en los que Cal
zada no puede perder el rumbo. En 
primer lugar está el Centro de For
mación y será la catapulta para cual
quier persona que quiera conseguir 
un empleo, incluso hasta para las 
personas emprendedoras. Ahora 
estamos terminando ya las obras y 
para primeros de años podremos 
empezar a organizar los primeros 
cursos de formación. Aunque ya 
estamos impartiendo un curso de 
auxiliar de geriatría a 10 mujeres y 
que se les esta dando una forma
ción de calidad y les va a favorecer 
su incorporación al mercado labo
ral y desde la agencia de empleo y 
desarrollo local y la propia Concejalía 
vamos a intentar que esas perso
nas tengan un puesto de trabajo.

El centro de formación va a 
ser una herramienta directamente 
ligada al polígono industrial porque 
el servicio del centro se va a ofre
cer a las empresas que se instalen 
en él para formar a sus trabajado
res a medida de las necesidades de 
estas empresas.

El polígono industrial que ha 
sido la espina clavada de este Ayun
tamiento, porque se decidió pronto 
y con muy buen criterio la posibili
dad de hacer un polígono, pero todo 
lleva su camino y hemos tenido que 
hacer un estudio de impacto 
medioambiental, una carta arqueo
lógica, firmar un convenio con 
FENOSA para una línea de alta ten
sión, etc., ya tenemos todos los trá
mites administrativos y burocráticos 
y hoy ya se pueden ver a las máqui
nas de Manserja empezando a tra
bajar y pronto veremos crecer ese 
polígono.

Ahora bien, el siguiente paso 
será atraer el mayor número de 
empresas posibles que se instalen 
y sean verdaderam ente 
generadoras de empleo. El Ayunta
miento no ha visto el polígono in
dustrial como un cambio de sede o 
local sino un polígono industrial ge
nerador de empleo.

Tenemos el aeropuerto de 
Ciudad Real en el que hace unos 
años muchos no creían y hoy es una 
realidad, nosotros formamos parte 
de la Asociación de municipios afec

tados por el Aeropuerto Don Quijo
te, estamos dentro del Consejo so
cial de la Sociedad del aeropuerto, 
somos una parte y estamos 
avalados por la propia sociedad del 
aeropuerto y avalados por nuestra 
propia asociación. Esto quiere decir 
que empresas relacionadas con el 
aeropuerto se puedan instalar en 
nuestro polígono industrial, eso es 
lo que nosotros queremos. También 
hay expectativas de que se puedan 
contratar trabajadores temporales 
por parte de la unión temporal de 
empresas que esta haciendo las 
obras del aeropuerto. También se 
contratará gente para el propio ae
ropuerto, pero lo más interesante 
para nosotros son las empresas sub
sidiarias de ese aeropuerto, que no 
será sólo un aeropuerto de mercan
cías y pasajeros, sino que tendrá 
también un taller de reparaciones.

La red de comunicaciones 
esta mejorándose, vamos a tener 
una autovía pronto cerca que va a 
ser la autovía que unirá Ciudad Real 
y Valdepeñas y vamos a estar tam
bién muy bien comunicados con el 
aeropuerto.

Yo creo que todos esos facto
res que el Ayuntamiento esta reco
giendo, mañana dará sus frutos y 
se podrán contabilizar en puestos 
de trabajo.

Como Concejal de NN.TT. 
¿tiene previsto el polígono 
montar redes de co
municación de alta 
velocidad?

Todo el polí
gono va a tener 
la posibilidad ^
de que la , '' " N
empresa 
que se 
in s ta le  a i 
p o d r á  ' ' " V  
conectar
se a Internet 
m ediante la 
banda ancha. Lo 
que no sabemos 
es si vamos a poder 
conseguir que sea de 
fibra óptica.

Tenemos fir
mado con la Junta, 
la Diputación y la 
empresa Telecom.
Para poner si fue
ra necesario una 
conexión a internet 
vía satélite y no 
sólo esto sino que 
también Mirones y 
Huertezuelas ten
drán este tipo de 
acceso.

¿Qué pro
yectos concre
tos de creación 
de empresas te
nemos en este 
momento que nos permita vis
lumbrar un panorama alenta
dor?

En estos momentos tenemos 
las empresas que tenemos, quiero 
decir, que hoy por hoy sin tener un 
suelo industrial no podemos Ir a 
nadie a ofertarle Calzada para que 
sea la sede de cualquier empresa, 
es una cosa que deberíamos espe
rar, lo que no quiere decir que si

alguien viene no le consigamos la 
posibilidad de instalarse en Calza
da y tener al Ayuntamiento a su fa
vor totalmente.

Tenemos un proyecto Impor
tante que se va a hacer en el anti
guo pegamento Imedio y es la cons
trucción de un salón de bodas y la 
construcción en el propio edificio de 
la fábrica de un geriátrico de 120 
plazas y en un futuro incluso de un 
geriátrico de enfermos terminales. 
Esos son proyectos de un particular 
que se van a realizar paralelamente 
al polígono.

Nosotros a través de la AEDL 
estamos abiertos a todas las inicia
tivas. El edificio de la Universidad 
Popular en el que se están hacien
do obras va a ser la sede también 
de la Concejalía de Educación y la 
Concejalía de Promoción Económi
ca y Desarrollo y NN.TT. Allí es don
de se va a encuadrar todo lo rela
cionado con el empleo, las Iniciati
vas. Dispondremos de un gabinete 

técnico y político 
para llevar a 

buen fin las 
in ic ia t iv a s  
que surjan. 
Vamos a 
seguir apo
yando a los 

jóvenes

« Calzada tiene  
muchas esperanzas en se
gu ir creciendo y  no seguir 
disminuyendo, no quiere ser 
un pueblo donde vivamos 
muy bien pero vivamos muy 
pocos, debe ser un pueblo 
donde vivamos todos y  vi
vamos bien »

que vengan con un proyec
to nuevo, una ¡dea. Aunque 
la expansión más impor
tante que esperamos ob
tener es con las obras del polí
gono.

En Huertezue las y 
Mirones no se están dejan
do de hacer obras impor
tantes para el desarrollo de 
estos anejos y no sólo la

posibilidad de tener conexión a 
internet vía satélite sino que ade
más se van a impartir cursos de in
formática e internet en Huertezuelas 
de tal manera que todas las perso
nas que quieran aprender lo pue
dan hacer, aunque es una población 
con pocos habitantes, tenemos que 
llegar al máximo número de veci
nos posible.

Que las personas que vivimos 
en Calzada de Calatrava, estemos 
formadas en el uso de las NN.TT. es 
un punto muy importante también 
en un futuro próximo. Que una per
sona sepa manejar un ordenador, 
sepa manejar los programas fun
damentales y navegar por internet 
es un punto a favor para poderse 
incorporar al mercado laboral.

Dado que las NN.TT y fun
damentalmente el uso de la red 
es uno de los caballos de bata
lla en lo que respecta al desa
rrollo, qué planes tienes de cara 
a potenciar el uso de las nue
vas tecnologías e internet como 
herramienta y plataforma de 
negocio para las empresas de 
Calzada.

Sobre este particular ya he
mos iniciado un programa muy bo
nito y que esperamos seguir estan
do respaldados para continuar en 
años posteriores y es la posibilidad 
que se le ha dado a algunas em

presas del pueblo a que abran
su página web y que tengan 

un escaparate abierto a todo 
el mundo, sin coste algu

no para ellos, con técni
cos informáticos que 

ha con
tratado 
e i 
Ayunta
miento. 
Q u e re 
mos se
guir ha
c i e n d o  
esto con 

todas las em
presas, no sólo 
las productivas 
sino tam bién 

con las de servi
cios.

Respecto al 
desarrollo eco
nómico, qué va a 
hacer el Ayunta
miento en temas 
fiscales, vivien
da, suelo urbano, 
suelo industrial, 
qué medidas se 
van a tomar que 
contribuyan a 
promocionar Cal
zada externa
mente, como un 
sitio para vivir, 
para invertir, para 
montar un nego
cio, etc.

Llevamos varios 
años incidiendo en te
mas fiscales, los im
puestos que grava el 
ayuntamiento directa
mente a los ciudada
nos son muy pocos, es 
el agua, la basura, el 

alcantarillado y son im

puestos que lo único que se hace 
es cubrir el coste de estos servicios.

Este año hemos aprobado una 
reducción en el IAE porque no nos 
olvidemos que aquellas empresas 
cuyos ingresos no superan el millón 
de euros están exentas del impues
to pero qué pasa con aquellas que 
lo superan?. Ahora mismo en Cal
zada hay muy pocas pero con el fu
turo polígono puede ser que haya 
más. Hemos hecho una rebaja de 
ese impuesto según el número de 
personas contratadas, a más con
tratos menos impuestos. Aquella 
empresa que tenga la iniciativa de 
instalarse en Calzada y genere em
pleo tiene una rebaja importante en 
la licencia de obras. Fiscalmente es
tamos creando el marco adecuado 
para que aquellas empresas que 
quieran tengan en Calzada la posi
bilidad de ahorrarse un dinero im
portante.

En cuanto a la política de vi
vienda, Calzada es un pueblo con 
mucho suelo rústico pero poco sue
lo urbano. Ahora se tiene previsto 
adquirir suelo urbano para la posi
ble construcción de nuevas vivien
das sociales, de tal manera que 
aquellas personas que tengan un 
peor acceso a la vivienda por sus 
condiciones económicas, puedan te
ner una vivienda digna en condicio
nes asequibles.

Para el desarrollo de to
dos estos proyectos, ¿cuál ha 
sido la aportación de las demás 
administraciones?

Hasta el momento los proyec
tos que esta llevando a cabo Calza
da están siendo avalados en un por
centaje muy alto, tanto por parte de 
la diputación como por la Junta de 
Comunidades. Tenemos que tener 
en cuenta que a Calzada el polígo
no industrial le ha costado la adqui
sición de los terrenos. La Diputación 
ha pagado todos los gastos de pro
yectos que se han necesitado para 
poner en marcha el polígono y ha 
subvencionado al Ayuntamiento con
180.000 euros. El resto de lo que 
cuesta el polígono que son muchos 
euros más, se va a hacer cargo la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha mediante un convenio 
que ha firmado con el Ayuntamien
to y que irá devolviendo a medida 
que se vayan adquiriendo los terre
nos. A diferencia de otros polígonos 
este no esta hecho para ganar di
nero, esta pensado para ganar pues
tos de trabajo y si el Ayuntamiento 
se tiene que endeudar por la cons
trucción de ese polígono, se endeu
dará siempre que sea en beneficio 
de la creación de empleo.

Para terminar, qué mensa
je le darías a los calzadeños y 
calzadeñas.

El mensaje que quiero trans
mitir es un mensaje de confianza y 
de esperanza en que Calzada tiene 
la posibilidad de ser el pueblo prós
pero que ha sido siempre. Que toda 
la sociedad esta cambiando y Cal
zada tiene que cambiar con la so
ciedad y tiene que adaptarse a las 
nuevas situaciones y creo que el 
Ayuntamiento esta apostando por 
una nueva visión de Calzada en la 
que verdaderamente esa prosperi
dad sea real.
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PUBLICIDAD

INVERTIR
buscar otros mercados

INNOVAR
Impulsar nuevos polígonos industriales

Potenciar los sectores más 
representativos de la economía

provincial

Apoyo profesional al turismo

Detectar posibles promotores a 
los que apoyar y asesorar en la 
creación y puesta en marcha de 
sus empresas

A través de los agentes de 
desarrollo local, la Diputación 
ofrece atención personalizada a 
los municipios de la provincia
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Procesión de la 
Virgen de la 

Cabeza
Página 19

Concentración
Motera

Pág ina 20

Argamasilla de Calatrava 
ha rendido tributo a su pasado. 
Los sábados 16 y 23 de octubre 
se desarrollaban las I Jornadas 
de Historia Local Biblioteca 
'Oretana', de la editora 
puertollanense Ediciones C&G. 
Esta iniciativa ha servido de ho

menaje al historiador Francisco Gascón 
Bueno. Además la iniciativa sobre his
toria local promovida por Ediciones 
C&G ha contado con presencia de his
toriadores puertollanenses: José 
González Ortíz, Miguel Fernando 
Gómez Vozmediano, Julio Bayo y José 
Domingo Delgado Bédmar, entre otros.

La reedición del libro de Fran
cisco Gascón Bueno ha respetado el 
formato original. Dándose la curio
sa circunstancia de que la presen
tación de esta reedición tenía lugar 
el mismo día en que el autor del li
bro presentara en Argamasilla de 
Calatrava la' primera edición, con

cretamente el 23 de octubre 
de 1982. En esta ocasión fue 
su viuda la que estuvo en el 
acto y quiso agradecer, de viva 
y emotiva voz, el homenaje 
que estas Jornadas de Histo
ria Local han tenido para con 
su marido.

Páginas 22 y 23

ceites Baos
Almazara

ACEITE D E OLIVA VIR y  
PROCEDENTE D E CULTIVO ECOLOGICO

Alcudia • Almodoveña • Alcudia
O R O

'7 4S3 ■lía Junto al Teatro
sXlmodóx'ar del C a m p o
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Puertollano vuelve a acoger un evento que traerá 26 espectáculos de teatro, música y danza

Temáticas para todos los gustos 
en la Feria de Teatro de C-LM

Puertollanero

Un total de veintiséis espec
táculos de teatro, música y danza, 
llegadas de diferentes puntos del 
Estado español, así como de Méxi
co, Argentina, Francia y Canadá, 
integran la programación de la VIII 
Feria de Teatro de Castilla-La Man
cha, que se celebrará en Puertollano 
del 25 al 29 de octubre.

La Feria de Teatro, en la que 
se volverán a dar cita profesionales 
de la industria teatral, entre acto
res, directores, productores y pro
gramadores, mostrará varios estre
nos de espectáculos, como El Dr. 
Jek ill y Mr. Hyde, de Robert 
Stevenson, a cargo de Produccio
nes Imperdibles; El canto del cisne 
de Chejov, un montaje de Produc
ciones Inconstantes, o La nona de 
Tito Cossa, en producción de Ca
chivache, I Piau y Teresa de Juan.

La compañía Zampanó Teatro 
ofrecerá un montaje titulado A pro
pósito de Lorca y el director Joaquín 
Vida mostrará el montaje Cuernos, 
basado en el libro de Joaquín 
Leguina.

Otras funciones que serán 
representadas serán la de la Com
pañía Corrales de Comedias, que 
pondrá en escena la obra Terapia, 
de Francisco Romero, donde se 
muestra una visión muy particular 
sobre el término terrorismo.

La violencia es también el 
tema que trata Teatro del Astillero 
en Rottweiler, de Guillermo Heras, 
mientras Teresa de Juan y Marta 
Berenguer ofrecen una reflexión 
sobre el mundo de hoy en la obra A 
veces maburro.

El amor es el protagonista de 
Cuatro de corazones, de Markeliñe, 
o Amo tu cama rica, donde La Ruta 
y Nacho Villar cuentan la historia de 
una pareja que no pueden vivir jun
tos ni separados.

Comedias
Fuegos Fatuos pone en esce

na una comedia con las viejas amis
tades de fondo con Cincuentones, 
el grupo Axioma trata en El com
promiso una situación sociopolítica 
a la que se suma el fantasma de la 
guerra y Tanttaka muestra su últi
mo espectáculo, Paradero descono
cido.

La desaparición de las cultu
ras rurales es el asunto tratado en 
Celama por Teatro Corsario y Can
tárida Teatro, mientras que la dan
za aparece en la feria de la mano 
de Producciones Imperdibles y su 
montaje Caleidoscopio.

Astrid Hadad presentará un 
espectáculo del arte kitch mexica

no, mientras que el actor Xavi Cas
tillo ofrece un humor mordaz en El 
chou, un género con el que también

actuarán los argentinos Los Moder
nos.

La VIII Feria de Teatro de

Castilla-La Mancha incluye en su 
programación números circenses y 
teatro infantil.

Una de las prioridades de 
la Consejería de Cultura 
es promover y difundir 

una programación estable y de 
calidad en los escenarios de la 
región, que permita a la ciuda
danía desarrollar una afición 
cada vez mayor hacia las artes 
escénicas. Uno de los instru
mentos de los que nos servimos 
para lograrlo es la Feria de 
Teatro que, además de un 
pu nto de encuentro entre 
creadores y gestores, pretende 
dar a conocer las creaciones 
artísticas autóctonas y de fuera 
de la región.

Este año, en su octava 
edición, además de las compa
ñías procedentes de todo el 
territorio nacional, contaremos 
con algunas venidas desde 
Colombia, México y Francia y, 
podremos asistir a la puesta en 
escena y estreno de nuevos 
espectáculos en los que si
guiendo la pauta de ediciones 
anteriores, primará la presencia 
del teatro contemporáneo, 
reservando un espacio impor
tante para el teatro infantil, la 
música y la danza.

Esta muestra de las Artes 
Escénicas que es la Feria, nos 
permite exportar creaciones 
realizadas en la región, al 
tiempo que hacemos posible el 
conocimiento y la programación 
de producciones de otros 
lugares y otras realidades. La 
Consejería de Cultura, desea 
que todo ello redunde en una 
oferta cultural atractiva para los 
castellano-manchegos y para 
todos los que nos visitan.

Dice el saber popular que 
cada persona es un mundo, y 
nosotros añadimos que hay 
muchos mundos pero todos 
están en este. Por ello, cree
mos firmemente que fomentar 
la creación artística en todas 
sus manifestaciones con pro
ducciones y hechos culturales 
diferentes al propio, mejorará 
nuestra calidad de vida, la 
comunicación y la convivencia. 
Apostamos por ello y les 
invitamos a participar en esta 
8a Feria de Teatro que desea
mos sirva para llenar de creati
vidad y sensibilidad nuestros 
sueños a través del arte 
escénico contemporáneo.
Paz López
Consejera de 
Cultura
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Presencia latina y 
francófona por 

vez primera
La Feria Regional de Teatro 

de Castilla-La Mancha tendrá este 
año más escenarios, más compa
ñías, más estrenos. La novedad fun
damental será la presencia de pro
ducciones de América latina (Méxi
co y Colombia) y francófona de Ca
nadá. Las dos salas del Auditorio Mu- 
nicipal, el Pabellón de la calle 
Numancia con otros tantos escena
rios habilitados para la ocasión y los 
Institutos Fray Andrés y Virgen de 
Gracia servirán de soporte para los 
26 espectáculos previstos.

El dinero procedente de las 
inscripciones estará destinado a la 
Fundación Manchega de Coopera
ción que lo destinará a la realiza
ción de proyectos de educación in
fantil en países de habla hispana. 
Lo recaudado se ingresará en la 
cuenta de la Fundación Castellano- 
Manchega de Cooperación, que tie
ne como objeto fundamental impul
sar actuaciones integrales en ma
teria de cooperación internacional 
y solidaridad, fa- v o r e -
ciendo la máxi
ma participa
ción ciudada
na.

En sus 
ocho años de 
existencia, no 
es la primera 
vez que las in
vitaciones para 
asistir a la Fe
ria Regional 
de Teatro 
de Castilla- 
La Mancha cruzan el 
charco o los Pirineos, 
pero sí es la primera 
vez que son aceptadas 
para actuar o exponer 
ante los programadores 
y distribuidores.

Del conjunto

de montajes que se van a ofrecer 
en Puertollano, seis serán absoluto 
estreno en toda Castilla-La Mancha. 
Colombia, México y Francia son los 
países de los que derivarán tres 
obras nuevas que se presentan en 
la Feria.

Para facilitar el traslado a la 
Feria se ha formalizado un conve
nio de colaboración con Renfe me
diante la cual los que se desplacen 
hasta Puertollano tendrán una bo
nificación de, al menos el 25% del 
coste del billete.

La secretaría estará ubicada 
este año en el Espacio Retro, situa
do en el Paseo de San Gregorio, 
frente al Auditorio. Allí se dará cuan
ta información se precise sobre la 

Feria y a dónde dirigirse 
para acreditarse, requisi
to imprescindible para 
acceder a los espectácu
los y disponer del lugar 
de alojamiento. Este lu
gar será el punto de en

cuentro donde 
además de 

la comida, 
todos los 
días de
13.30 y
14 . 30  
estará 
disponi
ble para 
los profe-

s i o n a l e s  
que lo preci

sen, estén o no 
acreditados ante 
la Feria, la Tri
buna Abierta, un 
escenario donde 
poder difundir sus 
propuestas, pro
yectos o espectá- 
cu los con TV, 
Vídeo o DVD.

II
Cinco espectáculos al día

Cinco espacios escénicos y 
más de cinco espectáculos por día 
además de la llamado sesión golfa 
que vuelve este año después de que 
en la séptima edición se suprimie
se. El día de la inauguración, el 25

de octubre ya para abrir boca la Fe
ria empieza con cuatro obras. A las
18.30 las obras Corrales de Come
dias con su obra "Terapia" que en 
apariencia muy sencilla, trata del 
encuentro de una mujer que ha sido 
víctima del terrorismo con la psicó-

loga que le debe ayudar a recom
poner su vida.

Ese mismo día Joaquín Vida 
pone en escena su producción 
"Cuernos, colección de cuentos de 
distinta duración y dispar estilo pero 
unidos por una misma temática: la 
traición sexual o en algún caso sim
plemente, sentimental.

Más tarde, a las 23.30 "Breve 
desconcierto breve" de la compa
ñía los Modernos, un espectáculo de 
humor de arrolladora elegancia y 
refinado buen gusto.

A la una de la madrugada la 
primera de las sesiones golfas. Te
resa de Juan y su "A veces Maburro" 
que es el circo metafísico de una 
mujer actual, de una pobre desgra
ciada en estado de gracia cuyos 
números malabares van desde la 
economía doméstica.

El programa del martes 26 de 
octubre es el siguiente: 12:00 h. 
Axioma: 'El compromiso' y L'Horta 
Teatre: 'Pelusa, la intrusa'. 17:00 h. 
El gato negro: 'Ildebrando Biribó'. 
18:30 h. Nacho Vilar P: 'Amo tu cama 
rica'. 20:30 h. P. Imperdibles: 'Dr. 
Jekill y Mr. Hyde'. 23:30 h. Astrid 
Hadad: 'Soy virgencita y mucho 
más../.

El miércoles 27 de octubre se 
inicia a las 12:00 h. Axioma: 'El com
promiso'y P.T.V. Clowns: 'Animalico'. 
13:30 h. P. Im perd ib les 
'Caleidoscopio'. 17:00 h. Markeliñe: 
'4 de corazones'. 18.30 h. Fuegos 
Fatuos: 'Cincuentones'. 20:30 h. 
Teatro Corsario: 'Celama'. 23:30 h. 
Marta Carrasco:' Eterno? eso sí que 
no'. 01:00 h. Xavi Castillo: 'Jordiet 
contraataca'.

El programa del jueves, 28 
de octubre, es este: 12:00 h. Axio
ma: 'El compromiso'y Dynamo: 'Yo, 
yo, yo'. 17:00 h. T. del Astillero: 
'Rottweiler'. 18:30 h. Tanttaka: 'Pa
radero desconocido'. 20.30 h. I Piau- 
T de J-Cachivache de Comedias: 'La 
nona'. 23:30 h. The Sunday Drivers: 
'Little heart attacks'.

El viernes, 29 de octubre, úl
tima jornada de la Feria, tiene la 
siguiente programación. 12:00 h. 
Axioma 'El compromiso'. 17:00 h. 
Sankofa: 'Sol ninguna bendición', 'Un 
abalao'. 18.30 h. Zampanó T: 'A pro
pósito de Lorca'. 20:30 h. P. Incons
tantes: 'El canto del cisne'. 23:30 h. 
Racalmuto: 'Swing & Cartoons'.

Chillón Argamasilla Puertollano
Rosario Márquez, 36 

Tlf.: 600 709 679
Doctor Ferrándiz, 5 

Tlf.: 926 477 062
Gran Capitán, 11 
Tlf.: 926 422 558

G ra n  v a rie d a d  en p in tu ra s  T ita n lu x  ■ L ín e a  p ro fe s io n a l
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Artículo del consejero de Sanidad con motivo del Día Internacional de la 
Lucha contra el Cáncer de Mama

« Una mujer con cáncer de mama, 
de la esperanza en su curación vive »

Roberto Sabrido

Hay enfermedades que al ci
tar su nombre siempre generan una 
aprensión no sólo en el enfermo que 
las padece, sino también en su en
torno familiar y en la misma socie
dad en la que vive. Una de ellas es 
el cáncer y, en las mujeres, espe
cialmente, el cáncer de mama, que 
es la patología de origen oncológico 
más frecuente en este colectivo.

Por ello, es de agradecer y 
resaltar la labor abnegada y desin
teresada de los voluntarios y las aso
ciaciones que apoyan a estos en
fermos, cuyo trabajo tiene una di
mensión soc ia l y humana 
impagable, ya que contribuyen a 
facilitar el soporte psicológico y so
cial tan necesario para los enfermos 
y sus familias. Un trabajo diario de 
prevención y de concienciación so
bre esta patología que ha permitido 
que el cáncer sea tratado como un 
problema de salud relevante, como 
se recoge ya en nuestro Plan de 
Salud de Castilla-La Mancha.

La Consejería de Sanidad no 
sólo alaba el trabajo de estas per
sonas, sino que las apoya y colabo
ra con ellas para que su labor al
cance al mayor número de enfer
mos y su ámbito de actuación abar
que el mayor territorio castellano- 
manchego posible, porque en ma
teria de salud no sólo es importan
te salvar vidas sino también que los 
enfermos tengan la mejor calidad 
de bienestar posible en su entorno 
más cercano y familiar.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha hecho un enorme esfuer
zo para ofrecer a las mujeres de la 
región un programa de detección 
precoz del cáncer de mama lo más 
eficiente posible, y así el año pasa
do más de 106.000 mujeres de la

región invitadas a participar en esta 
iniciativa

En materia de asistencia sa
nitaria, el Gobierno regional ha he
cho un enorme esfuerzo para me
jorar de manera ostensible, en poco 
más de dos años y medio de ges
tión de la sanidad pública, la aten
ción a los pacientes oncológicos, con 
importantes inversiones que han

permitido dotar de mejores servi
dos a nuestros hospitales, como los 
de radioterapia.

Y tampoco no nos hemos ol
vidado del área de Investigación, fun
damental para mejorar el pronósti
co, tratamiento y vida del enfermo 
oncológico, ya que hemos incremen
tado este año un 59% su partida a 
fin de apoyar a los investigadores

de la región y potenciar esta labor 
en nuestro servicio sanitario.

Si, como dijo Unamuno, "de 
razones vive el hombre, y de sue
ños, sobrevive", una mujer que su
fre un cáncer de mama, de la espe
ranza en su curación vive, y de la 
solidaridad y el compromiso de una 
sociedad en la lucha contra su en
fermedad, sobrevive.
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Según dijo el presidente de Castilla-La Mancha en su visita a la comarca de Alm adén, previa a la reunión con la ministra

José María Barreda ve en la 
futura autovía un hito histórico

Puertollanero

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, puso 
en valor en su reciente visita a 
Almadén una decisión tan importan
te para esta comarca como es que 
el Ministerio de Fomento admita la 
propuesta del Gobierno de Castilla- 
La Mancha para que la variante de 
la autovía pase por Almadén y 
Puertollano. "Esto puede suponer un 
hito histórico para esta comarca", 
aseguró.

El presidente Barreda, antes 
de llegar a Almadén, visitó los mu
nicipios de Guadalmez y Chillón, en 
los que tuvo ocasión de entrevistar
se con la alcaldesa Sebastiana 
Casimira Chamarro y su homólogo 
en Chillón, Luis Toledano. Unos en
cuentros en los que los responsa
bles municipales hicieron partícipes 
al presidente de la necesidad de 
poner en marcha diversos proyec
tos primordiales para el desarrollo 
de la comarca. Y en este sentido, la 
citada infraestructura juega un pa
pel fundamental.

Esta autovía fue objeto de 
conversación con la ministra de Fo
mento, Magdalena Álvarez, apenas 
unos días después. En la citada re
unión se acordaba la creación de la 
comisión de seguimiento para el aná
lisis de las infraestructuras en 
Castilla-La Mancha. Una comisión 
cuyos perfiles encajarán en el Plan 
Estratégico de Infraestructuras de 
Transportes (PEIT) que está elabo
rando el Gobierno central.

El presidente Barreda, que 
mantuvo una reunión de trabajo en 
Madrid con la ministra de Fomento, 
Magdalena Álvarez, explicó a su tér
mino, con satisfacción, que el Go
bierno central tiene una nueva con

cepción del Estado de las Autono
mías que pasa por la vertebración 
de todo el territorio teniendo en 
cuenta la mejora de las comunica
ciones en todas las comunidades 
autónomas.

Tras un encuentro que, tanto 
el presidente como la ministra cali
ficaron de "cordial y eficaz" y en el 
que reinó el buen entendimiento, 
Barreda anunció que, en breve, 
Toledo acogerá una reunión entre 
la titular del Ministerio de Fomento 
y él mismo en la que, una vez he
cho público el citado Plan Estratégi
co, se anunciarán los acuerdos al
canzados en la citada reunión.

"El futuro Plan afecta mucho 
y de manera positiva a Castilla-La

Mancha", sentenció el presidente 
Barreda. Por su parte, la ministra 
de Fomento reconoció que los pro
yectos de conexión de mejoras por 
ferrocarril y autovías que tiene 
Castilla-La Mancha encajan en la 
política que a este respecto tiene el 
Gobierno central.

Para Álvarez es muy impor
tante que exista comunicación direc
ta entre los puntos más importan
tes de las autonomías. "Hemos crea
do una comisión de seguimiento 
para estudiar los proyectos concre
tos de Castilla-La Mancha y que tie
nen cabida en el Plan Estratégico de 
Infraestructuras de Transportes", 
indicó la ministra que advirtió, tam
bién, que las cuestiones a tratar por

ambas administraciones son muy 
cercanas y próximas.

El norte no se rinde
Por su parte, la plataforma a 

favor de la opción norte de la auto
vía A-43 mantuvo una reunión con 
el equipo de gobierno del consisto
rio capitalino, en la cual solicitaron 
al alcalde de Ciudad Real Francisco 
Gil-Ortega, su apoyo frente al posi- 
cionamiento del Ministerio de Fo
mento.

El primer edil afirmó de ma
nera categórica que Ciudad Real es 
punto de partida para ambas opcio
nes, por lo tanto "no puedo discri
minar ni a unos ni a otros, nuestra 
posición es solicitar a nuestro pre

sidente José María Barreda que ini
cie los tramites administrativos y 
presupuestarios para construir ade
más de la opción sur la opción nor
te, queremos las dos opciones"

La opción sur de la autovía 
pasaría por Puertollano y Almadén, 
y la realización de la opción norte 
de A-43 que incluye a las localida
des de Piedrabuena, Luciana, Agu
do, Saceruela, Puebla de Don 
Rodrigo, Alcolea de Calatrava, Pi
cón, Porzuna, Navalpino, El Robredo 
y Fontanarejo, vertebraría una am
plia zona de Ciudad Real que "no 
puede quedar marginada", de las 
infraestructuras que el estado tiene 
obligación de construir y con las 
cuales se dotaría a las localidades 
de mayor movilidad geográfica, in
dicaba el a lca lde popular de 
Saceruela Germán Díaz.

Uno de los implicados en la 
disputada opción norte o sur de la 
autovía, el socialista José Luis Ca
bezas alcalde de Piedrabuena, afir
mó que según su parecer "parecía 
más una reunión del PP y no una 
plataforma". Una afirmación que 
tanto el edil de Saceruela como el 
edil capitalino no dudaron en recri
minar ya que según indico Germán 
Díaz "esta plataforma es completa
mente apolítica, ha sido creada para 
defender los intereses de los ciuda
danos y de nuestras localidades, no 
podemos perdernos en discursos 
erróneos y hablar de colores políti
cos ya que sería anteponer intere
ses particulares basados en los del 
partido que se representa a los in
tereses de la ciudadanía que nos ha 
votado". Del mismo modo, Gil-Orte
ga ha subrayó que la identidad polí
tica de los alcaldes que represen
tan a la plataforma es "una cues
tión secundaría".

Hallan cinco enclaves arqueológicos 
en la autovía que va a Ciudad Real

Puertollanero

El delegado de la Consejería 
de Cultura en Ciudad Real, Angel 
López, ha advertido de la existencia 
de cinco yacimientos arqueológicos 
que se verán afectados por las 
obras del tramo de autovía Arga- 
masilla de Calatrava-Puertollano de 
la A-42 con el fin de que la empre
sa adjudicataria de su construcción 
tome las medidas oportunas para 
preservarlos, dada la importancia 
potencial de, al menos, dos de ellos.

López, que informó de los 
acuerdos adoptados en la Comisión 
Provincial de Patrimonio correspon

diente a este mes de octubre, indi
có que con estas precauciones se 
evitan contingencias como la sus
pensión cautelar de un tramo de un 
kilómetro de longitud de las obras 
de la autovía entre Poblete y Arga- 
masilla de Calatrava, solicitada por 
el Delegación de Cultura el pasado 
21 de julio.

Villa de 600 metros2
Según el delegado, este yaci

miento, conocido como'La Moyana' 
es uno de los dos a los que afecta
ban estas obras. Las excavaciones 
han permitido trazar la planta de una 
villa tardorromana de seiscientos

metros cuadrados de superficie; las 
veintitrés dependencias de la casa 
se articulaban en torno a dos pa
tios, uno central y otro lateral. Sin 
embargo, una vez realizado el in
forme arqueológico, se ha decidido 
volver a sellar el yacimiento porque 
se considera agotado como conse
cuencia de las roturaciones agrarias 
realizadas en el terreno durante los 
siglos posteriores.

El delegado Ángel López apro
vechó la presentación de estos da
tos para mostrar la hoja de un cu
chillo de la Edad del Bronce encon
trada en las obras del aeropuerto 
de Ciudad Real.
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El Juzgado de 
Instrucción n°3 
investiga una 
trama con seis 
rumanos 
implicados

Puertollanero

El Juzgado de Instrucción 
número 3 de Puertollano es com
petente en la minuciosa y larga 
investigación llevada a cabo por 
Fuerzas de la Guardia Civil de 
Ciudad Real en la que se investi
gó a un grupo de personas, en 
su mayoría de nacionalidad 
rumana, implicados en la presun
ta comisión de delitos relativos a 
la prostitución, contra el derecho 
de los trabajadores, detención 
ilegal y falsificación de documen
tos. El citado grupo se dedicaba 
a traer a jóvenes de nacionali
dad rumana, bajo la promesa de 
un trabajo digno y bien remune
rado en nuestro país, facilitándo
les en ocasiones pasaportes fal
sos para acreditar su mayoría de 
edad, retirándoles la documenta
ción y obligándolas a ejercer la 
prostitución, una vez se encon
traban en España.

Como resultado de las in
tensas gestiones e investigacio
nes realizadas, se procedió a la 
detención de tres personas de 
nacionalidad rumana en la loca
lidad de Humanes (Madrid), ha
llándose numerosa documenta
ción así como gran cantidad de 
pasaportes y documentos de 
identidad rumanos, los cuales 
eran retenidos a las mujeres que 
igualmente habían sido obligadas 
a trabajar para este grupo. Tras 
estas detenciones y en base a los 
nuevos datos obtenidos, se pro
cedió en esta capital, a detener 
a otras tres personas, dos de 
ellas de nacionalidad rumana y 
una española, las cuales partici
paban igualmente en la comisión 
de estos delitos, practicándose 
dos registros donde se incautó 
numerosa documentación.

El periódico de Puertollano

Actualidad

Correos recoge 
material escolar

Puertollanero

Correos colabora con UNICEF 
para desarrollar por sexto año con
secutivo la campaña de recogida de 
material de escritura con destino a 
niños y niñas sin escolarizar en todo 
el mundo. La oficina de Correos de 
Puertollano, sita en la calle Torreci
lla, 6, colaborará también en la re
cogida de material depositado por 
los ciudadanos en un buzón espe
cial instalado en su vestíbulo.

La campaña de 2004, que se 
desarrolla también en el resto de 
España y de las principales oficinas 
de nuestra provincia, amplía su du
ración respecto a ocasiones ante
riores, ya que se desarrollará du
rante dos meses y medio, del 15 de 
septiembre al 30 de noviembre. 
Además se centra en solicitar a los 
ciudadanos que depositen un ma
terial escolar de escritura concre
to: bolígrafos, lapiceros, cuadernos, 
sacapuntas y gomas de borrar (pre
ferentemente nuevos).

Se distribuirán asim ismo

48.000 carteles como apoyo publi
citario en todas las oficinas de Co
rreos, así como en colegios, biblio
tecas, ayuntamientos, asociaciones 
de padres, etc.

Todo el material recogido 
será utilizado en los programas de 
iniciación a la escritura que desa
rrolla UNICEF. Se prevé que el nú
mero de niños beneficiados en esta 
campaña superará el medio millón, 
aunque hasta su finalización no se 
decidirá cuáles serán los países de 
destino, una elección que corres
ponde a UNICEF.

Educación de la infancia
Este programa está englobado 

en las campañas que Correos inició 
en el año 1999, para intentar paliar 
distintos problemas sociales, den
tro de sus acciones de responsabi
lidad social corporativa.

Concretamente, el objetivo 
social de la campaña de recogida 
de material de escritura es apoyar 
la escolarización de niños y niñas 
de países en vías de desarrollo, fa

cilitándoles los medios para adqui
rir los conocimientos necesarios con 
el fin de que puedan desarrollar 
todo su potencial, impulsar su au
tonomía e igualdad y, así, facilitar 
su futura integración socio laboral.

Con el fin de promover la edu
cación de la infancia de los países 
en desarrollo, Correos colabora 
desde hace cinco años con UNICEF 
en sus programas "Educación para 
todos los niños del mundo hispano" 
(desarrollado en 1999 y 2000) Y 
"Educación para todos los niños del 
mundo", desde el año 2001, asu
miendo totalmente los gastos de 
logística y transporte del material 
recolectado.

Correos se encarga tanto de 
los procesos de difusión -acciones 
informativas en colegios, asociacio
nes de padres, bibliotecas o ayun
tamientos; colocación de posters en 
las oficinas postales- como de la 
recogida del material en buzones 
especiales que pone a disposición 
de los ciudadanos en toda su red 
de oficinas.

Noviembre 2004

La alteración 
puntual en la 
calidad del 
agua no 
supuso 
ningún riesgo

Puertollanero

El gerente de zona del Ser
vicio Municipal de Aguas, Leoncio 
Laguna Sánchez, ha remitido al 
Ayuntamiento de Puertollano un 
informe acerca de las alteracio
nes que se detectaron reciente
mente en el agua que sale de los 
g rifos de los hogares de 
Puertollano y que motivaban el 
interés de algunos vecinos en co
nocer tanto las causas como sa
ber si esos pequeños cambios 
podían tener algunas consecuen
cias sobre la salud.

En su nota, el responsable 
del Servicio Municipal de Aguas 
comunicaba que las alteraciones 
organolépticas (en el olor y el sa
bor) que a mediados de octubre 
se detectaron en el agua distri
buida a la localidad, estuvieron 
originadas por la presencia de 
metabolitos de determinados ti
pos de algas microscópicas, que 
producían un olor similar a tierra 
mojada, pero que "en ningún 
casd' constituían riesgo sanitario 
alguno.

El escrito reiteraba que el 
agua suministrada sigue cum
pliendo todos y cada uno de los 
parámetros recogidos en el Real 
Decreto 140/2003 por el que se 
establece el reglamento de Aguas 
para consumo humano.

Para los técnicos de aguas, 
estos episodios suelen ser pro
pios de esta época del año, aun
que, en general, son estacionales 
y esporádicos, apareciendo de 
forma repentina en los embalses 
y pantanos. No obstante, desde 
el Servicio Municipal de Aguas se 
llevó a cabo un seguimiento ex
haustivo de la evolución de esta 
incidencia hasta su completa re
solución.

Los empresarios se rebelan ante 
lo que llaman falta de seguridad

Puertollanero

Empresarios, fundamental
mente del sector hostelero y de co
mercio, han iniciado una campaña 
en la que reclaman medidas urgen
tes «contra la falta de seguridad». 
Es por ello que están recabando fir
mas de sus clientes con el fin de 
que se les atienda en sus reivindi
caciones y se establezcan las medi
das necesarias para evitar los ro
bos y saqueos de que vienen sien
do víctimas desde hace tiempo. La

introducción explicativa de las ho
jas de firmas incide en la necesidad 
de adoptar «con carácter urgente, 
las medidas necesarias para evitar 
la situación de absoluta inseguridad 
que se vive en nuestra población, 
los robos y atracos continuos y sus 
consiguientes violencias, daños y 
perjuicios de todo orden que se pro
vocan con tal motivo».

Asimismo se apunta que «los 
titulares de sus respectivas empre
sas y bienes no pueden consentir 
por más tiempo la absoluta desidia

que existe en cuanto a medios y 
atenciones de las Fuerzas de Segu
ridad y de la Administración en ge
neral, requiriéndose la adopción de 
medidas eficaces y urgentes que 
acaben con una situación insosteni
ble, que pone en peligro la existen
cia de los mismos».

Al respecto, el alcalde de 
Puertollano se posicionaba días 
atrás desmintiendo que Puertollano 
carezca de seguridad e instaba a los 
medios de comunicación a no ha
cer hincapié en lo contrario.

Atracan a punta de 
pistola una sucursal 
bancaria en 1° de Mayo

Puertollanero

La Policía Nacional busca al 
autor de un robo con intimidación 
que tuvo lugar en la mañana del 
pasado jueves día 7 de octubre, 
sobre las 12.00 horas, en una en
tidad bancaria de Puertollano, si
tuada en la Avenida Primero de 
Mayo. El hombre, tras esperar 
hasta que en la oficina hubiera 
tan sólo dos clientes, amenazó a

un empleado de caja con una pis
tola y se apoderó de 6.685 euros 
en billetes de 100, 50 y 5 euros.

El individuo, de entre 35 y 
40 años de edad, de 1,65 a 1,70 
metros de estatura y complexión 
delgada, iba con la cara descu
bierta y huyó del lugar a pie. A 
tenor de las grabaciones de las 
cámaras de seguridad, el indivi
duo no figura entre los delincuen
tes habituales en la comarca.
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Se abre para el Plan de Em ergencias un plazo de información pública previo a su revisión jurídica

Protección Civil da su visto 
bueno al Plan Exterior

Jóvenes de 
toda España 
analizaron la 
mejora en la 
gestión de las 
asociaciones

Puertollanero

El director general de Protec
ción Ciudadana, Femando Talavera, 
presidió recientemente la Comisión 
Regional de Protección Civil, en la 
que se informaron positivamente 
tanto el Plan Territorial de Emergen
c ias de Castilla -La  Mancha 
(PLATECAM) como la revisión téc
nica del Plan Exterior de la locali
dad de Puertollano (PEEP).

Unos proyectos para los que 
ahora se abrirá un plazo de infor
mación pública de quince días, paso 
previo a la revisión jurídica e infor
me económico pertinentes para ser 
remitidos al Consejo Consultivo y al 
Consejo de Gobierno, que se espe
ra los apruebe a finales de año, 
destacó Talavera.

Se trata de dos textos elabo
rados "con la máxima participación 
y bajo el principio de mejora conti
nua" y por ello se quiere abrir aho
ra un plazo de información pública 
para que todos los interesados pue
dan realizar sus aportaciones. Los 
proyectos serán remitidos para su 
consulta a las cinco delegaciones 
provinciales de la Junta de Comuni
dades.

En este sentido, Talavera 
agradeció a los integrantes de la 
Comisión, formada por diferentes 
consejerías del Gobierno regional y 
representantes de la Delegación del 
Gobierno y los ayuntamientos de 
Castilla-La Mancha, su colaboración 
en el trabajo realizado hasta el 
momento y les pidió continuar en 
esta línea para reforzar la coordi
nación entre administraciones.

También agradeció la labor 
desarrollada por la empresa cata
lana 'T&Associats', que asesoró en 
la redacción del Plan de Emergen
cia Exterior de Tarragona, uno de

los que mayor eficacia ha demos
trado, y que ha colaborado con la 
Dirección General en la elaboración 
de ambos proyectos.

Respecto al PLATECAM, el di
rector general destacó que se trata 
de un Plan que quiere establecer el 
marco organizativo de la Protección 
Civil en el ámbito territorial de la 
Comunidad Autónoma, una estruc
tura orgánica y funcional que garan
tice una respuesta más eficaz en 
casos de emergencia y, sobre todo, 
crear una "cultura de riesgo" en toda 
la sociedad, basada en la formación 
y la información.

Una vez que el Gobierno

apruebe este Plan Territorial, avan
zó el director general, se comenza
rán a desarrollar los planes territo
riales de cada municipio de Castilla- 
La Mancha, comenzando por aque
llos que se les haya definido con más 
riesgo.

Además, y en paralelo, se ini
ciará la elaboración de los planes 
especiales de mercancías peligro
sas e inundaciones, que irán com
pletando la planificación de la Pro
tección Civil en la región, explicó.

Sobre el Plan Exterior de 
Em ergencias de Puerto llano, 
Talavera comentó que con la revi
sión se quiere mejorar la respuesta

operativa del plan vigente, que se 
ha mostrado efectiva pero también 
mejorable.

En los próximos meses, an
tes de su aprobación por el Conse
jo de Gobierno, se dotarán las pla
zas de técnicos de Protección Civil 
que establecen ambos planes y se 
les formará en ellos tanto al nuevo 
personal como a los Grupos de Ac
ción. Además, se quiere firmar en 
breve un convenio con el Ayunta
miento y las empresas del Comple
jo Petroquímico para implantar me
didas de información y aviso a la 
población (paneles informativos y 
sirenas de aviso).

Puertollanero

Puertollano acogió el En
cuentro Tejiendo Redes para ei 
desarrollo asociativo, que se ce
lebraba desde el viernes día 22 
al 24 de octubre, con el objetivo 
de que jóvenes representantes 
de entidades juveniles de toda 
España analizasen y en su caso 
acordasen medidas de mejora en 
la gestión de las asociaciones ju
veniles.

Con este encuentro, orga
nizado por el Consejo de la Ju
ventud de España en colabora
ción con ei regional, el Ayunta
miento de Puertollano y el Insti
tuto de la Juventud (INJUVE), se 
pretendía fortalecer la participa
ción del tejido asociativo juvenil 
mejorando la gestión y generan
do ciudadanía y compromiso so
cial.

El Consejo de la Juventud 
de España es un organismo de 
cooperación juvenil que tiene 
entre sus objetivos colaborar con 
los agentes sociales para conse
guir una política de juventud glo
bal que responda a los proble
mas de los y las jóvenes, sensi
bilizar a la opinión pública sobre 
estos temas, así como fomentar 
el asociacionismo y la participa
ción de la juventud.

La inauguración tuvo lugar 
a las 17.00 horas en el Centro de 
Juventud situado en la calle Be
néfica número 3, y estaba pre
visto que corriese a cargo del al
calde de Puertollano, Joaquín Car
los Hermoso, y en ella también 
participaron el presidente del 
Consejo de la Juventud de 
Castilla-La Mancha, Jesús García 
Verdugo, y la presidenta del Con
sejo de la Juventud de España, 
Lucía Salas Silveira.

II ciclo de conferencias 
sobre la fíbromialgia

Puertollanero

La Asociación 
‘Santa Águeda* 
ofrece apoyo 
también desde 
internet

Puertollanero

La Asociación de Mujeres 
Afectadas de Cáncer de Mama 
'Santa Águeda' ha iniciado una 
actividad alternativa como canal 
de información y apoyo continuo 
a las afectadas por esta enferme
dad. Se trata de una completa 
página web de internet en la di
rección www.sagueda.com en la 
que se recopilan artículos e infor

maciones de interés en torno al 
cáncer de mama. Entre otras co
sas, se incluyen consejos, testimo

nios, noticias, enlaces a otros si
tios de interés o un apartado para 
las sodas.

Desde el pasado mes de sep
tiembre y hasta el próximo diciem
bre se están desarrollando un ciclo 
de conferencias sobre fíbromialgia 
y fatiga crónica que, por segunda 
vez, organiza la Asociación provin
cial 'E l Trébol', afincada en 
Puertollano. Este segundo ciclo 
daba comienzo el 16 de septiem
bre, con la temática 'Terapias alter
nativas contra el dolor', en la cual 
participaron como ponentes profe
sionales del Centro de Terapias Al
ternativas Quuiro's. La segunda con
ferencia se podía escuchar el 7 de

octubre y se titulaba 'Fíbromialgia: 
La invalidez invisible', que ofreció el 
abogado Ramón Carrero Romero.

Será ya en noviembre cuan
do continúe el ciclo, concretamente 
el día 19, y será para abordar 'El 
síndrome de la fatiga crónica. De la 
fisiopatología a la práctica clínica', 
a cargo de José Alegre Martín, mé
dico especialista del Hospital Gene
ral Universitario Valle de Hebrón de 
Barcelona. La última sesión será el 
16 de diciembre, en torno a 'La 
fíbromialgia y el médico de familia', 
por la doctora Rosa Belén Bonal. 
Ambas serán en la Casa de Cultura 
a partir de las 18,30 horas.
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Durante la IV Feria de Centros Ocupacionales que se ha desarrollado en Ciudad Real

Una empresa, premiada por 
contratar discapacitados

Puertollanero

Momentos antes de inaugurar 
la IV Feria de Centros Ocupaciona
les de Discapacitados en Ciudad 
Real, el consejero de Bienestar So
cial participó en el acto de entrega 
de premios a más de una veintena 
de empresas de Ciudad Real por la 
sensibilidad demostrada hacia el 
colectivo de discapacitados que se 
plasma o bien en la colaboración con 
los centros ocupacionales o en la 
contratación de personal.

"Estoy alegre y contente de 
estar aquí y reconocer la confianza 
que estos empresarios han deposi
tado en los chicos y chicas que tra
bajan en los centros ocupacionales. 
Su integración laboral es fundamen
tal para su desarrollo como perso
nas", afirmó.

En concreto las empresas que 
han merecido este reconocimiento 
son Cayesma S.L, Futursport y Ves
tuario Laboral Teresa Serrano, de

La Solana; Campo de Montiel So
ciedad Cooperativa Limitada, de 
Villanueva de los Infantes; Comer
cial de la Calle y Disgranuta, de 
Almadén; Gremios Empresa, Baran
das Solana, Limpiezas Olmedo y 
D istribuc iones Carretero , de 
Tomelloso; Larios Pernodricard S.A, 
Dis San La Mancha S.L, Sociedad 
Española de Acumuladores Tudor y 
Miguel Bellido, de Manzanares; 
Recuperadora Guadiana S.L y Mue
bles Valencia S.L de Ciudad Real; 
Lymper Guadiana S.L, de 
Puertollano; Mesón Restaurante "El 
Bodegón", asociación de Catadores 
y Enólogos Manchegos, Hotel "Las 
Tablas" y Embutidos Sancho Panza, 
de Daimiel; y Zorval, Gráficas 
Carrasco, Encuadernaciones Alcai
de S.L y Seguros Santa Lucía.

Asimismo, han merecido el 
agradecimiento de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha y 
de la Diputación de Ciudad Real la 
Universidad regional y la Coman

dancia de la Guardia Civil de Ciudad 
Real.

«Como cualquier trabajador»
El consejero de Bienestar So

cial, Tomás Mañas, ha invitado a los 
empresarios de la región a que se 
acerquen a visitar y conocer de pri
mera mano la labor que desarro
llan las personas que trabajan en 
los Centros Ocupacionales de Em
pleo ya que está convencido de que 
de esta forma "no dudarán en con
tratarlos, desempeñan una función 
como cualquier otro trabajador".

Mañas ha puesto como ejem
plo a las dos personas con síndro
me down que trabajan en la 
Consejería que dirige y que, como 
ha señalado, "ponen ilusión, ganas, 
esfuerzo y alegría" a su trabajo dia
rio." "Realizan una labor extraordi
naria, comparable a la de cualquier 
funcionario", manifestó.

Durante la inauguración de la 
IV Feria de Centros Ocupacionales

de Discapacitados en Ciudad Real, 
el consejero aseguró que "el Gobier
no de Castilla-La Mancha ha pasa
do de las palabras a los hechos" 
dando cumplimiento a los plantea
mientos del presidente, José María 
Barreda, de que los más necesita
dos son una prioridad.

Así, recordó algunas de las 
medidas adoptadas por el Ejecutivo 
regional como que en los últimos 
cuatro años se haya duplicado el 
dinero para la atención a los 
discapacitados, el incremento anual 
de al menos un 15% del programa 
de atención de personas con 
discapacidad o la reserva del 5% de 
las plazas exclusivamente para las 
personas con discapacidad.

Del mismo modo, Mañas dejó 
patente su deseo de que el año 
próximo esta Feria adquiera carác
ter regional y albergue en Ciudad 
Real el trabajo que realizan los cen
tros ocupacionales de toda Castilla- 
La Mancha.

Noviembre 2004

El programa 
Alcazul retoma 
sus actividades 
de fin de 
semana en la 
calle Benéfica

Puertollanero

El programa de ocio alter
nativo Alcazul, dependiente de la 
Concejalía de Integración Social 
y la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, abre de nue
vo el período de actividades y ta
lleres que se desarrollan en el 
Centro de Juventud, desde el 8 
de octubre al 11 de diciembre, 
serán 10 fines de semana, vier
nes y sábados, de 20.00 h. a 
24.00 h.

El objetivo de Alcazul es 
ofrecer a los jóvenes de edades 
comprendidas entre 14 y 18 años, 
alternativas saludables de ocio y 
tiempo libre, tratando de modifi
car los patrones de conducta no 
saludables, reduciendo principal
mente el consumo de alcohol y 
tabaco, e incidiendo en que se 
retrase el mayor tiempo posible 
la edad de inicio del primer con
sumo. Los talleres programados 
para esta segunda etapa son va
riados en el contenido, intentan
do llegar al mayor numero posi
ble de usuarios, cubriendo un 
amplio espectro de temas y com
binando actividades de nueva 
creación con otras que han teni
do buena aceptación en tempo
radas pasadas como, expresión 
corporal, re lajación, juegos 
interactivos con play station II, 
cómic, televisión, prensa, infor
mática, dardos, trofeos magic, 
manualidades, juegos de mesa 
etc. Se continua con el taller de 
bailes de salón, atendiendo a la 
buena acogida que esta actividad 
tuvo cuando se desarrolló en la 
Casa Municipal de Cultura duran
te los meses de verano, en esta 
ocasión sigue en el Centro de 
Juventud.

En el apartado de natura
leza y aventura está proyectado 
un día de aventura, a desarrollar 
en Despeñaperros, Sierra More
na, donde los jóvenes podrán 
practicar piragüismo, equitación, 
t iro  con arco, esca lada en 
rocódromo, tirolina de 110 m. 
etc. Y una ruta senderista que 
recorrerá parajes de nuestro en
torno, promoviendo el cuidado de 
la na tura leza y el interés 
medioambiental. Otro frente de 
actuación del Programa Alcazul 
es el de colaboración con los cen
tros de enseñanza secundaria de 
nuestra ciudad, realizando una 
prevención más específica me
diante charlas informativas sobre 
educación sexual, nutrición, alco
hol, tabaco y otras drogas y pri
meros auxilios.

Cabe destacar que todas 
las actividades desarrolladas por 
Alcazul son gratuitas.
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Terapia al 
alcance de la

mano
Puertoilanero

Ei arte es una buena manera 
de canalizar las emociones, deján
dolas escapar sin la virulencia que 
se produciría en otras situaciones. 
Eso lo saben muchas personas y 
botón de muestra son las mujeres 
que días atrás han expuesto en la 
Casa de Cultura de Puertollano sus 
trabajos manuales, realizados al 
cobijo de la Asociación de Familia
res Afectados por la Droga, AFAD y 
con las indicaciones y afecto que 
dem uestra Mari Rodríguez, 
monitora de los talleres.

En las mesas y paredes del 
centro cultural se han podido con
templar muestras de manualidades 
varias, pintura en tela, decoración 
de madera, óleos, tallados en cris
tal, pirograbado, estaño, maquetas, 
flores, cuadros de vandal, pinturas 
en multicargado, etcétera. Es el fru
to de diez meses de trabajo, de diez 
meses de recreo para olvidar, por 
momentos, la cruda realidad con 
que la vida les está poniendo a prue
ba. La monitora, que colabora con 
AFAD desde hace diez años y con el 
Club Recreativo Repsol más recien
temente, también ha ofrecido parte 
de sus trabajos.

Durante tan amplia trayecto
ria, ha sido posible crecer en técni
cas y tipología de trabajos. No ha 
sido sólo por inquietudes persona
les, como reconoce Rodríguez, sino 
por las alumnas que iban superan
do a modo de etapas cada una de 
las experiencias propuestas y que
rían cosas nuevas. El punto de cruz 
o el encaje tiene su momento, es 
difícil de aprender (o no dependien
do de la personas), pero cuando se 
domina lo lógico es querer seguir 
enriqueciendo el espíritu. Además, 
cada persona es un mundo y cada 
una suele ir en una dirección más 
personal que se debe atender.

Según dice la monitora, acer
ca de la dificultad de acometer de
terminadas empresas, «difícil, en 
realidad, creo que no hay nada, sí 
puede haber cosas que resulten 
más trabajosas o más complicadas, 
pero eso es ya otra cuestión». La 
constancia es la clave, reconoce y 
«si soy capaz de hacerlo yo, es ca- 
paz.de hacerlo cualquiera».

Lo más laborioso es, a su jui
cio, hacer montajes que se deben 
realizar de principio a fin. «A lo 
mejor es un jardín, la casa, los ani
males o cuando tienes que hacer un 
mantón de manila,... pero todo tie

ne su lado más complicado y su lado 
más fácil».

Lo que sí es más fácil de 
constatar es que los gustos se ge
neralizan en el mundo de la pintu
ra, ya sea en tela o en los tradicio
nales lienzos. «Hay una mayoría a 
la que le atrae, será posiblemente 
por el colorido».

La pregunta se hace inevita
ble: ¿De qué manera estos traba

jo s  sirven de te rap ia? Mari 
Rodríguez señala que «cuando se 
trabaja en algo que gusta, es muy 
fácil evadirse de la realidad y olvi
dar por momentos los problemas». 
Es ahí donde entra en juego el com
ponente terapéutico. Pero apunta 
otro factor que también importa, 
como es el clima que se crea entre 
las personas que comparten ahora, 
además de las mismas problemáti

cas en sus casas, ese taller, con lo 
que el constructivo intercambio de 
experiencias resulta fácil. «Es como 
una gran familia», sentencia. El am
biente que se crea es extraordina
rio «y la gente es majísima, posi
blemente por ese carácter que les 
ha ido creando tanto sufrimiento».

Pero no se queda a zaga en 
cuando a afabilidad quienes perte
necen al Club Recreativo Repsol.

Una dulzura de carácter que 
también denota Mari Rodríguez, 
quien explica que su afición a los 
trabajos manuales le viene de pe
queña. Empezó como muchas per
sonas, en el mundo de la costura, 
realizando labores y cosas peque- 
ñitas, una cosa llevó a la otra y aca
bó haciendo cosas nuevas. Y es 
que, «siempre me ha atraído crear 
con las manos».

Y como quiso canalizar ese 
espíritu artístico no desdeñó la po
sibilidad de desplazarse a ciudades 
como Madrid, donde poder sacarse 
el títu lo  de m onitor de 
manualidades. Lo dice claramente, 
«salir fuera también me ha ayuda
do mucho», especialmente en tra
bajos que tienen que ver con la pin
tura.

El siguiente paso ya lo tiene 
en mente. Será el pirograbado y el 
tallado en cristal.

Mari Rodríguez, por último, se 
muestra agradecida con las perso
nas que se han interesado por la 
exposición, así como por el interés 
de las asociaciones y sus integran
tes con las que viene colaborando. 
Este 4 de octubre ha comenzado de 
nuevo el curso en AFAD.
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Fue representada por Fernando Azcoitia, director de Finanzas y adjunto al consejero delegado

Elcogás, en la Cumbre del 
Pacto Mundial de la ONU

Puertollanero

El pasado 24 de junio se ce
lebró, en la Sede de Naciones Uni
das en Nueva York, la I Cumbre de 
Líderes del Pacto Mundial de Nacio
nes Unidas, a la que asistió en re
presentación de ELCOGAS como 
Empresa adherida, el director de Fi
nanzas y adjunto al Consejero De
legado, Fernando Azcoitia. Dicha 
Cumbre fue inaugurada y presidida 
por el Secretario General de la ONU, 
Kofi Annan y contó con la asistencia 
de relevantes personalidades, en
tre las que destacó el presidente de 
Brasil, Luis Ignacio 'Lula' da Silva.

El número de delegados y al
tos cargos de las principales empre
sas del mundo, y representantes de 
ONG, administraciones, instituciones 
académicas, sindicatos y sociedad 
civil, fue de más de 400, cifra muy 
superior a la esperada por los or
ganizadores, hasta el punto de ha
ber dificultades de acomodo para el 
desarrollo de la jornada.

La Cumbre se desarrolló en 
sesiones plenarias y mesas de tra
bajo, compuestas cada una por nue
ve representantes, entre los que se 
designó un coordinador y un secre
tario. Fernando Azcoitia formó par
te de la mesa número 23 y fue el 
encargado de resumir la postura 
común de la misma y exponer la 
opinión de su grupo respecto a una 
de las cuestiones que se les plan
teó. En todo caso, la totalidad de 
las respuestas a las cuestiones plan
teadas en cada mesa, se entrega
ron finalmente al organizador para 
su posterior análisis y resumen.

El objetivo primordial fue el 
de lograr "el máximo nivel intelec
tual" a la hora de evaluar los logros 
conseguidos por el Pacto y los de
safíos de cara al futuro, entre los 
que Kofi Annan mencionó la erradi
cación de la pobreza y la 
sostenibilidad de la globalización.

En el transcurso de la Jorna
da se aprobó la ampliación -de ma
nera excepcional-, de la lista vigen
te de los Nueve Principios para in
cluir uno más, el Décimo, sobre la 
lucha contra la corrupción.

Antes del almuerzo el man
datario brasileño, Lula da Silva, pro
nunció un emotivo discurso para dar 
paso, a continuación, a las palabras 
de Kofi Annan agradeciendo la pre
sencia y ei trabajo de los delega
dos, en la sede de la Asamblea Ge
neral.

Además de ELCOGAS, parti
ciparon en la Cumbre alrededor de 
20 empresas españolas, entre las 
que destacaban Adecco, Inditex, 
Mango, Recoletos, SCH, Siemens 
España, Telefónica, Forum Barcelo
na 2004, y el Instituto de Empresa, 
entre otras.

El Pacto Mundial de Naciones 
Unidas fue lanzado en 1999 por el 
Secretario General de la ONU, como 
una iniciativa voluntaria para que las 
empresas se comprometieran a res
petar Nueve Principios de gestión 
responsable en materia de Dere
chos Humanos, Derechos Laborales 
y Medio Ambiente. Actualmente 
cuenta con unos 1.700 socios, de 
los que 200 son españoles, entre los 
que se encuentra ELCOGAS cuya 
adhesión se produjo en 2003.

Repsol compra una factoría lusa para nuevas 
aplicaciones no disponibles en Puertollano

Puertollanero

El acuerdo firmado entre 
Repsol YPF y la compañía danesa 
Borealis para adquirir Borealis 
Polímeros, que incluye todos los 
activos de su complejo petroquímico 
en Sines, Portugal, está sujeto a la 
autorización de la Comisión Euro
pea. Aunque oficialmente no se ha 
dado a conocer el importe de la ope
ración, éste ronda los 200 millones 
de euros.

Para la compañía que presi
de Alfonso Cortina, el acuerdo al
canzado 'refuerza su línea estraté
gica y permite un nuevo desarrollo 
en los mercados estratégicos de 
olefinas-petroquímica básica y de 
poliolefinas', según un comunicado

del grupo, en el que se añade que 
'esta compra le confiere a Repsol 
YPF una mayor presencia en Euro
pa y amplía su cartera de produc
tos con nuevas aplicaciones no dis
ponibles actualmente en los com
plejos españoles de Puertollano y 
Tarragona',

La compra del complejo luso 
de Borealis supone un aumento de 
un 38% en la capacidad de cracker 
de Repsol, de un 28% en la produc
ción de poliolefinas y de un 55% en 
la de poiietileno.

Para el consejero delegado 
de la compañía, Ramón Blanco, 
'esta adquisición muestra el interés 
de Repsol YPF por el mercado por- 
tugués y refle ja la creciente  
interrelación de los flujos económi

cos entre ambos países así como y 
la pujanza de su actividad empre
sarial'.

Complejo adquirido
El complejo petroquímico por

tugués consta de un cracker con un 
volumen aproximado de 350.000 
toneladas de etileno y 180.000 to
neladas de propileno anuales, así 
como de dos plantas de poiietileno, 
una de baja densidad, con una ca
pacidad de producción de 145.000 
toneladas, y otra de alta densidad, 
de 130.000 toneladas.

El consejero delegado de la 
empresa danesa, John Taylor, ex
plicó que la desinversión le permiti
rá a Borealis concentrar su activi
dad en sus cuatro principales com

plejos europeos, ubicados en Aus
tria , Bé lg ica, F in land ia y 
Escandinavia, 'fortaleciendo la 
competitividad y garantizando el cre
cimiento futuro'.

Apuntó, además, que la pe
nínsula Ibérica 'continúa siendo un 
importante mercado para Borealis', 
que conservará el centro de aten
ción al cliente en Barcelona.

La danesa Borealis es una 
empresa suministradora de solucio
nes plásticas, con complejos de pro
ducción ubicados en Europa y Orien
te Medio. Con unos ingresos de 
4.000 millones de euros por ventas 
y 5.000 empleados, la compañía 
cuenta con más de 40 años de ex
periencia como proveedor de pro
ductos polietilenos y polipropilenos.

Noviembre 2004

Medio 
centenar de 
profesionales 
se dieron 
cita en la 
Semana de la 
Minería

Puertollanero

La visita a la Mina Emma 
de ENCASUR en Puertollano 
marcó el inicio de la Semana 
Internacional de la Minería, 
Energía y Medio Ambiente, que 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha celebraba del 27 de 
septiembre al 1 de octubre en 
la ciudad minera. Una mina 
que ofrece un caso muy didác
tico de explotación por ser una 
minería de transferencia, es 
decir, aquella en que la explo
tación y restauración se reali
zan de manera simultánea.

El congreso, al que asis
tieron medio centenar de pro
fesionales de la minería, pro
fesores y estudiantes, ha pre
tendido ser un foro de discu
sión y de transmisión de co
nocimiento en el campo de la 
prevención de los problemas 
medioambientales relaciona
dos con la extracción, prepa
ración y procesamiento de 
materias primas mineras, y de 
la explotación de algunos de 
estos recursos para la obten
ción de energía.

A la vista de esta proble
mática, tanto para el mundo 
empresarial como universita
rio, la Semana ha tenido el in
terés añadido de constituir un 
intercambio de experiencias 
entre estos dos mundos, y con
tribuir a la formación de futu
ros profesionales en los pro
blemas reales que se plantean 
en el campo de la minería.

El programa académico 
del congreso, que incluyó con
ferencias sobre "La minería del 
futuro", "Incidencia de Kioto y 
de la directiva GIC sobre la 
minería y el carbón", o mesas 
redondas en torno a la política 
energética, se completaba con 
visitas a ENCASUR, REPSOL- 
YPF, ELCOGAS y el Parque Mi
nero de Puertollano.

La Semana Internacio
nal de la Minería ha sido orga
nizada por el Departamento de 
Ingeniería Geológica y Minera 
de la UCLM, Departamento que 
trabaja desde hace años en el 
campo de la caracterización y 
remediación de problemas 
medioambientales relaciona
dos con la minería. Su inau
guración oficial tuvo lugar el 
martes 28 de septiembre, a las 
11.00 horas y corrió a cargo 
del vicerrector del Campus de 
Ciudad Real.
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Las diferentes actividades organizadas para el presente mes com enzaban el 11 de octubre

Un centenar de maestros 
en los cursos del CPR

Puertollanero

El CPR de Puertollano desa
rrolla dos nuevos cursos a los que 
asisten más de 40 profesores y pro
fesoras, por lo que en total hay un 
centenar de asisten teniendo en 
cuenta quienes acuden a las otras 
cuatro actividades que han ido 
iniciándose desde el pasado 11 de 
octubre.

"Saber, Sentir y Querer las 
Matemáticas", "Los Números en 
Color: Las Regletas", "Desarrollo de 
H ab ilidades L ingü ístico - 
Metodológicas en Lengua Francesa 
a través de las TIC" y "Desarrollo 
de H ab ilidades L ingü ístico - 
Metodológicas en Lengua Inglesa" 
son actividades ya iniciadas y que 
se desarrollarán a lo largo del pri
mer trimestre del curso escolar.

Recientemente comenzaban 
los cursos-seminarios "Elaboración 
del Plan de Atención a la Diversi
dad" y "Escritura Creativa e Ilustra
ción: Escribir un Cuento". El prime
ro de ellos, dirigido a maestros es
pecialistas en Pedagogía Terapéu
tica , Aud ición y Lenguaje y 
Orientadores tiene como principal 
objetivo profundizar en la elabora
ción contextualizada de un P.A.D. 
a partir de los datos del contexto de 
nuestros centros y de nuestra pro
pia experiencia. Este curso es im
partido por María José Rodrigo, 
componente del equipo de orienta
ción de Puertollano.

El segundo de los cursos, "Es
critura Creativa e Ilustración: Escri
bir un Cuento", tiene como objeti
vos: conocer las peculiaridades de 
los distintos géneros literarios, como 
vehículo de interés por la lectura, 
escritura y estímulo de la creativi
dad; favorecer la formación integral 
del alumno facilitando la incorpora

ción de recursos expresivos de des
bloqueo y conocer algunas técnicas 
y procedimientos de ilustración de 
textos literarios infantiles. Este cur
so es impartido por Ángeles Loren
zo Vime, licenciada en filología his
pánica, especializada en literatura 
hispanoamericana y profesora de 
novela y relato breve.

Responsable de de los cursos 
presenciales de la "Escuela de Eŝ  
critores de Madrid" y coautora de 
varias publicaciones de técnicas na
rrativas. Chema Gómez de Lora, li
cenciado en filosofía, profesor y es
critor de literatura infantil y juvenil;

Máster en guión, historia y estética 
del cine por la UAM; autor de varias 
publicaciones de la colección Barco 
de Vapor de Ed. SM. Y por Juan 
Carlos Labrador Montilla: Licencia
do en bellas artes y Profesor de téc
nicas de expresión gráfico-plástica 
en el IES Ga lileo  Ga lile i de 
Puertollano.

Otras actividades del CPR 
cuya convocatoria está abierta son: 
"Recopilación, Análisis y Elaboración 
de Materiales D idácticos para 
ACNEEs"; "Aplicaciones Didácticas 
con Internet: WEBQUEST y HOT- 
POTATOES"; "Profundización en la

Intervención Logopédica en la Defi
ciencia Auditiva"; "Motivación: Es
trategias de Intervención"; "La 
Psicomotricidad en el Aula: Expre
sión Corporal - Danza - Dramatiza- 
ción"; "El Nuevo Currículo de la Op
ción Confesional Católica: Claves 
Para su Aplicación en el Aula de 
Hoy".

Para mayor información sobre 
estas actividades o para inscribirse 
dirigirse al CPR de Puertollano, Edi
ficio Tauro, Bloque B, Entreplanta. 
puertollano.cpr@jccm.es o en la 
web http://www.jccm.es/edu/cpr/ 
puertollano/. Teléfono: 926 440124.

Puertollano 
estuvo en la 
Feria del 
Turismo 
celebrada en 

' Jaén
Puertollanero

El Patronato de Intere
ses Provinciales, PIP, depen
diente de la Diputación de Ciu
dad Real, estuvo presente en 
la IV Feria de Turismo de Jaén 
"Tierra Adentro", que daba 
comienzo el día 30 de septiem
bre y se desarrolló hasta el 3 
de octubre.

La presencia del PIP en 
este evento de turismo de in
terior se hizo con la participa
ción de otros municipios, aso
ciaciones y mancomunidades 
de la provincia, en concreto, 
Tierra de Caballeros, Alcázar 
de San Juan, Campo de 
Calatrava, Montes Norte y 
Puertollano, que aportarán la 
documentación y guías nece
sarias para dar a conocer al 
público visitante los recursos 
que en materia turística dispo
ne la provincia de Ciudad Real.

"Tierra Adentro" es una 
feria consolidada en el merca
do nacional y en la que tiene 
cabida todos los aspectos re
lacionado con el turismo: na
turaleza, patrimonio, gastrono
mía, turismo activo, etc. En un 
espacio de once mil metros 
cuadrados de exposición, el 
pasado año acogió a 400 
expositores y 63.000 visitantes, 
lo que la sitúa entre las ferias 
nacionales más importantes 
del sector.

Entre los proyectos turís
ticos a desarro llar, por 
Puertollano, durante el 2005 
destaca la «Ruta de Don Qui
jote», el itinerario ecoturístico 
y cultural más importante de 
Europa.

SERVICIOS  
I N F O R M Á T I C O S  
V CENTROS DE 

F O R M A C I Ó N

■

A v d a . I o d e  M a yo , 3 7 
Tlf. 926 440020 y Fax: 926 440150
A lb a c e te , 1
Em ail: c o m e ro ia l@ c e m a x .n e t

CEMA
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Actualidad
Se trata del tradicional itinerario existente entre las de Mestanza y Villanueva de San Carlos

El Villar H

r X  

íí ? : ':Í¥JIFinca de- 
la Romera Villanueva de

V ¡ • .oX,. - X ' -  xSan Carlosi f Laguna de 
: lia Álber quilla

Mestanza

Puertollano

Ecologistas en Acción-Valle de 
Alcudia ha remitido una denuncia a 
la Concejalía de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Puertollano por el 
cierre del camino de Mestanza a 
Villanueva de San Carlos.

En la m isiva al concejal 
Agustín Pérez Motilla, Vicente 
Luchena Rodríguez, en nombre y 
representación de Ecologistas en 
Acción-Valle de Alcudia, expone una 
serie de hechos contrastados por su 
entidad en torno al citado corte.

Textualmente expone que 
«habiendo visitado recientemente la 
finca de La Romera, sita en término 
municipal de Puertollano, en las cer
canías de la pedanía de El Villar, 
hemos podido comprobar que se 
encuentra cerrado con valla y can
dado el camino público que enlaza 
las localidades de Mestanza y 
Villanueva de San Carlos. Este ca
mino está cerrado en las inmedia
ciones de la Casa de la Alberquilla, 
y se ha hecho desaparecer en la 
zona norte de la citada finca de La 
Romera».

Su denuncia tiene una serie 
de fundamentos de derecho. «Dicho 
camino de Mestanza a Villanueva de 
San Carlos es público, de titulari
dad del Ayuntam iento  de 
Puertollano, como lo avala el hecho 
de que figura en la cartografía del 
Instituto Geográfico y Catastral de 
los años 50, en el plano oficial de la 
clasificación de Vías Pecuarias de 
1962, y en la Ordenanza Municipal 
de Protección Ambiental, en el 
anexo IX.2 del Título IX relativo a 
'Normas particulares relativas a ca
minos rurales públicos y vías pecua
rias'».

Es por ello que se solicita a la

Concejalía de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Puertollano que 
«se tenga por presentado el presen
te escrito y los documentos que se 
acompañan (fotocopia del plano del 
I.G.N. y del plano de Vías Pecuarias, 
y fotografía), se admitan y se tenga 
por interpuesta denuncia por los 
hechos antes descritos; se proceda 
por el Ayuntamiento a incoar el pro
cedimiento sancionador contra los 
infractores, reparándose el daño 
causado y se tenga a Ecologistas en 
Acción-Valle de Alcudia como parte 
interesada en el citado procedimien
to».

Los ecologistas denuncian 
el corte de un camino

Noviembre 2004

Ecologistas en 
Acción inicia 
en el Bullaque 
sus marchas 
otoñales

Puertollanern

Con la llegada del otoño y, 
para variar la marcha a Ruidera 
de los últimos años, Ecologistas 
en Acción-Valle de Alcudia ha pro
gramado una visita a otro esce
nario con abundancia de agua y 
de árboles de hoja caduca; ár
boles que adquieren en esta épo
ca un tono dorado impresionan
te. El itinerario transcurre por la 
ribera del río Bullaque, desde la 
Tabla de la Yedra, en el término 
de Piedrabuena, hasta su desem
bocadura en el Guadiana, ya en 
el municipio de Luciana.

La primera oportunidad de 
realizar esta ruta ha sido ya, con
cretamente este pasado domin
go 24 y esta misma semana, el 
sábado 30 de octubre, tendrá lu
gar la segunda.

La marcha transcurre, 
como queda dicho a lo largo del 
río Bullaque, entre la Tabla de la 
Yedra y Luciana. Tiene una lon
gitud de 16 kilómetros aproxima
damente y, opcionalmente, aque
llos que lo deseen pueden cami
nar otros 3 kilómetros más.

La dificultad de la prueba 
es considerada baja, siendo la 
cuota de inscripción de 8 euros. 
En esta ocasión cada senderista 
lleva su comida. En ambas sesio
nes la salida ha sido establecida 
a las 9 horas, en la parada de 
autobuses del Edificio Tauro de 
Puertollano y la vuelta sobre las 
19 horas.

Exigen 
arbolado en 
las nuevas 
vías urbanas 
peatonales

Puertollanero

Ecologistas en Acción-Valle 
de Alcudia, ha vuelto a insistir en 
la necesidad de ubicar arbolado 
en las calles de Puertollano. «Ya 
aportamos recientemente nues
tra idea de que todas las calles 
en las que sea posible deberían 
estar pobladas de árboles; árbo
les que aportan oxígeno, sombra 
y una estética agradable. En la 
calle Aduana ya se ha perdido la 
oportunidad de plantar unos ár
boles en el suelo, pero aún se está 
a tiempo de rectificar en la calle 
Vélez, actualmente en obras». A 
favor de esta petición está la an
chura de esta calle, siendo con
veniente colocar una hilera de ár
boles en el centro de la misma.
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Director dei CELCIT, enam orado del Quijote y un perfecto caballero...andante

Un hidalgo 
desconocido, 
Luis Molina

Isabel Valdés Aragonés

Ha empezado a brillar ese sol 
de los primeros días de primavera, 
ese que, exceptuando los alérgicos, 
todos adoran. Dentro del coche 
empieza a hacer calor, odio el olor 
del aire acondicionado, bajo la ven
tanilla; huele maravillosamente a 
campo, aire de La Mancha.

La casa está situada en 
Almagro, a mitad del recorrido del 
"camino de la venta del fraile", en 
la antigua carretera de Daimiel, pa
sando el ferrocarril. 'El Quijote' es 
realmente más grande de lo que 
imaginé, y callada; no hay puerta 
de entrada, solo una verja verde 
con una barra de pan colgando de 
uno de sus picos. Toco el timbre y 
espero. Por el camino aparece un 
enorme perro de color negro, y un 
muchacho detrás que me invita a 
pasar. Entrar en aquella casa es 
como pasar a otro mundo. En el 
camino hasta la puerta de entrada 
hay carretillas, rastrillos, más pe
rros, una bicicleta -Luis no condu
ce- y un porche con un sofá.

Él -Luis, querido Luis...- llega 
sonriente, me presenta a Elena, su 
compañera y a su hijo Eduardo, y a 
Guayoyo, el perro. Me pide que lo 
trate como si nos conociésemos de 
toda la vida.

Pasamos a la casa, suena un 
tango de Gardel y un intenso aroma 
de vainilla lo invade todo -es el ta
baco de su inseparable pipa-. Mien
tras se marcha a por algo para be
ber me quedo observando todo lo 
que hay en aquel salón... dagas ma
rroquíes, machetes que seguramen
te en otros tiempos utilizaron los

campesinos de tierras lejanas para 
cortar la caña o despejar el monte, 
cuadros, libros, una colección de 
relojes de bolsillo, una chimenea; 
un conjunto de detalles que le da 
un toque árabe algo especial.

Vuelve con un café y un vaso 
de agua. Nos sentamos, yo en el 
sofá, él en el sillón, uno de esos que 
con el paso del tiempo se amolda a 
uno mismo. Lo primero que le pre
gunto es sobre un cuadro que hay 
colgado en la pared, es un nombra
miento por parte del Rey -Oficial de 
la Orden de Isabel la Católica, 05/ 
12/1992- y contesta que no tiene 
importancia, que el motivo de ese 
encuentro con D, Juan Carlos fue en 
su condición de director del ICI (Ins
tituto de Cooperación Iberoameri
cana) en Venezuela, ai frente del 
cual estuvo 6 años.

Comenzamos a hablar, REC, 
y me cuenta su historia...

Nací en Aldea del Rey (Ciu
dad Real) en marzo del 39, unos 
días antes de acabarla guerra, aun
que en realidad acabó el primero 
de abril... se dio el parte de ¡a victo
ria y  en marzo comenzaron ia reti
rada de tropas. Según me contaba 
mi madre ¡as casas estaban llenas 
de soldados que se retiraban, y a 
m í me pusieron ei nombre de Luis 
por e i comandante de tropas que 
había allíen ese instante. M i familia 
era humilde y  mi padre trabajaba 
de chofer. M i primera relación con 
ei teatro, por llamarlo de alguna ma
nera, fue en Aldea.. V¡ la primera 
representación en un corralón, la 
obra creo recordar que era "Eugenia 
de Montijo ", estaba a cargo de una 
compañía llamada "Los Lemos", de

esas antiguas que van de puebleci- 
to en pueblecito.

Cuando mi padre se quedó sin 
trabajo en Aldea, nos fuimos para 
Calzada (Calzada de Calatrava - Ciu
dad Real), y un par de años des
pués Ingresé en el colegio de los 
Padres Dominicos de Almagro. Fue 
allídonde, en el tiempo que me de
jaban libre los estudios, comencé a 
dar mis primeros pasos en el tea
tro.

Durante mi estancia en el co
legio m i padre se trasladó a 
Puertollano, lugar donde fu i a tra
bajar cuando terminé de estudiar y 
lugar también en el que se definió 
mi vocación por el teatro, partici
pando en un grupo llamado 'Teatro 
de Arte y Ensayo". Cuando cumplí 
20 años tuve que marchar a l servi
cio militar obligatorio en Melilla; 
cuando fínalicé ei mismo decidí tras
ladarme a Madrid, e ingresar, con 
mucha suerte, en la Compañía de 
Nuria Espert. En ese momento re
presentaban en el teatro Reina Vic
toria "El deseo bajo los olmos". 
Cuando ¡a temporada terminó, la 
compañía comenzó una gira por 
provincias, sin embargo yo me que
dé en Madrid trabajando en el Tea
tro Nacional María Guerrero, enton
ces lo dirigía un famoso director de 
escena, llamado José Luis Alonso; 
recuerdo a aquel hombre... era muy 
curioso, ya que, como siempre pasa 
en todas las dictaduras hay un aire 
fresco que por algún lado se cuela.

Por aquel entonces se había 
creado el Teatro Estudio de Madrid, 
que era dirigido por Miguel Narros 
y Willian Layton; ingresé en dicho 
estudio, pero a! ver que sus méto

1 Jim A  * ■ 1
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dos no se correspondían con mis 
aspiraciones, me d i de baja y deci
dí, junto con el profesor Antonio 
Malonda, crear un nuevo Centro de 
Estudios Teatrales.

Mientras hablábamos escu
chaba ruidos de casa -son esos rui
dos que uno hace familiares- tabu
retes que se mueven, bolsas de la 
compra, cosas al colocarse... El 
acento de Luis es suavemente ar
gentino, de vez en cuando vuelve a 
ser manchego, ahora venezolano y 
de nuevo argentino. Encendió la pipa 
al menos 3 veces, y no la fumó más 
que una sola vez, pero ya forma 
parte de él. Su barba, su pipa y él.

Le pregunto por su vida pro
fesional, y el vuelve a acomodarse 
en su sillón.

En parte es todo eso. A mi me 
movían y preocupaban otras cosas 
del teatro e influido mucho por mis 
lecturas de Stanivs/asky, tanto a ni
vel de su método de enseñanza, 
como de los principios éticos por los 
que se regía, decidí con otros dos 
jóvenes, uno de Barcelona y otro de 
Madrid, crear una escuela que tu
viese rigor, que fuese muy seria y 
muy exigente en sus planteamien
tos. Y lo hicimos, se llamó Teatro 
Estudio Albor.

En el 66 salté a América con 
la idea de regresar pronto, pero no 
fue así.

Estando en Miami creamos la 
primera compañía de teatro espa
ñol que hubo en esa ciudad, el Tea
tro 66, donde hicimos algunas obras. 
Yo alternaba dirigiendo y actuando, 
y no me quedó más remedio que 
trabajar en algunas factorías, de ahí

que conozca bien cuales e i sistema 
americano de explotación. Actuan
do en una de esas obras, aparecie
ron una serie de personas que iban 
a rodar una coproducción de Méxi
co con Ecuador, y que tenían algu
nas localizaciones en Miami; me vie
ron actuar y  me contrataron en lo 
que fue mi primera película, "Ante
sala de la silla eléctrica ", en la que 
yo hacía de director de unos estu
dios de cine. Cuando terminé aque
llo, estaba muy cansado de Miami, 
era la época de los anticastristas 
furibundos, era invivible.

Rodando la película, Carmen 
Montejo, una famosa actriz mexi
cana, me invitó al hotel para hablar 
y ofrecerme un contrato, yo, con tal 
de salir de Miami, acepté encanta
do; sin embargo los trámites para 
mi paso a México se demoraron 
mucho y como no aguantaba más 
decidí marcharme a San Juan de 
Puerto Rico. Nada más bajar del 
avión y llegar a ¡a ciudad me sentí 
mucho mejor, el viejo San Juan es 
un lugar parecido a Cartagena o i  a 
vieja Habana, con muchísimo en
canto; sentí como s i resucitase, 
como s i estuviese muy cerca de mi 
casa, me acogieron muy bien.

Inmediatamente empecé a 
trabajar en diversas cosas: televi
sión, cine, teatro... y me salió un 
contrato para trabajar en Nueva 
York. Esa dudad es un mundo muy 
particular, cada colonia tiene su es
pacio, una especie de tierra de to
dos. Toda la parte hispana celebra 
la Semana Santa y tenían como cos
tumbre representar todos los años 

(pasa a la página siguiente)
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( viene de la página anterior)

la Pasión en un gran teatro; 
todos esperaban que fuera un gran 
acontecimiento económico\ sin em
bargo ia víspera dei estreno mata
ron a Luther King, y en aquella zona 
de minorías se esperaba que se for
mase algún kiiombo, porto que no 
i  o fue.

Regresé a Puerto Rico, y ai 
igual que en Madrid, continué con 
mis sueños dei teatro. Creé ei Tea
tro Estudio de Puerto Rico con ios 
mismos objetivos que había tenido 
en España. Buscando un lugar para 
ubicarlo encontramos un viejo pa
lacete que convertimos en una ga
lería de arte, café - teatro... fue 
cuando se me ocurrió organizar ei 
Primer Festival Latinoamericano de 
Teatro de San Juan de Puerto Rico, 
era ei año 71, fue un gran éxito.

Por motivos políticos esa Na
vidad, mientras yo estaba en Nueva 
York, me dieron ia noticia de que 
nos habían quemado ei teatro. Cuan
do regresé me puse a ia tarea de 
conseguir que aprobaran en ei Con
greso una partida para comprar ei 
lugar, que había quedado destroza
do, y buscar ia manera de continuar 
Ja labor.

En ei 72 y 73 volví a organizar 
ios festivales. En ese último año 
entré en relación con ei Festival de 
Manizaies (Colombia) y un día su 
director apareció en Puerto Rico, y 
me invitó a que uniésemos fuerzas 
con otros festivales: como ei de 
Nancy, en Francia que io dirigía 
quien después ha sido un persona
je  muy importante en ia vida de 
Francia, ministro de cultura, Jack 
Lange.

Nos unimos e impulsamos ia 
creación dei festival de Caracas, ei 
de Sao Paulo en Brasil, y se creó i a 
Federación de Festivales de Teatro 
de América (FFTA). Salí elegido se
cretario general, pero había dificul
tades para poder desarrollar desde 
Puerto Rico ¡as tareas de ia Fede
ración, ya que todo io concerniente 
a las entradas y salidas dei país está 
en manos dei Departamento de Es
tado de USA. Situamos ia federa
ción en Venezuela porque reunía ias 
condiciones más apropiadas para ei 
desarrollo de nuestra labor, ya partir 
de ahí creamos ei CELCIT... fue ahí

(pasa a la página siguiente)

El periódico de Puertollano

Entrevista
Noviembre 2004

En torno al Centro Latinoamericano de 
Creación e Investigación Teatral

m

El
CELCIT 

entró en 
fundones 
aún como 

parte 
integrante 

de la 
FFTA. El 15 
de abril de 
1977, María 

Teresa 
Castillo de 

Otero Silva,
Presidente 
del Ateneo 
de Cara

cas y 
Luis

Molina López, Secretario General de la Federación de Festivales de 
Teatro de América firman el documento que da vía libre al CELCIT, 

como parte de la FFTA y como institución autónoma bajo el auspicio
del Ateneo de Caracas.

V Festival Internacional de Teatro Contemporáneo
Por quinto año consecutivo, el CELTIC y el Ateneo de Almagro 

han organizado el Festival Internacional de Teatro Contemporáneo, 
que hasta el 1 de noviembre trae a los escenario almagreño las más 
diversas manifestaciones del teatro contemporáneo, además de 
música y danza de países tan diversos como Argentina, Bolivia, Brasil, 
Canadá, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, México, Puerto Rico, 
Uruguay, Venezuela y España.

Este gran esfuerzo forma parte de una acción destinada a 
lograr que almagro pueda transformarse durante todo el año en un 

enclave especial para el encuentro de creadores y amantes de 
las artes escénicas del mundo y sea, efectivamente, 'la 

Ciudad del Teatro'. En este camino, el CELTIC y el 
Ateneo de Almagro impulsan, además, la campaña 
para que la UNESCO declare el Corral de Comedias 
como Patrimonio de la Humanidad y una gran cantidad 

de actividades que se llevan a cabo mensual
mente.

En esta oportunidad hay 18 
representaciones de teatro, música y 
danza de 13 países, entre los que se 
cuentan dos estrenos absolutos.

Más de 100 artistas están desfilan
do durante este mes por 

Almagro durante este festival 
que aspira a conver

tirse en un hito 
cultural en la 
región.

"Cuando una gente huye o se inflama ante las ideologías, 
cuando el pragmatismo o la abulia vacían muchos de nuestros mejo
res proyectos, el CELCIT, desde su constancia y su penumbra, es una 

lección hecha de personas concretas, de gentes que entregan sus 
horas a nuestro diálogo"- José Monleón. 

La misión del CELCIT es romper el aislamiento entre los países 
de América Latina con el fin de permitir el libre crecimiento de sus 

expresiones y prácticas teatrales, sin las trabas derivadas de la 
incomunicación y la dependencia y, a su vez, restablecer las relacio
nes teatrales entre América Latina y España, a partir del hecho que 
comparten una lengua y un pasado común, además de plantearse, 

como el gran objetivo, avanzar hacia la integración de América Latina. 
Para ello el CELCIT se estructuró en tres grandes áreas de trabajo 

como son la investigación, ia formación y la promoción, y desde allí, 
ha impulsado una acción que culminó en logros tangibles.

m m mam m m m m m m m f ü l i é w m m
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cuando dejé de actuar por comple
to, dejé de dirigir y concentré todas 
mis energías en ia organización de 
ios festivales internacionales, y en 
las instituciones que surgieron como 
necesidad de ia integración. Además 
tenía una idea dei teatro diferente, 
me interesaba más io que podíamos 
hacer desde y con ei teatro que ac
tuar. No quiere eso decir que no me 
quede ei gusanillo; ahora estoy más 
en ia parte poética que en i a a dora i, 
intentando volver con algunos reci
tales de poesía. He escrito poemas, 
aunque no publicados. Es ahora 
cuando siento ia necesidad de pa
rarme a escribir, sobre todo porque 
son miles de experiencias y viven
cias increíbles /as que se acumulan, 
tanto es, que no sabes por donde 
empezar. Ei otro día, por ejemplo, 
encontré una carta de cuando or
ganizamos en ei año 80 ios prime
ros diálogos de Madrid con Améri
ca Latina. En ese encuentro intervi
no io más granado que tenía Espa
ña y Latinoam érica, Vicente 
Aiexander, Buero Vaiiejo, Donoso, 
gente dei cine, dei teatro, de ia pin
tura...

Hacemos un descanso, un ci
garro, y le pido que me hable de 
España...

Aquí, en España, colaboramos 
organizando ei Festival de ios 3 con
tinentes de Agüymes, ei Festival de 
Teatro Latinoamericano de ia Uni
versidad de León, e i Festival Inter
na cionaide Teatro contemporáneo 
en Almagro. Después dei regreso en 
ei 92 estuve muy involucrado en ei 
festival de Cádiz, porque es ei pri
mero importante que existe en Es
paña.

Hablando, aparece la políti
ca... aunque brevemente.

Yo me considero socialista, 
pero socialista humanista, socialis
ta democrático. No he estado afilia
do a ningún partido porque me pilló 
fuera dei país y cuando regresé, 
estando ai frente de una institución, 
me pareció más acertado mantener
me a i margen para

que no me pudiesen atacar por ei 
hecho político, pero nunca he ne
gado ni negaré mis ¡deas.

Y la tele, que está de moda...
Me interesa todo io que ten

ga que ver con i  as artes y ia cultu
ra, ei teatro es ei que recoge /as 
diversas manifestaciones artísticas 
y las aglutina. En ei teatro hay poe
sía, pintura por ia escenografía, ia 
música, ia palabra, ia literatura... ei 
teatro encierra todas tas demás ar
tes. Me interesa todo, pero todo en 
función de ia elevación dei ser hu
mano. Una de mis grandes preocu
paciones en ia actualidad es que 
apareció un instrumento maravillo
so, como es ia televisión y que de 
alguna manera es un hijo dei tea
tro, pero que ha perjudicado en algo 
ai hecho teatral.

Ei teatro tenía una función, 
que era ia de lograr que parte dei 
tiempo de ocio de i as gentes se pu
diera encauzar, cuando aparece ia 
tv, io sustituye en parte. Sin embar
go, siendo un instrumento tan po
deroso con ei cual se podrían hacer 
/as cosas más increíbles, no está ai 
servido dei desarrollo humano in
telectual o espiritual, sino que está 
en manos de grandes empresas 
cuyo móvil es sacar dinero y si para 
eso tienen que contribuirá idiotizar 
a ia gente, io hacen sin escrúpulos.

Después de todas las anda
duras de Luis, de todos estos años 
fuera de la tierra que lo vio nacer, 
yo tenía curiosidad por saber el por
qué de elegir Almagro como lugar 
de residencia...

Un poco por ei tema senti
mental, además es una ciudad que 
siempre me ha fascinado. A i estar 
metido a fondo en ei teatro, vienes 
a darte cuenta de ia importancia 
que tiene ei famoso Corral de Co
medias y a pesar de que nadie es 
profeta en su tierra, decidí cuando 
terminamos de nuestros compromi
sos con Cádiz, buscar un lugar tran
quilo desde ei cual poder seguir tra
bajando con mayor caima, en un 
ambiente reposado, y hacer algo por 
mi tierra.

1 1 - M
Estamos viviendo un momen

to muy crítico en ia sociedad, y esto 
no se soluciona tan fácilmente como 
a veces io hacen, esto tiene unas 
causas profundas a tas que habría 
que prestar ia mayor atención. Ha
bió dei 11 de marzo como de todos 
ios problemas que están ocurrien
do con ei terrorismo en generai.

Si en lugar de declarar, como 
se ha hecho, una guerra a Irak, y 
mentir y poner excusas para ocu
par ese país, cuando todos sabe
mos que detrás hay unos intereses 
económicos, s i /as cosas se hicie
sen bien...

E i problema de todos estos 
países no se aborda por ei lado en 
que se tiene que abordar: que es

ei de proceder a un mayor reparto 
de las riquezas, de crear en esos 
lugares fuentes de recursos que 
permitan a ia gente no desesperar
se, y no tener que abandonar sus 
propios hogares. Si no es por ahí 
yo creo que esto se repetirá miles 
de veces, por mas policía que em
pleen, por mas ejércitos que orga
nicen. .. Por eso todo io que se haga 
en función de un mayor acerca
miento entre ios pueblos, todo io 
que tenga que ver con ia toleran
cia, con ei respeto ai prójimo, con 
ei respeto a ia cultura de ios de
más, es io que de alguna manera 
puede ayudar a superarlo. Se po
drían hacer unas labores extraordi
narias de concienciación de ia gen
te en aras de un mundo mejor, más 
justo, pero nos dedicamos a equi
vocarnos... s i ei mundo no camina 
hacia otros derroteros que permi
tan que ia gente no se muera de 
miseria, de hambre, que unos sean 
explotados por otros para vivir 
restregándoselo ai mundo... no ha
brá solución.

Luis Molina es un hombre de 
barba profunda, como sus ojos, vi
varachos e intensos. Sincero y sen
cillo. De una turbadora dulzura y 
calidez. Habla decidido, pero pau
sado. Con ritmo tenue y calmo. De 
un ímpetu extraordinario, sin ser 
brusco, posee un acento que te atra
pa, como una ola que te balancea 
para relajarte pero que te mantie
ne despierto para que observes toda 
la belleza que hay a tu alrededor.

De apariencia firme y dura, es 
una paradoja lo antagónico de su 
parecido interior.

Luis Molina es un hidalgo con
temporáneo, que se volvió loco para 
poder ser cuerdo en este mundo al 
revés, y que volvió palpable su sue
ño.

Luis Molina es uno de esos 
hombres que se quedan aferrados 
en tu memoria.

Gracias Luis, mi querido Luis...

Llevábamos hablando casi 3 horas y media, 
la grabadora se apaga, y empieza una visita 

quiada por una de las casas más extraordinarias
que he visto jamas.

Salimos afuera, el sol empieza a caer -se ha 
hecho tarde- y aquel jardín soleado se transforma 

ahora en un ocaso de fábula, quizás Luis este 
acostumbrado, pero verlo por primera vez es

fascinante.
Enfrente de la casa una piscina, y un espacio 

toldado que, a veces, se convierte para cobijar 
recitales de poesía con tintes arábigos. 

Entre medias rosales, grandes árboles, y 
perfume de albahaca y tomillo.

El pequeño ateneo
Es uno de los lugares preferidos de Luis. Es 

un rincón que cualquier soñador desearía; un ovalo 
cercado de arbustos al que se entrador un arco de 

hiedra del que cuelga una pequeña madera, que 
tiene escrito a mano "el pequeño ateneo . Dentro 
alrededor de una mesa de piedra redonda, sillas y 
butaqultas de piedra y sobre ella, teteras, cemce-

ros, flores...

El estudio
Más que un lugar de trabajo para el director 

del CELCIT, parece el cuarto de un escritor, si

especificamos, el de Cervantes. Lleno de versiones 
del Quijote, antiguas, nuevas, suplementos, para 
niños, en otras lenguas (D. Quijote en Yankilandia), 
en video, en juegos... figuras, carteles. Una mezcla 
imperturbable de todas las edades cervantinas. Un 
pequeño museo al dramaturgo.

El teatro
En realidad se llama Teatro Laboratorio La _ 

Veleta. A manos de Luis se construyó este pequeño 
teatro por el que pueden pasar todas las compa
ñías de arte que deseen. En él se ensaya y se 
interpreta, se baila o se recita. Un lugar para _ 
cualquiera que desee realizar una manifestación 
artística. La veleta quijotesca en lo alto del teatro 
e s  la que leda nombre.

Detrás de él, una mini-casita que sirve como 
alojamiento de los artistas. En el salón cocina de 
esa estancia, y a través de sus ventanas, la puesta 
de sol más hermosa de todas las llanuras de la 
Mancha.

La habitación de ios recuerdos
Al menos, así es como la llama él; apenas 

hay lugar para moverse o sentarse, pero sí para 
observar, biombos chinos, muebles antiguos, 
títeres, dibujos, estampaciones, cojines árabes, 
recuerdos y regalos de toda una vida...
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INVERTIR
buscar otros mercados

Impulsar nuevos polígonos industriales
Potenciar los sectores más 

representativos de la economía
provincial

Apoyo profesional al turismo

Detectar posibles promotores a 
los que apoyar y asesorar en la 
creación y puesta en marcha de 
sus empresas

A través de los agentes de 
desarrollo local, la Diputación 
ofrece atención personalizada a 
los municipios de la provincia

DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL 
www.dipucr.es
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El periódico de Puertollano

Desde agosto más de 400 personas han realizado un alta por cambio de residencia en la Oficina de Atención al Ciudadano

La Tarjeta del 
Ciudadano hace 
crecer el Padrón

Puertollanero

Un total de 409 perso
nas han realizado un alta por 
cambio de residencia en la 
Oficina de Atención al Ciuda
dano de Puertollano desde el 
pasado 1 de agosto, coinci
diendo con la puesta en mar
cha de la Tarjeta del Ciuda
dano. Esto supone un pro
medio de 163 altas mensua
les, cifra que supera en un 
tercio los números que han 
venido siendo habituales en 
ios últimos meses.

Este dato significa un 
importante salto cualitativo 
en la evolución positiva que 
la población de Puertollano 
ya estaba experimentando 
en este año 2004 y que ten
drá su reflejo en las cifras 
oficiales que se publiquen a 
partir del 1 de enero de 
2005.

Al alcance de todos
Actualmente, más de

45.000 puertollanenses tie
nen a en sus manos la tarje
ta del ciudadano. En una pri
mera fase, se repartieron 
más de 33.000 taijetas en los 
domicilios y, posteriormente, 
la Oficina de Atención al Ciu
dadano se hizo cargo de 
atender a todos los vecinos 
de Puertollano que, por dis
tintas causas, no pudieron 
recibirla en un primer mo
mento. Tras las casi 12.000 
consultas que han sido aten
didas en el edificio de la Casa 
de Baños, las taijetas entre
gadas superan ya la cifra de
45.000 y, por tanto, más del 
85% de los ciudadanos de 
Puertollano llevan en el bol
sillo este documento.

A partir de ahora, es 
intención del Ayuntamiento 
de Puertollano continuar tra
bajando por completar la dis
tribución de la tarjeta, pero, 
sobre todo, por dotar de ma
yor contenido y extender y 
fortalecer los servicios que 
van unidos al uso de la Tar
jeta del Ciudadano.

Ya desde el pasado 
mes de septiembre todos 
aquellos que realizaron ins
cripciones en los diferentes 
cursos y escuelas organiza
dos por el Ayuntamiento pu
dieron comprobar las venta

jas de utilizar la Tarjeta del 
Ciudadano, como fue el caso 
de la preferencia en la re
serva de cursos que susci
tan gran interés en la ciudad 
y la comarca, además de una 
bonificación del 10% en su 
precio.

En este sentido, y de 
cara a la nueva temporada 
de otoño que se ha iniciado 
en el Auditorio Municipal, 
hay que recordar que el as
pecto cultural será uno de los 
más beneficiados por la tar
jeta. En concreto, todas las 
distintas actuaciones musi
cales o teatrales organiza
das desde el propio Ayunta
miento tendrán un descuen
to del 10% general, además 
del 50% para los que saquen 
su abono anual. (Lógicamen
te, en los espectáculos que 
vengan a taquilla, será la pro
pia compañía la que decidi
rá si hace o no descuentos, 
al no intervenir económica
mente el Ayuntamiento).

La excelente acogida 
de esa medida en la ciudad 
hace que el Ayuntamiento de 
Puertollano siga trabajando 
en la concreción de los ser
vicios. En este sentido, en 
noviembre comenzará la se
gunda fase donde se canali
zará el compromiso de mu
chos comercios de la ciudad 
que han expresado su inte
rés por participar en la ini
ciativa a través de la Oficina 
de Atención al Ciudadano.

En concreto, el Alcal
de de Puertollano, Joaquín 
Hermoso Murillo, se pondrá 
en contacto con estos esta
blecimientos para que, pos
teriormente, los técnicos del 
Ayuntamiento visiten a los 
comerciantes para concretar 
una carta de servicios que 
más tarde será publicitada 
por toda la ciudad.

Para cualquier tipo de 
información en relación con 
la Taijeta del Ciudadano, o 
sobre la iniciativa de adhe
sión de comerciantes y em
presarios, pueden llamar al 
926 441 990 o acudir a la 
propia Oficina de Atención al 
Ciudadano donde aún pue
den recogerla, en horarios 
de mañana, aquellos que 
han estado ausentes en sus 
domicilios.

Ayuntamiento de PUERTOLLANO

Toda la Información que necesites te obtendrás en te Oficina de Atención al Ciudadano, 
en 1a "Casa de Barios", Paseo San Gregorio s/n.

926 4 4 1990 oacepuertottano es

Ayuntamiento cfefj lp \ j £ R T O L L A N °
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En torno a 10.000 asistentes se dieron cita en la zona de acampada, según contabilizó la organización

413 moteros participaron
en la X Concentración

Felipe Calvo Fernández

413 moteros participaron en
tre el 10 y el 12 de septiembre en la 
X Concentración Nacional 
Mototurística 'Mineros 2004' cuyo 
lema ha sido este año 'Puertollano 
Puerta del Valle de Alcudia'. En tor
no a 10.000 asistentes se dieron 
cita a lo largo de estos tres días en 
el campo de fútbol del 'Cerrú', es
pecialmente con motivo de las ex
cepcionales actuaciones musicales 
organizadas para la ocasión.

Por número de inscripciones, 
las procedencias de fueron las 
sigtuientes por provincias: Ciudad 
Real, 259 inscritos; Córdoba, 54; 
Madrid, 36; Jaén, 3; Sevilla, 4; Va
lencia^; Toledo, 16; Almería, 5; 
Huesca, 2; Malaga, 2; Barcelona, 1; 
Badajoz, 3; Albacete, 1; Cuenca, 3: 
Granada, 2; Tarragona, 4 y como 
anónimos se inscribieron otras 16 
personas.

Gracias al Exmo. Ayuntamien
to de Puertollano, la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, 
Ayuntamiento de Hinojosas de Cva., 
GICC Elcogás y una buena lista de 
pequeñas empresas colaboradoras, 
este Motoclub ha tenido la infraes
tructura necesaria para llevara cavo 
este evento.

También destacar en este 
punto, que la actuación de los gru
pos musicales Medina Azahara, La 
Vargas Blues Band y Callejón sin 
Salida como la exhibición del cam
peón del mundo de trial y trial sin 
(bicicleta) fué del todo un éxito y 
gracias a la publicidad extra que se 
le dio a la misma a través del pro
grama de festejos de las ferias y 
fiestas de Puertollano de septiem
bre de 2004 pudo asistir a la misma 
una gran cantidad de personas 
moteros y ciudadanos de la locali
dad.

Repercusión mediática
Por otro lado, Como en años 

precedentes, la cobertura fue bas
tante completa a nivel Regional. En 
prensa escrita (diarios Lanza, La 
Tribuna, La Comarca de Puertollano, 
Oretania, Revistas Motociclismo y 
Solo Moto. En radio y visual (Cade
na CIEN, Cadena SER, Cadena DIAL, 
1+ Televisión y Canal 56).

Cabe destacar en este año la 
cobertura a nivel regional por parte 
de CMT, Castilla-La Mancha Televi
sión.

Reseñar también que este 
Motoclub Mineros Puertollano se 
pone en contacto con los más de 
quinientos Motoclubs Federados en 
España, invitándoles a asistir y en
viándoles Programa y Póster del 
evento y además aparece en varias 
páginas de Internet.

Trofeos
1° Motoclub con más inscritos:
Motoclub RQR, Córdoba.
2o Motoclub con más inscritos:
Peña 'Los Carbonillas', Puertollano. 
1° Motoclub más lejano: Mg.
Druidas de Mollet del Vallés, Bar
celona.
2° Motoclub más lejano:
El Ejido, Almería.
Motoclub con más puntos Km:
Motoclub RQR, Córdoba.
Piloto femenina más lejana:
Lola Castelo, Écija (Sevilla). 
Piloto masculino más lejano:
Agustín Barbero Juárez, Mollet del 
Vallés.
Copiloto más lejano:
Cecila Peña Juárez, Almerimar (El 
Ejido).
Piloto más veterano:
León Trujillo Herráez, Puertollano. 
Piloto más joven:
Carlos Benítez León, Puertollano. 
Scooter más lejano:
Carlos Miguel Bolaños Márquez, 
Badajoz.

Mención especial a los seis fun
dadores del Motoclub Mineros 
Puertollano en su décimo ani
versario:
- Miguel Ángel Lillo del Hoyo.
- Ramón Maestre Martín.
- Felipe Calvo Fernández.
- Ángel Serrano Nieto.
- Carlos Alberto Robles Smithson.
- Basi López Valle.

« Diez añosSe dice pronto, pero hay que hacerlo y no 
es fácil. Este 2004 se ha organizado la "X 
Concentración Mototurística Mineros" con 

la denominación "Puertollano puerta del Valle de Alcudia". Fue el 25 de 
Octubre de 1993 cuando seis entusiastas aficionados a las motos deci
dieron organizarse y fundar el Motoclub Mineros Puertollano.

Miguel Ángel Lillo, Ramón Maestre, Felipe Calvo, Ángel Serrano, 
Carlos Alberto Robles y Basi López.

Quedaban de vez en cuando para viajar juntos a concentraciones 
moteras, se reunían de vez en cuando para vivir la moto como cualquier 
buen motero entiende este mundillo, en grupo, viajando juntos, cono
ciendo otros compañeros de afición, descubriendo rutas y destinos.

Un buen día deciden constituirse como Motoclub. Un Motoclub con 
6 socios. Ahí queda eso.

Como siempre que alguien con iniciativa da un primer paso en 
algo, seguro que no faltaría quien les tratara de locos o ingenuos, segu
ro que no faltarían agoreros que no le vieran continuidad a la idea, segu
ro que hubo quien trató de desanimarles. Seguro. Pero no sabían que el 
mayor motor para hacer algo es querer hacerlo?.

Así hasta Junio de 1994 cuando se les unieron otros 8 socios, y por 
fin el año del "empujón": 1995. Este año se amplió a 37 el número total 
de socios.

Más de uno se habría quedado ahí. Lo habría considerado un lo
gre una meta. Pero estos no. Ese 1995 se les ocurre la "segunda locu
ra' organizar una Concentración Mototurística.

Más trabajo, más dedicación, más de todo. Un éxito.
El Motoclub Mineros Puertollano comienza a hacerse conocido en 

tuda España, comienza a ser un Motoclub considerado en el mundo de la 
moto, incluso más allá de nuestras fronteras.

Otra vez seguro que algún que otro ignorante les trataría de locos, 
trataría de desanimarles, en fin, lo de siempre.

Pero siguen y siguen y siguen. Cada año mejorando con la expe
riencia, cada año superándose en organización y actividades. Un año, 
otro, otro más.

2004.10a Edición ininterrumpida. Posiblemente ni ellos mismos lo 
soñaran al principio, pero ahí está. Esto si que es un logro del que pocas

» organizaciones pueden presumir.
Es mucho el trabajo que supone organi

zar cada uno de estos eventos. La gente se can
sa, se desanima, va cumpliendo años y no siempre hay relevos. Pero 
parece que ya está claro que con estos no hay quien pueda. Y más 
mérito tiene que gran parte de los seis que iniciaron esta aventura han 
estado al pie del cañón desde la primera Concentración y siguen siendo 
de los más activos y entusiastas.

A los que hemos llegado más tarde no nos queda más que deciros 
gracias. Gracias por habernos puesto en el camino para que cada Con
centración Mineros que hemos vivido la hayamos podido sentir como 
nuestra, sintiéndonos orgullosos de formar parte de un grupo con la 
solera, el carisma y el reconocimiento que tiene el Motoclub Mineros 
Puertollano.

Gracias.
En cuanto a esta X Concentración Mototurística Mineros 2004- 

Puertollano 'Puerta del Valle de Alcudia', no era pequeño el reto. Hasta 
última hora, hasta no hace más de 4 meses, había dudas sobre si orga
nizar o no esta edición.

Era la 10a y no se quería que fuese una más. O todo o nada.
Pero, claro, lo de siempre. Hacer algo más que en ediciones ante

riores, dar un aire distinto y de mayor envergadura a una concentración, 
supone más trabajo, más apoyo económico y organizativo... más de 
todo.

Y se ha logrado. Una vez más ha funcionado el motor que todo lo 
mueve, el querer hacerlo.

Una trayectoria, un trabajo bien hecho, al final da sus frutos.
El Ayuntamiento de Puertollano, la Junta de Comunidades de Castilla 

La Mancha y en definitiva todos los colaboradores que tradicionalmente 
nos apoyan así lo han entendido y una vez más se han volcado con el 
proyecto. Sin ellos esto no habría sido posible, gracias a todos.

Y así se ha gestado esta 10a Edición.
El programa no tiene desperdicio. No le han faltado ingredientes 

para ser todo un éxito y poder celebrar nuestro 10 cumpleaños, con 
todos vosotros.

Román Rodríguez Latorre
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FIESTAS 1
Fueron estrenadas en la procesión del pasado día 8 de septiembre acompañando a la Virgen de Gracia

Nuevas banderas 
han sustituido a las 

de principios del 
siglo XX

Julio Bayo

La tradición y la renovación se 
funden en las fiestas de septiem
bre. En ese camino continúa la Co
fradía de Caballeros de la Virgen de 
Gracia que siga manteniendo intac
tas algunas de las peculiaridades 
marcadas en sus estatutos de 1928, 
como los pasacalles o gastos.

Sigue esa aire de renovación 
y este año la Cofradía estrenó nue
vas banderas en sustitución de las 
antiguas, de principios del Siglo XX, 
que ya se encontraban muy dete
rioradas y eran muy incómodas para 
su manejo durante la procesión, 
gracias a la colaboración económi
ca del Ayuntamiento de Puertollano.

Para este año se confeccio
naron un total de seis nuevas ban
deras en raso de distinto color ela
borados por Bordados Reme de 
Puertollano. Banderas dedicadas a 
la coronación, al 75 aniversario de 
la Cofradía, a la junta directiva, a 
los cofrades portadores y delega
dos, a los caballeros cofrades y a 
los tamborileros, que los acompa
ñó del 1 al 7 de septiembre en su 
labor de anunciar la llegada de las 
fiestas patronales. En el reverso de 
todas aparece inscrito Parroquia 
Nuestra Señora de Gracia, año 
2003, que es del 75 aniversario de 
la coronación.

Para su adaptación fue nece
sario cortar por la mitad el mástil y 
a diferencia de las anteriores, van 
del todo desplegadas para verse per
fectamente su contenido.

También este año la Cofradía 
estrenó nuevo estandarte oficial, en 
cumplimiento de los estatutos, que 
fue donado por la familia Fernández 
Montero, que se encargó de su ela
boración. Se trata de un estandarte 
de raso color blanco en el que apa
rece el anagrama de la Cofradía con 
letras de oro.

Con estas mejoras la junta 
directiva cierra el capítulo de reno
vación de insignias que ha venido 
realizando en los últimos años, de
pendiendo de la disponibilidad eco
nómica que tiene en cada momen
to. Mejoras que no van en conso
nancia con el incremento en el nú
mero de hermanos que se ha redu
cido ligeramente, aunque la estabi
lidad es la nota general, algo que 
lamenta su presidente, Alfonso

embargo también son limitados 
dado que la cuota anual es de tan 
sólo ocho euros, a lo que hay que 
descontar los gastos bancarios de 
tramitación.

Pocas más novedades, salvo 
que la función matinal del día 8 de

septiembre pasó de las 11 a las 12 
de la mañana, con el fin de que los 
cofrades tengan más tiempo de des
canso entre la celebración del ro
sario de la aurora, eucaristía, im
posición de medallas y el gasto o 
desayuno.

punto permanente para información 
y de venta de objetos relacionados 
con la patraña. García explicó que, 
pese la precariedad económica, no 
se le debe ni un euro a nadie, te
niendo en cuenta que las cuotas son 
el principal capítulo de ingresos, sin

García. El esfuerzo no se ve recom
pensado con el incremento en el 
número de cofrades, que se man
tiene en setecientos treinta, pese al 
trabajo que se ha hecho en los últi
mos años con la apertura de la casa- 
cofrade en la calle Ancha, como
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Fiestas

Fiestas Culturales en 
el Villar de Puertollano

Puertollanero

El Villar de Puertollano, cele
bró las Fiestas Culturales Verano 
2004. Organizadas por la Asociación 
de Vecinos «El Castillejo de El 
Villar». Con una completa y variada 
programación.

Destaca la inauguración de las 
fiestas con el corte de cinta, que 
contó con la presencia de la diputa
da provincial Josefa Amaro, así 
como la de diferentes representan
tes municipales, en tre los que se 
encontraba el alcalde pedáneo de 
la localidad. Posteriormente tuvo lu
gar la degustación de la Limonada 
en la plaza del trillo y una exposi
ción de fotografías de las diferen
tes fiestas y actividades desarrolla
das en esta población, así como una 
muestra de los trabajos realizados 
en el taller de encuadernación. En 
este taller se realizó un libro de fir
mas para cada una de las asocia
ciones vecinales de Puertollano y 
que fueron recogidas por sus res
pectivos presidentes.

Qníapríobe
V  f \ c  O C I N A S" 0 __v

VISITA NUESTRA EXPOSICIÓN

Polígono Industrial «El Cabezuelo II» 
13440 Argam asilla  de Calatrava
Telf.: 926 477999 y 926 442508 

Fax: 926 478255

R otulación  de V ehículos 
V allas P ublicitarias 
Rótulos Luminosos 
Pancartas

C/ Jaén, 41- 13500 Puertollano 
Telf.: 926 430289 ■ Móvil 629 519303 

Email: tecnograma@interbook.net
ecnoGrama

M  T U l n C I O  N

Nuestros Clientes son nuestra mejor garantía•  WSk «arfa___
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La Virgen de la Cabeza fue llevada 
por los costaleros de la Macarena

Puertollanero

Del 20 al 26 de septiembre 
en la parroquia San Juan Bautis
ta, y organizadas por la Real Co
fradía de Ntra. Sra. de la Cabeza, 
tuvieron lugar el Triduo y fiestas 
en honor a Santa María de la Ca
beza 2004.

El broche de oro lo puso la 
bella y solemne procesión de la 
«Morenita» por las calles de la ba
rriada 630, acompañada, además 
de los feligreses y cofrades, por 
los miembros del Coro Romero Vir
gen de la Cabeza de Baena, que 
pusieron la nota folklórica y los 
costaleros de la Macarena que 
procesionaron la imagen con la 
elegancia y buen hacer que carac
teriza a este grupo de costaleros, 
siendo ambos muy aplaudidos por 
todos los asistentes a la que posi
blemente sea una de las procesio
nes más hermosa y entrañable de 
las que se celebran en Puertollano.

Anteriormente y durante los 
días de celebración se desarrolla
ron todo tipo de actividades reli
giosas y ludicas, entre las que cabe 
destacar la Misa Mayor en honor 
a la Santísima Virgen de la Cabe
za y que estuvo cantada por dicho 
coro rociero. Las celebraciones fi
nalizaron con la comida de Her
mandad.

CENTRO DE FO RM ACIÓ N  A C N
CLASES APOYO

PRIM ARIA -E S O  
BACH ILLERATO  
U N IVER SID AD

INFORMATICA CORSOS GRATUITOS
O F IM A T IC A  F O R M A C IÓ N  C O N T I N U A
IN TERN ET  F O R M A C IÓ N  O C U F A C I O N A l

D IS E Ñ O  G R A F IC O

AVDA Io MAYO, 1 .A - ENTREPLANTA (Ed. Tauro) 
TEL: 926440065 - 926426198; Fax: 926440192
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La distinción fue 
recogida por el 
hermano de Francisco 
Gascón Bueno

Román Gascón fue la 
persona de la familia del 
desaparecido historiador 
que recogió la distinción 
con que la organización 
de estas Jornadas ha 
querido homenajear a 
Francisco Gascón Bueno. 
No será este el único 
motivo de reconocimien
to al trabajo del investi
gador de la historia de 
la comarca, pues la 
semana que viene se 
presenta la reedición de 
su libro sobre Argamasi- 
lla deCalatrava.

La iniciativa sobre historia local promovida por Ediciones C&G ha contado con presencia de historiadores puertollanenses

Puertollanero

Argamasilla de Calatrava ha 
rendido tributo a su pasado. Los 
sábados 16 y 23 de octubre se de
sarrollaban las I Jomadas de Histo
ria Local Biblioteca 'Oretana', de la 
editora puertollanense Ediciones 
C&G. Esta iniciativa ha servido de 
homenaje al historiador Francisco 
Gascón Bueno.

En la sesión inaugural intervi
nieron los investigadores Miguel 
Fernando Gómez Vozmediano, que 
se refirió a la Virgen del Socorro 
desde el punto de vista de la devo
ción en el municipio. La imagen de 
la Virgen fue de especial referente, 
así como los párrocos o las supers
ticiones. Julio Bayo, que habló de la 
afición cinematográfica en Argama
silla. El coordinador de estas jorna
das, el escritor y crítico de arte José 
González-Ortiz, profundizó en su 
conferencia en la figura y labor de 
Gascón Bueno. Según dijo, el histo
riador ha facilitado el tratamiento de 
los temas de estas Jornadas, toda 
vez que «de alguna forma somos 
herederos o deudores del espíritu 
que él imprimió a la historia local».

La sesión de clausura se ini
ciaba con la presentación de la obra 
reeditada de Gascón Bueno, cuyos 
familiares recogieron la semana 
anterior un recuerdo en homenaje 
a su memoria entregado por la or
ganización, algo que se repetía en 
esta última sesión en la persona de 
la viuda del historiador, María Lidia 
Inchausti.

Tras ello se daba paso a tres 
ponencias: 'A rgam asilla  de 
Calatrava en la prehistoria y proto- 
historia', a cargo de Macarena 
Rodríguez Fernández y Patricia 
Hevia Gómez, arquéologas; 'La Ruta 
del Qu ijote y A rgam asilla  de 
Calatrava', por el historiador y es-
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de Argamasilla, que hasta hace 
poco no ha estado escrita; había 
datos dispersos en archivos y por 
parte de investigadores. Lo que se 
ha pretendido es unificar todos es
tos criterios e informaciones que 
existen, publicarla y dejar un texto 
escrito que testimoniarle y docu
mente la historia de la propia loca
lidad».

Indicar por último que para
lelamente al desarrollo de estas jor
nadas ha tenido lugar una exposi
ción fotográfica sobre los días de 
Fiestas patronales del pasado mes 
de septiembre, que recoge una se
rie de 80 imágenes en torno a las 
actividades organizadas y en donde 
las peñas de A rgam as illa  de 
Calatrava cuentan con una amplia 
presencia. La muestra queda abierta 
en el propio Ayuntamiento hasta el 
próximo 31 de octubre y en ella apa
recen no pocos puertollaneros.

critor José Delgado Bédmar, quien 
aportó la documentación que próxi
mamente se presentará en torno al 
aniversario de la publicación de El 
Quijote y, por último, 'Daniel Caste
llano y Lozano, un guerrillero de Ar
gamasilla de Calatrava en el con
flicto de Cuba 1889-1894', por la his
toriadora María Isabel García 
Martínez.

Estas jornadas están ligadas 
al Concurso de Investigación Histó
rica que también organiza Ediciones 
C&G, por lo que en ediciones suce
sivas se desarrollarán en otras lo
calidades donde el concurso tiene 
lugar, al margen de que tengan con
tinuidad anual en Argamasilla.

En la organización de las I 
Jornadas de Historia Local dedica
das a Argamasilla han colaborado 
en la organización con Ediciones 
C&G y José González Ortiz, el Ayun
tamiento de la localidad, la Junta de 
Comunidades, la Diputación Provin
cial, la Universidad de Castilla-La 
Mancha y las firmas comerciales 
Angama Artes Gráficas, Cemax In

formática y Alfar Arias. có el éxito de las mismas y puso de
El coordinador de estas jor- relieve que su realización tiene por 

nadas, José González Ortiz, desta- vocación la de «rescatar la historia

Gascón Bueno es homenajeado 
en las Jornadas de Argamasilla
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Francisco Gascón Bueno

La'Villa de Argamasilla de Cafaírava 
a finales del siglo XVII!
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Historia de bolsillo
La reedición del libro de Francisco Gascón Bueno ha respeta

do el formato original. Es prácticamente un ejemplar de bolsillo el 
que da cabida a una de las etapas más interesantes en la historia 
de Argamasilla de Calatrava y, con ella, la de otros municipios del 
entorno como Puertollano o Almodóvar del Campo. Este 'La Villa 
de Argamasilla de Calatrava a finales del siglo XVIII' da así una 
visión de conjunto de la realidad socioeconómica de la época, 
gracias a la labor de investigación que en su día realizó el historia
dor puertollanense. Se dio la curiosa circunstancia de que la 
presentación de esta reedición tenía lugar el mismo día en que el 
autor del libro presentara en Argamasilla de Calatrava la primera 
edición, concretamente el 23 de octubre de 1982. En esta ocasión 
fue su viuda la que estuvo en el acto y quiso agradecer, de viva y 
emotiva voz, el homenaje que estas Jornadas de Historia Local han 
tenido para con su marido.
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Ramón Fernández Espinosa, 
semblanza de un rabanero ilustre

Francisco Javier Lozano Rava

El 19 de abril de 1979, tras 
las primeras elecciones munici
pales y en el acto de constitu
ción del primer ayuntam iento 
democrático tras la dictadura 
franquista, Ramón Fernández 
Espinosa recibía el bastón de 
mando del Ayuntam iento  de 
Puertollano de manos de José 
P ied rabuena  com o conce ja l 
electo de mayor edad ya que el 
anterior alcalde nada quiso sa
ber de este acto democrático en 
el que Ramón pronunciaba un 
discurso resaltando el hecho de 
la vuelta de los ayuntam ientos 
al pueblo como una circunstan
cia histórica de la que este año 
celebramos su XXV aniversario.

Acababa de comenzar su 
carrera política procedente de 
las filas del Partido Socialista 
Popular (PSP) liderado por En
rique Tierno Galván y ya fusio 
nado con el PSOE. Una carrera 
política marcada por la honra
dez, la honestidad, la oratoraria 
fácil, razonada y rotunda, y so
bre todo por una capacidad de 
trabajo asombrosa.

Esta parte de su vida es la 
que más conocemos pero vamos 
a recordar un poco su trayecto
ria hasta su llegada a la activ i
dad política a la que también 
nos referimos.

Nació el 20 de febrero de 
1940 en la calle Cervantes de 
Argamasilla de Calatrava en el 
seno de una familia humilde. Su 
padre Ramón que, tras distintos 
trabajos, acabó siendo minero, 
fa llec ió  cuando sólo tenía 14 
meses de edad y su hermano 
(Adrián) era cuatro años mayor. 
La recientemente iniciada post
guerra añadía a esta situación 
una dificultad extra ya que la 
escasa co tiza c ió n  que pudo 
aportar su padre al Estado tuvo 
como consecuencia que su ma
dre (Luisa) obtuviera una pen
sión de viudedad ridicula y prác
ticamente nula por lo que se vió 
obligado a comenzar a trabajar 
a temprana edad abandonando 
los estudios primarios. Con 8 
años comenzó a trabajar en el 
campo y sólo la insistencia y dis
posición del maestro Don Félix 
permitieron que compaginara el 
trabajo con esos primeros es
tudios, que superó con mucho 
sacrific io  y con buena nota lo 
que le animó a cursar el Bachi
ller y la Reválida en Puertollano 
adonde se desplazaba cam inan
do el primer año y posterior
mente en bicicleta "de señora" 
que era más barata que una "de 
caba llero" y que a duras penas 
pudo comprar merced a su tra 
bajo de panadero. Tras traba-

El 19 de abril de 1979, tras las prim eras elecciones m unicipales y en 
el acto de constitución del primer ayuntam iento dem ocrático tras la 
dictadura franquista, Ramón Fernández Espinosa recibía el bastón  

de mando del Ayuntam iento de Puertollano

C

Ramón pronunció un d iscurso  resaltando el hecho de la vuelta de 
los ayuntam ientos al pueblo como una circunstancia histórica de la 

que este año ce lebram os su XXV an iversario .

ja r  en va ria s  panade ría s de 
nuestro pueblo fue contratado 
por la Panadería  Carrión  de 
Puerto llano como Maestro de 
Pala encargado de introducir la 
masa y extraer el pan ya cocido 
de aquellos hornos de leña.

Compaginando el trabajo 
con los estud ios en el turno 
"Nocturno" superó el Bachiller y 
la Reválida.

El Servicio M ilitar le llevó 
a Madrid y durante este tiempo 
aprovechó para cursar I o de 
M ag is te r io  en e! Ram iro  de 
Maeztu. Ai term inar el Servicio 
M ilita r la s ituac ión  se to rnó  
complicadísima ya que la manu
tención ya debía correr por su 
cuenta para lo que trabajaba en 
la construcción. Pero los sue l
dos de entonces no eran tan es
pléndidos como para poder co
mer, dorm ir y estudiar fuera de 
casa. Encontró alojamiento en la 
pensión de Felisa que era de 
Argamasilla de Cva., y a quien 
Ramón pagaba con muchas d i
ficu ltades cuando podía, cosa 
que la casera le perm itía por 
cuestión de paisanaje.

En aquella época Ramón 
sólo comía una vez al día om i
tiendo el desayuno y la cena; y 
esa única comida diaria había de 
consistir, al menos tres veces en 
semana, en jud ías blancas que 
era lo más barato que se podía 
comprar. Esta etapa fue muy 
dura y sacrificada hasta que 
pudo alojarse en un colegio de 
la Ciudad Universitaria ya que 
reunía la condición indispensa
ble para ello que era ser traba
jador y estudiante a la vez. Aquí 
le hacían un descuento por la 
manutención que ya consistía en 
dormir, el desayuno, la comida 
y la cena. Así, ya mejor a lim en
tado term inó la carrera de Ma
gisterio alternando sus clases en 
el Colegio Virgen de Atocha.

El 4-9-1978 contrajo ma
trim onio con Dominga Gómez 
Gavilán (quién gentilmente nos 
ha ayudado en esta recopilación 
de d a to s )  en la P a r ro q u ia  
V isitación de Nuestra Señora y 
celebrándolo después en el an
tiguo Salón Mercedes de Arga
masilla.

Los hijos del matrimonio: 
Yolanda, Ramón, Raúl Mario y 
Francisco Javier residen actual
mente fuera de Argam asilla de 
C a la tra v a  y fu e ra  de 
Puertollano.

Ramón impartió clases en 
varios pueblos de la provincia: 
Socué llam os, M alagón, A rga 
m a s illa  de C a la t ra v a  y 
Puerto llano y en Jéter, un pue
b lo  de G ran ad a  al lado  de 
Salobreña.

En 1979 encabeza la lista
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del PSOE candidata a gobernar 
el Ayuntam iento de Puertollano 
obteniendo esta formación polí
tica 12 de los 25 conce ja les 
electos lo que propició un pacto 
con el PCE para esa primera le
gislatura.

En la 2a legislatura el PSOE 
obtuvo 17 concejales con lo que 
pudo gobernar con mayoría ab
soluta.

Mayoría absoluta que vo l
vió a obtener en la 3a leg islatu
ra con el resultado de 15 con
cejales.

Los cambios experimenta
dos por la lo c a l id a d  de 
Puertollano en esos 12 años de 
mandato de Ramón los dejamos 
a criterio  de los lectores y los 
vecinos de Puertollano.

Es un poco antes de las 
e lecciones para la 4a leg islatu
ra cuando decide renunciar a 
encabezar la lista del PSOE de
jando paso a Santiago Moreno 
y abandonar también la Secre
taría General del Partido Socia
lista a nivel local que también 
ocupaba.

Decide aceptar el o freci
m iento del Partido de formar 
parte de la candidatura la Par
lamento Autonóm ico por la c ir
cunscrip c ión  de C iudad Real 
como n° 2 de la lista detrás de 
José María Barreda (actual Pre
sidente de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha), 
candidatura que obtuvo 7 dipu
tados electos a las Cortes Re
gionales que además de los dos 
ya referidos fueron Nemesio De 
Lara Guerrero, Anastasio López 
Ramírez, Mario Mansilla H idal
go, Román Rivera Nieto y María 
del Rosario Tapia Aragonés.

Era mayo de 1991. Y has
ta mayo de 1994 estuvo defen
diendo los intereses de las c la 
ses socia les más humildes de 
nuestra región con la honesti
dad y firmeza que le caracteri
zaban en el Parlamento Regio
nal. Eran habituales los encar
gos del Partido a Ramón para 
defender las ponencias más es
cabrosas en contra posición de 
las tesis conservadoras del prin
cipal Partido de la oposición.

En Mayo de 1994 es nom-

Abril de 1993. Ramón Fernández Espinosa, en el m omento del ju ra 
mento del cargo de Gobernador Civil de Guadalajara en la toma de 
posesión. Entre los asistentes podem os ver al gobernador saliente, 

el m inistro de Interior Sr. Asunción y el juez Baltasar Garzón

brado  G o b e rn a d o r C iv il de 
Guadalajara, cargo que ocupó 
hasta abril de 1996.

En septiembre de 1996 se 
reincorpora a la docencia impar
tiendo clases en el I.E.S. Galileo 
Galilei de Puertollano.

Por cuestiones económicas 
no pudo finalizar la licenciatura 
en Historia de la que superó tres 
cursos de los cinco necesarios, 
en su época de primeros años 
de matrimonio.

En febrero de 1998 tras 
una revisión médica le detectan 
un tumor maligno en el pulmón 
que un año después, y tras mu
cho sufrim iento, le provoca la 
muerte el mismo día que cum
plía 59 años.

Su familia, amigos e inclu
so él mismo, en los últimos días 
de su vida, no se explicaban 
cómo una persona con tanta ca
pacidad de sacrific io no había 
s id o  capa z  de su p e ra r  su 
adicción al tabaco. Tal vez fue 
porque nunca fue consciente que 
esa adicción le haría abandonar 
a su fam ilia antes de tiempo.

No queremos obviar sus 
aficiones a la diversión (bien 
merecida por cierto), a la caza, 
al discurso político incluso en 
reuniones de am igos.y su inte
rés por el reconocim iento a la 
figura de Heliodoro Peñasco, re
conocim iento que aún hoy con
tinúa pendiente por parte de 
Argamasilla de Calatrava.

Y reconocim iento , en la 
medida que se quiera, creemos 
merece este Rabanero ilustre 
que desde una extremada humil
dad y con la prácticamente úni
ca pertenencia de una maleta 
cargada de esfuerzo, sacrificio 
y una tremenda capacidad de 
trabajo fís ico y psíquico llegó a 
p re s id ir  du ran te  12 años el 
Ayuntamiento de una ciudad de 
más de 50.000 habitantes, fue 
parlamentario regional y Gober
nador Civil de una provincia.

Sincera y lamentablemen
te no hay muchos rabaneros que 
hayan alcanzado logros de esta 
relevancia.

Hasta siempre Ramón. 
Al menos nuestro recuerdo 
no te va a faltar.

El momento em otivo del acto se produjo cuando el consejero entregó a su 
suegra, la viuda de Fernández Espinosa, la medalla conm em orativa con la que la 

ciudad recuerda sus doce años en la alcaldía

25 años de democracia
El consejero de Rela

ciones Institucionales asistió 
en el Auditorio Municipal de 
Puertollano al acto de home
naje a los alcaldes y conce
jales del Ayuntamiento des
de las elecciones locales de 
1979.

El consejero señaló que 
veinticinco años, los que han 
transcurrido desde las prime
ras elecciones municipales,

no es demasiado tiempo en la his
toria de un país, pero que, en el 
caso de Puertollano, y también en 
el de Castilla-La Mancha y en el 
de España, se ha hecho tanto en 
este cuarto de siglo que parece 
que llevamos muchos años de de
mocracia.

En este cuarto de siglo, 
Puertollano ha tenido cinco alcal
des. El p rim ero  fue Ramón 
Fernández Espinosa, ya fallecido,

que permaneció hasta mayo de 
1991, y a quien sucedió San
tiago Moreno, que estuvo dos 
años al frente de la ciudad. Ma
nuel Juliá fue alcalde desde de 
septiembre de 1993 hasta abril 
de 1994, cuando fue elegido 
Casimiro Sánchez Calderón; en 
diciembre del año pasado, 
Sánchez Calderón dejó el bas
tón municipal en manos de Joa
quín Hermoso.
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La Consejería de Medio Am 
biente de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha ha iniciado ya el proceso 
que permitirá dotar al Valle

de Alcudia y Sierra Madrona 
de su propio Plan de Orde
nación de los Recursos Natu
rales del Valle de Alcudia y 
Sierra Madrona. Este proce

so va en relación a la decla
ración de estos parajes del 
sur de la provincia como par
que natural y establece ya 
sobre el territorio un régimen

de protección preventiva. La 
Junta de Comunidades inicia
ba los trámites en una deci
sión del Consejo de Gobier- 
no, el pasado 1 de junio.

El Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona ya van teniendo ‘Plan’

Valte. Alcudia

El contenido del Acuerdo del 
Consejo de Gobierno sería poste
riormente publicado en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha, con 
fecha 22 de junio. En el citado do
cumento se hace un repaso de todo 
lo que motiva la decisión de prote
ger este hábitat de la provincia, de 
una gran superficie. A continuación 
se reproduce el contenido de dicho 
documento.

El espacio natural conforma
do por el Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona, con una superficie estima
da en 208.073 hectáreas, forma 
parte de Sierra Morena, dentro de 
la zona Centroibérica del Macizo 
Hercínico. Todo él incluye importan
tes manifestaciones de relieve 
Apalachense.

El Valle de Alcudia está abier
to sobre un antiguo anticlinal 
desventrado de grandes dimensio
nes (más de 100.000 hectáreas), en 
el que afloran materiales de gran 
an tigüedad, precám bricos y 
cámbricos, entre los que predomi
nan pizarras y grauvacas. El valle 
está delimitado por los contrafuer
tes cuarcíticos de las Sierras de la 
Solana-Sierra de Puertollano al nor
te, y por la Sierra de la Umbría de 
Alcudia al sur, todas ellas de edad 
ordovícica. El Valle contiene algunas 
formas de origen volcánico, como 
la Laguna de la Alberquilla y los 
Castillejos de la Bienvenida, ambos 
declarados Monumento Natural.

También contiene g lacis 
pliocuaternarios más o menos 
incididos por la erosión fluvial. El 
conjunto vierte aguas al Guadalqui
vir en su parte oriental mediante los 
ríos Tablillas, Montoro y Fresnedas, 
que forman estrechas gargantas e 
importantes cerradas fluviales, y al 
Guadiana en la mitad occidental, a 
través del río Alcudia, de muy infe
rior poder erosivo.

Sierra Madrona se encuentra 
en el extremo meridional del Valle 
de Alcudia. Es un macizo montaño
so de geología similar a la del resto 
del valle, en el que la alternancia 
de pliegues y la diferente resisten
cia a la erosión de las cuarcitas 
armoricanas y del resto de mate
riales paleozoicos da lugar a una 
sucesión de crestones de cotas com
prendidas entre 1.100 m. y 1.300 
m. y valles por los que discurren los 
ríos, entre los que destaca Valmayor 
originado, al igual que el Valle de 
A lcud ia , por otro  an tic lina l 
desventrado.
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Aliseda de la hoz de Valdoro en Sierra Madrona. Fotografía de Ramiro Río

La orientación general de es
tas crestas y valles es oeste noroes- 
te-estesureste, similar a la del Va
lle de Alcudia. Al sur de Sierra 
Madrona y hasta el río Guadalmez, 
límite con la comunidad andaluza, 
se extienden otras g lacis 
pliocuaternarios disertados por la 
red fluvial. En las sierras destacan 
los crestones cuarcíticos y las 
pedrizas, elementos ambos de gran 
expresión morfológica y paisajística. 
También son destacadles varias 
importantes cerradas o cluses flu
v ia les (M ontoro, Fresnedas, 
Jándula).

Clima
El clima de toda la zona es 

mediterráneo, dominando sobre la 
mayor parte del Valle de Alcudia el 
mesomediterráneo seco. Sierra 
Madrona supone un efecto barrera 
para los frentes de componente su

roeste, por lo que se beneficia de 
un incremento en la precipitación 
que prop icia la aparic ión del 
ombrodima subhúmedo.

También su elevación permi
te la aparición de enclaves del piso 
supramediterráneo en altitudes su
periores a los 1.000-1.100 m. En el 
extremo opuesto, en las gargantas 
del río Jándula y otras solanas abri
gadas de baja altitud la vegetación 
es la ca racte rís tica  del piso 
termomediterráneo.

Flora
La vegetación del Valle de Al

cudia está muy modelada por el uso 
ganadero tradicional, encontrándo
se amplias extensiones cubiertas 
por dehesas de encina, majada les, 
ballicares y otros pastizales anua
les. Los ríos que drenan el valle, de 
régimen muy estacional, están po
blados portamujares. Son también

frecuentes comunidades de charcas 
estacionales oligótrofas.

Por el contrarío, en Sierra 
Madrona se han conservado vesti
gios de diferentes tipos de bosques 
mediterráneos con buen grado de 
conservación: encinares en las áreas 
más cálidas y secas, quejigares en 
navas con inversión térmica y par
tes bajas de umbrías, alcornocales 
en laderas templadas con cierta pre
cipitación, rebollares en las umbrías 
altas, y enebrales y fragmentos 
relícticos de pinar de Pinus pinaster 
en las crestas. Son comunes tam
bién los bosques mixtos de varias 
especies del género Quercus. De 
especial interés son las comunida
des de óptimo termomediterráneo, 
que llegan a penetrar en las hoces 
de los ríos y algunas solanas: 
acebuchares, encinares con acebu- 
che, charnecales y alcornocales con 
mirto. En algunos enclaves umbro

sos aparecen valiosos fragmentos 
relícticos de quejigar de Quercus 
canariensis.

Los ríos de Sierra Madrona 
poseen importantes galerías fluvia
les en las que alternan alisedas, 
fresnedas, saucedas y tamujares. 
En los escasos afloramientos de 
agua aparecen, muy escasas y con 
carácter acusada mente relíctico, 
turbaras o banal es. Finalmente, los 
roquedos poseen también comuni
dades rupícolas y subrupícolas de 
gran interés.

Fauna
Toda el área tiene una ex

traordinaria importancia zoológica. 
Para el grupo de las aves, Sierra 
Madrona ha sido incluida en la Zona 
de Especial Protección para las Aves 
denominada 'Sierra Morena', y ac
tualmente tiene la consideración de

{pasa a la página siguiente)
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Zona Sensible para la conservación 
del águila imperial ibérica, buitre 
negro y cigüeña negra. La zona es 
también muy importante para el 
águila real, águila perdicera, alimo
che, buitre leonado, halcón peregri
no y búho real. En lo que se refiere 
a los mamíferos, esta Sierra cons
tituye hábitat para unas poblacio
nes en extremo amenazadas de lobo 
y lince. Los ríos de la zona conser

van buenas poblaciones de nutria, 
así como de peces endémicos como 
la bogardilla, pardilla, calandino, 
barbo g itano y boga, y de 
galápagos. Toda el área es impor
tante para la conservación de un 
importante número de especies de 
murciélagos trogloditas de los gé
neros Rhinolophus, Miniopterus y 
Myotis, contando con importantes 
refugios como los recientemente 
declarados Microrreservas de Túnel

de Niefla, refugios de Fuencaliente, 
Túneles del Ojailén y Mina de los 
Pontones.

El valle de Alcudia ha tenido 
una extraordinaria importancia para 
la ganadería extensiva castellana, 
especialmente para la ganadería 
trashumante de lanar, actualmente 
sustituida por explotaciones gana
deras sedentarias. Sierra Madrona 
actualmente sustenta una importan
te actividad cinegética de caza ma

yor, así como explotaciones fores
tales (corcho y pinares de repobla
ción artificial) y ganaderas, siendo 
minoritarios los cultivos agrícolas. 
En el pasado ha tenido una impor
tante actividad minera. Toda la zona 
es recientemente objeto de uso tu
rístico.

La Ley 9/1999, de 26 de 
mayo, de Conservación de la Natu
raleza, prevé en su artículo 61 que 
la Administración castellano-man-

chega debe velar por la protección 
e inclusión en la Red Regional de 
Áreas Protegidas de las partes del 
territorio que resulten representa
tivas de los ecosistemas, paisajes 
naturales y formaciones geológicas 
de Castilla-La Mancha, así como de 
las que contengan manifestaciones 
valiosas de los tipos de hábitat y ele
mentos geomorfológicos declarados 
de protección especial por la Ley.

(pasa a la página siguiente)

Restaurante
El

(ünmeníuiímr
C/ Encina, 16 

Telf. 926 429127 
13500 Puertollano (C. Real)
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Por su parte, el Plan de Con
servación del Medio Natural de 
Castilla-La Mancha ya Incluía direc
trices para la determinación de la 
Red Regional de Áreas Protegidas, 
que debe englobar las áreas más 
importantes para la conservación de 
la diversidad biológica de la Reglón, 
propugnando el inicio de la ordena
ción de los recursos naturales en las 
zonas que, de acuerdo con el nivel 
actual de los conocimientos sobre 
el medio natural, cumplen de for
ma indiscutible los criterios expre
sados por las citadas directrices.

Conclusiones
El Valle de Alcudia y Sierra 

Madrona conforman una comarca 
natural bien definida, tienen un pa
pel focal en la unidad natural que 
conforma Sierra Morena, y poseen 
destacados valores naturales, que 
en parte han sido motivo de su pro
puesta parcial a la Comisión Euro
pea como Zona de Especial Protec
ción para las Aves y como Lugar de 
Importancia Comunitaria. Todas las 
anteriores consideraciones aconse
jan iniciar en esta zona un Plan de 
Ordenación de los Recursos Natu
rales, que tenga por objetivos par
ticulares el garantizar un estado de 
conservación favorable para los re
cursos naturales, con especial aten
ción a los que se encuentran prote
gidos por la normativa regional o 
amparados por las Directivas 79/ 
409/CEE y 92/43/CEE, así como el 
mantener la diversidad biológica y 
geológica y el paisaje natural pro
pios de la zona.

Para ello, en aplicación del 
Artículo 29 de la Ley 9/1999, de 26 
de mayo, de Conservación de la 
Naturaleza, el Consejo de Gobierno 
acordaba, en primer lugar, iniciar el 
procedimiento para la elaboración 
y aprobación del Plan de Ordena
ción de los Recursos Naturales para 
el área denominada 'Valle de Alcu
dia y Sierra Madrona'. Los límites 
geográficos alcanzan a los términos 
municipales de Almodóvar del Cam
po, Brazatortas, Cabezarrubias del 
Puerto, Hinojosas de Calatrava, 
Fuencaliente, Mestanza, San Loren
zo de Calatrava y Solana del Pino, 
en la provincia de Ciudad Real.

En segundo lugar, establecer 
sobre el referido ámbito territorial 
el régimen de protección preventi
va previsto en el artículo 30 de la 
Ley 9/1999, de 26 de mayo, de Con
servación de la Naturaleza, para la 
totalidad de los planes, proyectos y 
actividades relacionados en el Ane
jo 2 de la referida Ley. La emisión 
del informe preceptivo a que se re
fiere el artículo 30 de dicha Ley co
rresponderá a la delegada provin
cial de la Consejería de Medio Am
biente, previa valoración de reper
cusiones sobre los recursos natu
rales por parte de los servicios téc
nicos de la Delegación.

Y en tercer lugar, que el pre
sente acuerdo sea efectivo desde el 
día siguiente al de su publicación en 
el Diario Oficial de Castilla-La Man
cha. Por lo tanto, la protección del 
Valle de Alcudia y Sierra Madrona 
está garantizada desde el pasado 
22 de junio.

El periódico de Puertollano

Naturaleza
Noviembre 2004
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Delimitación del ámbito territorial
El ámbito del Plan de Ordenación afecta a los siguientes terre

nos de la provincia, señalados por términos municipales:
- Almodóvar del Campo: La parte del término municipal 

situada al sur de la divisoria de la Sierra de la Solana o Sierra Norte 
de Alcudia, excluido el suelo urbano del núcleo de San Benito. Incluye 
parte de la subcuenca hidrográfica de los ríos Guadalmez, Alcudia, 
Tablillas y Montoro, y no Incluye las partes que vierten al río 
Vaideazogues ni al río Quejigares situadas al norte de la citada Sierra 
de la Solana de Alcudia.

- Brazatortas: La parte del término municipal situada al sur 
de la divisoria de la Sierra de la Solana o Sierra Norte de Alcudia. 
Incluye parte de las subcuencas hidrográficas de los ríos Guadalmez, 
Montoro y Tablillas.

- Cabezarrubias del Puerto: Término municipal completo, a 
excepción del suelo urbano del núcleo de Cabezarrubias del Puerto.

- Hinojosas de Calatrava: Término municipal completo, a 
excepción del suelo urbano del núcleo de Hinojosas de Calatrava.

- Fuencaliente: Término municipal completo, a excepción del 
suelo urbano del núcleo de Fuencaliente.

- Mestanza: Término municipal completo, a excepción del 
suelo urbano del núcleo de Mestanza.

- San Lorenzo de Calatrava: Término municipal completo, a 
excepción del suelo urbano de los núcleos de San Lorenzo de 
Calatrava y de El Hoyo.

- Solana del Pino: Término municipal completo, a excepción 
del suelo urbano del núcleo de Solana del Pino.

Vista del Valle del Montoro desde la Cueva del Lechuga en el término municipal de Hinojosas de Calatrava. Foto: Antonio Carmona
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Ma Luisa Cabañero, Francisco Manuel Tamaral y Luis Fernando Muñoz explicaron su gesta

Reconocen el esfuerzo de 
los nadadores en Gibraltar

Puertollanero

El viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, destacó el 
mérito deportivo y la superación 
personal que supone una gesta 
como la realizada por los nadado
res de Puertollano Ma Luisa Caba
ñero, Luis Femando Muñoz y Fran
cisco Manuel Tamaral, que el pasa
do día 15 de septiembre realizaron 
la travesía a nado del Estrecho de 
Gibraltar.

Martín del Burgo acompaña
ba a estos tres deportistas en una 
rueda de prensa en la que relata
ron su experiencia en las aguas del 
Estrecho y que como recordó el 
viceconsejero "es una travesía que 
tiene dificultad y riesgo y que han 
realizado, no para buscar un record, 
sino para recordar que si se quiere 
hacer algo, se puede".

"Su esfuerzo -dijo- sirve de 
ejemplo para que ios más peque
ños entiendan que respetar las re
glas, superándose día a día y tra
bajando en equipo, supone mucho 
en lo personal y en los objetivos 
sociales que cada uno tiene en su 
vida", señaló.

El responsable del Deporte 
resaltó la figura de la nadadora de 
Puertollano, que tiene el Guiness por 
la travesía de ida y vuelta del Estre
cho que realizó en su día, y recordó 
que fue ella quien convenció a sus 
compañeros para que le acompa
ñaran en este nuevo reto.

Asimismo anunció que se va

a proponera Luis Fernando Muñoz 
y a Francisco Manuel Tamaral para 
que les sea concedida este año una 
medalla de plata al Mérito Deporti
vo de Castilla-La Mancha, distinción 
que ya le fue concedida a su com
pañera de travesía.

Los tres nadadores relataron 
su hazaña y explicaron las dificulta
des que habían encontrado con las 
corrientes del Estrecho, pues en los

últimos mil metros, y después de 
dos horas y media en las que todo 
había transcurrido muy bien, la co
rriente les impedía avanzar.

En ese último tramo, que tar
daron en recorrer una hora, el Es
trecho les mostró "su verdadera 
cara" con condiciones "especial
mente duras" dijeron.

Respecto a la posibilidad de 
batir el record en esta travesía a

nado, Cabañero, que el pasado 
miércoles cruzó el Estrecho por 
cuarta vez, comentó que no es algo 
fácil, pues las condiciones del mar 
tienen que estar perfectas en toda 
la travesía, y eso "casi como que te 
toque la lotería" dijo.

Coincidieron los tres en que 
sólo con haber conseguido realizar 
a nado la travesía al completo ya es 
para ellos un auténtico record.

Sergio y Joana 
Fernández, oro en el 
territorial de judo

Puertollanero

Dos integrantes del Club 
Kodokán de Puertollano, Sergio 
Fernández y Joana Fernández, con
siguieron sendas medallas de oro 
en el Campeonato de Judo sub-23 
de Castilla-La Mancha, que desarro
lló en en Tomelloso la Federación 
territorial como inicio del calenda
rio competitivo y de actividades para 
la temporada 2004-2005.

Sergio Fernández logró su 
medalla en la categoría masculina 
modalidad de -90 kilos, en tanto que 
su compañero, Joana Fernández, 
hizo lo propio en la modalidad fe
menina, categoría -70 kilos.

Tomelloso acogía de forma 
excepcional este torneo sub-23. Más

de cincuenta competidores estuvie
ron demostrando una vez más que 
el nivel de Castilla-La Mancha está 
muy alto. Se vieron combates muy 
bonitos y sería difícil destacar algu
no, pero hay que decir que las ca
tegorías masculinas de 73 kg, 81 kg 
y 90 kg son las más fuertes y segu
ro que alguno de ellos dará alegrías 
a nivel nacional.

Los medallistas no van al Sec
tor Sur como en el resto de los Cam
peonatos. Estos pasaron a formar 
parte del equipo que defendería los 
colores de Castilla-La Mancha en el 
nuevo Campeonato de España por 
Autonomías para la categoría de 
Sub-23. Este es un Campeonato que 
recoge el testigo dejado por el ex
tinto de la Categoría Sénior.

El V Trofeo 
francisca 
Moreno’ se 
desarrollará 
el próximo 5 
de diciembre

Puertollanero

Ha quedado abierto el 
plazo de inscripción en el V 
Trofeo Nacional de Jiu-Jitsu 
'Francisca Moreno' que tendrá 
lugar en las categorías alevín, 
infantil y absolutos (kyus en 
dúo katas y competición lucha) 
el próximo día 5 de diciembre, 
a partir de las ll'OO horas, en 
el pabellón polideportivo mu
nicipal n° 3 ubicado en la calle 
Malagón.

Según ha informado la 
Federación de Judo de Castilla- 
La Mancha, organizadora del 
evento, el sistema de compe
tición de dúo katas será el si
guiente. Alevín: open (una sola 
por categoría). 10, 11 y 12 
años (2 movimientos, de cada 
una de las series Ia, 2a, y 3a). 
Infantil (masculino, femenino 
y mixto) 13 y 14 años que no 
cumplan 15 en 2004 (3 movi
mientos, de cada una de las 
series I a, 2a y 3a). Absoluta: 
(masculino, femenino y mixto) 
15 y 16 años que no cumplan 
17 en 2004 (3 movimientos de 
cada una de las series I a, 2a, 
3a y 4a).

En lo que respecta al 
sistema de competición de 
lucha, eliminatoria directa, sin 
repesca, es el que sigue para 
las respectivas categorías. 
Infantil, 13 y 14 años, a un solo 
asa lto de 2 m inutos: 
Masculino, -46, -52, -58 y +58 
kilos; femenino: -48 y 48 kilos. 
Absoluto, 15 y 16 años, -Kyu 
hasta marrón, según 
participantes a uno o dos 
combates: Masculino, -55, -60, 
-66 y +66 kilos; femenino: -52 
y +52 kilos.

El pesaje y control de 
documentación se desarrolla
rá desde una hora antes de la 
competición, siendo impres
cindible D.O.I.D. y club homo
logado en 2.004, M.G.D. o se
guro deportivo de 2.004. Cada 
club deberá presentar al me
nos un arbitro. El Reglamento 
de Arbitraje será el oficial de 
estas categorías.

Las inscripciones se pue
den realizar hasta el día 2 de 
diciembre de 2004, en la De
legación provincial de Ciudad 
Real de la Federación deJudo 
y Deporte Asociados de 
Castilla-La Mancha. En el 
Apartado de Correos 87. 
13.500, Puertollano. Ciudad 
Real. El teléfono de informa
ción y contacto es el 926 411 
604.
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DeportesEl auge del atletismo popular
Con la llegada del otoño y el 
adiós al verano, proliferan  
por la geografía  nacional 
pruebas atléticas que, a pe
sar del carácter popular, no

pierden gracia competitiva. 
Son las medias maratones, 
unas citas deportivas que 
también tienen su referencia 
en la provincia. Caben des

tacar las rea lizadas entre  
Ciudad Real y Torralba de 
Calatrava y la que se desa
rro lla  e x c lu s iv a m e n te  en 
Puertollano. Son pruebas du

ras que, aunque no tienen el 
re c o r r id o  de l t r a d ic io n a l  
maratón, tam poco carecen  
de su dureza pero no por se 
espantan los aficionados.

Puertollanero

Yendo por orden cronológico, 
el marroquí Ahmed Baday, con un 
tiem po de 1.07.09, y la 
puertollanense Paz Mozos, con 
1.35.03, se alzaron con los premios 
principales de la XXVII Medio 
Maratón Popular "Ciudad Real- 
Torralba de Calatrava" la prueba 
decana de Castilla-La Mancha y ter
cera más antigua de España, que 
contó con una participación de 150 
corredores el domingo 12 de sep
tiembre. El recordman mundial de 
maratones, el catalán Joan Torné, 
cubrió su 470a prueba, y alabó la 
organización de la misma.

La prueba estaba organizada 
por el Club Deportivo Elemental y el 
Ayuntamiento de Torralba y contó 
con el patrocinio de Junta de Co
munidades, Diputación Provincial, 
Cruzcampo, Coca Cola, Vega 
Zacatena, Sport Mancha, Leclerc, 
Cepsa y Varnet, así como varios co
laboradores.

La prueba que transcurrió con 
normalidad y sin incidentes entre 
Ciudad Real y Torralba, volvió a te
ner victoria marroquí, de Ahmed 
Baday, quien ya logró también una 
victoria en la edición del 2002. Los 
marroquíes dominaron la prueba 
junto al tomellosero Pablo Montes, 
que entró segundo en meta con un 
tiempo de 1.09.41, tiempo casi tres 
minutos superior al logrado el pa
sado año y que le valió entonces la 
victoria.

En mujeres, Puertollano se lle
vó el gato de agua este año, al im
ponerse Paz Mozos y Marisol Gijón 
(1.38.29), ambas del Corricolano, a 
María Belén Barba (1.40.17), del 
Hogares de Hoy de Hellín 
(Albacete),

La prueba estuvo muy bien 
controlada por el Comité de Jueces 
de la delegación de Ciudad Real de 
la Federación de Atletismo de 
Castilla-La Mancha, y tuvo control 
antidoping. Entre las autoridades 
presentes durante la prueba figu
raban autoridades provinciales, 
como el diputado provincial de De
portes, José Díaz del Campo; co
marcales y locales como la alcalde
sa de Carrión, y la anfitriona Tere
sa González Marín, así como repre
sentantes de las entidades colabo
radoras y patrocinadoras.

Un centenar de personas, di
rigidas por el concejal Eufemio 
Velasco, participó en el dispositivo 
de organización, que contó con el 
personal sanitario y auxiliar nece
sario para que la carrera se cele
brara sin incidentes de ningún tipo 
y con normalidad. Cientos de per
sonas acompañaron a los corredo
res en sus últimos metros, por las

calles de Torralba.
Muchos corredores alabaron 

el nivel de la organización, el cata
lán Joan Torné, que tiene en su ha
ber el recordman mundial de prue
bas corridas con 470, entre ellos. 
Torné ha participado en muchas 
carreras internacionales, destacan
do Nueva York, Lisboa, Malta, Ber
lín, Francia, Budapest, Argelia, Re
pública Dominicana, Luxemburgo, 
F lorencia, Hong Kong, Nueva 
Zelanda, y ha acumulado en sus pier
nas más de 8.800 kilómetros. Su 
esfuerzo y dedicación le han hecho 
acreedor de numerosos galardones 
y reconocimientos por parte de or
ganismos oficiales españoles, fede
raciones y clubes españoles e inclu
so instituciones internacionales.

Los premios, que recibieron 
los diez primeros hombres y las cin
co primeras mujeres de la catego
ría general, así como los tres pri
meros y primeras de cada catego
ría, se repartieron de la siguiente 
manera: I o 700 euros; 2o 400 
euros; 3° 200 euros; 4o 150 euros;

5o 100 euros; y luego premios de 
50 euros del sexto al décimo pues
to. En modalidad femenina: I a 400 
euros; 2a 200 euros; 3a 100 euros; 
y los puestos cuarto y quinto, 50 
euros cada uno.

Los tres primeros clasificados 
fueron: I o Baday, 1.07.09; 2° Pablo 
López, del Joma Sport, 1.09.41; y 
3° Erraqui Mohammed, 1.12.22. Las 
tres primeras clasificadas fueron: Ia 
Paz Mozos, 2a Marisol Gijón y María 
Belén Barba.

Puertollano
Una semana después, el do

mingo 26 de septiembre, se cele
braba la II Media Maratón 'Ciudad 
de Puertollano', con una mañana 
espléndida de sol y con una tempe
ratura agradable que facilitó el ca
lentamiento de los músculos a los 
atletas, locales y de toda la geogra
fía de la península que tomaron la 
salida a ia hora prevista.

El pistoletazo de salida fue 
dado por el atleta olímpico local Ja
vier Bermejo. El itinerario discurrió

por el Paseo de San Gregorio para 
abajo y camino de la famosa Fuen
te Agria, rodeados los participantes 
de una magnífica arboleda que los 
querían arropar.

Pronto se formo un grupo de 
cabeza con tres magníficos corre
dores, Pablo López, Mohamed el 
Erraqui y Mohamed Zoaur, que a la 
postre serían los triunfadores de la 
prueba, seguidos por un rosario de 
corredores esforzados, unos inten
tando dar caza a los primeros clasi
ficados y otros intentando llegar a 
la meta en las condiciones físicas 
mejores.

El recorrido fue seguido por 
numeroso publico que no paraba de 
animar a estos sufridos atletas y 
darle animo para llevarlos en 
volandas a la línea de meta.

La primera mujer en cruzar 
la línea de llegada fue la atleta local 
Ángela Paz Mozos, seguida de su 
compañera de equipo Marisol Gijón, 
una vez llegados los atletas a la meta 
eran obsequiados con la bolsa del 
corredor y después de una ducha y

reponer fuerzas, participaban en 
una pequeña fiesta, regada por una 
buena cerveza y acompañada por 
un buen jamón, en espera de la 
entrega de los trofeos que comen
zó a las trece horas. Esta entrega 
de trofeos fue realizada por Javier 
Bermejo, y autoridades del Ayunta
miento encabezado por el concejal 
de Deportes Luis Pizarra.

El Club Atletismo Puertollano 
ha querido dar la enhorabuena a 
sus atletas que participaron en esta 
media maratón, como el incombus
tible Alvaro Trujillo, José Antonio 
García, Melle, Alvaro hijo, Miguel 
Villa «y también a nuestro estandar
te en tierras castellonenses Jesús 
Pérez (Kiko)».

Resumiendo una magnífica 
mañana de atletismo con muy bue
na participación de clubes y atletas 
de todo el país, dando la enhora
buena al Ayun tam ien to  de 
Puertollano y al Club Corricollano por 
la organización de la prueba y a to
dos los participantes porque sin ellos 
no seria posible esta competición.
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>  Registro Civil de Puertollano
NACIMIENTOS: Javier Moreno Díaz 15-9-2004 

Carmen Jaramillo Manzanal 15-9-2004 
Alfonso Real Mora 14-9-2004 
Elena Gil Caballero 19-9-2004 
Alex Lara Culebras 20-9-2004 
Pablo Rusillo Merino 21-9-2004 
Erika Martínez Rodríguez 21-9-2004 
Andrea Bautista Pavón 23-9-2004 
María Abengozar Sierra 21-9-2004 
Fatima Fernández Ortiz 22-9-2004 
María Jesús Tejeda Camacho 20-9-2004 
Daniel Murillo Cerezo 19-9-2004 
Juan Daniel Bueno García 22-9-2004 
Lucia Adán Garrido 24-9-2004 
Angela González Valero 26-9-2004 
Jesús Redondo Rivilla 26-9-2004

María del Rocío Castillo Rodríguez 25-9-2004
David Ruiz Amaro 27-9-2004
Sara Cortes Campos 22-9-2004
Javier Pérez Serrano Rodríguez 25-9-2004
Badez Ben Khada 28-9-2004
Jaime Flores Moreno 26-9-2004
Cintia Cabañas Ropero 26-9-2004
Joaquín Tapia Corchero 29-9-2004
Ionel Anchel Varón 29-9-2004
Leire Roldán Nieto 30-9-2004
Marcos Del Río Rosa 1-10-2004
Fan Ana Xia 25-9-2004
Paula López Martín 28 9-2004
Hugo Ramírez Orozco 24-9-2004
Juan Ramón Díaz Palomino 20-4-1994
Pablo López Gómez 3-10-2004

Azahara Camacho García 4-10-2004 
Derek Aceituno Muñoz 4-10-2004 
Natalia López Torres 7-10-2004 
Ekaitz Moreno Limón 6-10-2004 
Laura Adana Amarillo 7-10-2004 
Sara Fernández Mozos 9-10-2004 
Mario Lobo Real 7-10-2004 
Lucia Díaz Redondo 11-10-2004 
Susana Pareja Rivera 5-10-2004 
Carlos Gutiérrez Merino 13-10-2004 
Cesar González Torres 16-10-2004 
Alvaro Cepera Prieto 16-10-2004 
Isabel Hervas Gómez 16-10-2004 
Javier García Gabarra 13-10-2004 
Sara Ames Escobar 16-10-2004 
Javier Redondo Alber 19-10-2004

)

MATRIMONIOS:

Francisco Vacas Trujillo y 
Gema Molina Mazoteras 
Isidoro Alfonso Barba Caballero y 
María de Gracia López Camión

Luis Manuel Vozmediano Martín y 
Ana María Serrano Cejudo 
Roberto Ruiz Franco y 
Raquel Calero Castillo 
José Manuel Rivilla Muñoz y 
Ana María Pardo Rodríguez 
David Antonio Villalba Moreno y 
Yolanda Rivilla García 
Alberto Delgado Hernando y 
Cristina Ocaña Cabañas 
José Luis Torres García y 
María Gema Álvarez González 
Pablo Antonio Rubio Sobrino y 
Ana Belén Molina Sánchez 
Miguel Ángel García Cortes y 
Raquel González Juárez 
Antonio Campos Pérez Serrano y 
Miriam Viego Inza 
Raúl Donado Díaz y

María Erika Henao Pulgarín
Enemesio Barrio Rodríguez y
María de Gracia Sansalvador García
Pedro Luis Sánchez Cuadra y
Gema María Delgado Castellanos
José Martín Ponce y Anabel Castellano García
Francisco Javier Cortes Cuadrado y
Noelia Soto Cebrian
Pedro Antonio Morales Montoya y
Berta Muñoz Fiol
José Manuel Bravo Mena y
Ángela Sendarubias Sánchez
José Manuel Ames Jiménez y
Ana María Lasaosa Herráez
José Antonio Agueda Puente y
Yolanda Caminero Anino
Francisco Javier Ruiz Poyatos y
María del Pilar Navarro Seco
Pedro José Rodríguez Ruiz y

Ana Belén Muñoz López 
Santiago López Torres y 
María de Gracia Olmo Serna 
José Miguel Barato Mansilla y 
Gema Mediavilla Medina 
José Juan Fernández Santa Marina y 
Ana Belén Saez Bautista 
Oscar Jesús Bernal Cabrera y 
Montserrat Gijón García 
Severiano Utrera Pavón y 
Carmen Utrera Fernández 
Alejandro Tena Carretero y 
María Elena Redondo García 
Marco Antonio Gómez Vigara y 
María José Figueroa Enano 
Francisco Moreno Aperador y 
María Del Carmen Fernández Utrilla 
Carlos Ñacle Sánchez y 
Blanca Cortón Pérez

' )

;)

DEFUNCIONES:

F u n e ra ria
V i r g e n  d e  G r a c i a

S e rv ic io  24 Horas  
v______ Tel.: 926 411727

Lope de Vega,9 -13500 Puertollano 
Tel.: 926 411898

Fermina Jara Gutiérrez 20-5-1932 
Angela Galiana Mora 10-11-1932 
Francisco Rodríguez Flores 20-9-1924 
Pedro Castillo Ferrero 2-11-1930 
Gloria Dolores Serrano Fernández 28-10-1928 
Josefa Murillo Rivilla 9-11-1912 
Felipe Lozano Carrión 11-2-1933 
Eduvigis Rodríguez Anguita 17-12-1939 
Francisca Muñoz López Villalón 16-4-1913 
Domiciano Rincón Perea 23-9-1937 
Adoración Mozos Altozano 24-8-1909 
Teófila Checa Vadillo 25-1-1909 
Felisa Sánchez Pavón 25-2-1924 
Beatriz Calamardo Martínez 3-8-1925 
Claudia Sotera Labrador García 8-11-1912

Felipe Redondo Altamirano 1-8-1936 
Juana Amador Santiago 30-12-1924 
Elvira Pérez González 30-11-1911 
Roscandio Ortiz Fernández 13-11-1923 
Manuel Trujillo Fraile 11-5-1932 
Eulogio Rodríguez Muñoz 3-3-1923 
Orencio Fernández Muñoz 1-5-1916 
Francisca Torres Jiménez 11-4-1927 
Joaquín Corral Sánchez 4-3-1935 
Bienvenido Manzanares Viñas 22-3-1930 
Luis Barato Fernández 16-6-1931 
Teresa Morales Santos 17-6-1911 
Antonio Albel Arevalo 1-12-1950 
Eugenio Matías González Hervas 12-2-1920

)
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PROMOCION ESPECIAI

Fantásticos regalos con 
los Planes de Pensiones CCM

Aproveche la promoción de Planes de Pensiones y Plan de Previsión Asegurado CCM  y llévese uno de estos regalos.
Porque por una aportación extraordinaria de 1.500 euros puede elegir entre un albornoz y una toalla 

o una práctica sartén eléctrica. Si la aportación es superior a 3.000 euros podrá llevarse un neceser y un trolley 
o una batería de 13 piezas. Y si traspasa su Plan de Pensiones de otra entidad a CCM desde 15.000 euros, 

podrá elegir entre una TV de gran formato, un móvil con cámara o un DVD grabador.

No deje pasar esta oportunidad, venga a CCM  y saldrá ganando.

^Promoción válida hasta el 31 de diciembre de 2004.

www.ccm.es
Infórmese en más de 455 oficinas

Por aportaciones extraordinarias y traspasos de Planes de Pensiones CCM.
Planes de Pensiones y Plan de Previsión Asegurado son productos CCM de Vida y Pensiones de Seguros y Reaseguros S A

CCM
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Autorizan con 
condiciones 
las obras del 
enlace de la 
autovía A-42

Oretania

La Comisión de Patrimonio 
conoció la resolución de la Direc
ción General de Patrimonio y 
Museos del Gobierno de Castilla 
La Mancha según la cual se au
to rizan con una serie  de 
condicionantes las obras del en
lace Miguelturra-Poblete en la 
autovía A-42, que han permane
cido paralizadas cautelarmente.

De este modo, la realiza
ción de la obra civil queda condi
cionada al seguimiento y control 
arqueológico para conservar to
das las estructuras arqueológicas 
excavadas. Se taparán con ma
lla geotextil y grava antes de ser 
cubiertas por un terraplén.

Otro de los asuntos trata
dos fue el proyecto de construc
ción de trece viviendas a realizar 
en la calle Real en la capital y que 
ha sido rechazado al considerar 
que este proyecto debe preser
var y conservar "in situ" los res
tos patrimoniales de varios arcos 
y otras estructuras de una casa 
o palacete que pudo ser manda
do construir por el capellán de los 
Reyes Católicos D. Fernando 
Alonso de Coca (chantre de Coria 
y canónigo de Sigüenza, que vi
vió en Ciudad Real a finales del 
siglo XV) ya que los escudos en
contrados en esta misma calle 
son idénticos a los del citado ca
pellán.

AFEMJO y 
Diputación 
suscriben un 
convenio 
contra el paro

Oretania

El presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara, y el pre
sidente de la Asociación para el 
Fomento del Empleo de los Jóve
nes (AFEMJO), Antonio Martínez 
Mansilla, han firmado un conve
nio mediante el que se desarro
llarán actuaciones dirigidas a jó
venes desempleados de la pro
vincia con el objetivo de propi
ciar, con garantías de éxito, su 
inserción en el mundo laboral. 
AFEMJO se encargará, según el 
acuerdo suscrito, de mantener 
los Centros de Orientación, Infor
mación y Formación para el Em
pleo de los Jóvenes(COIFE) de 
Ciudad Real y Puertollano. Asi
mismo, la asociación se compro
mete a prestar servicios de in
formación laboral y juvenil a tra
vés de www.afemjoclm.com.
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La Diputación contribuye a equilibrar la riqueza de las comarcas

1.600.000 euros a 
zonas deprimidas

Oretania

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, ha presentado el 
Plan Especial para Comarcas Depri
midas, una nueva iniciativa que 
pone en marcha el Equipo de Go
bierno de la institución provincial en 
consonancia con el principio de so
lidaridad intercomarcal al que ape
ló el propio De Lara en su discurso 
de investidura.

Se han asignado inicialmente 
a este nuevo programa, que se ca
racteriza también por un marcado 
carácter municipalista, un total de
1.600.000 euros que se repartirán 
entre los 58 pueblos que conforman 
cuatro de las seis comarcas natu
rales en las que ha sido dividida la 
provincia para la realización de un 
estudio sobre la renta que ha corri
do a cargo de la Unidad de Apoyo 
Técnico y Cooperación al Municipio.

De Lara, acompañado por los 
vicepresidentes Ángel Amador y 
Francisco Chico, ha explicado que 
desde la Diputación se gobierna 
para toda la provincia, aunque ha 
queri' 'o dejar claro que el desarro
llo de una política social y progre- 
sist "no puede gravitar sobre los 
grandes núcleos de población, aun
que sean los graneros de votos". 
"Atendemos a todos los territorios", 
ha dicho para añadir a continuación 
que "es necesario acudir a aquellos 
que están más deprimidos y más 
abandonados a su suerte".

En este sentido, el informe 
elaborado por los técnicos de la ins
titución provincial revela que cuatro 
de las seis comarcas no superan la

renta media. Son, por orden de 
menos a más, Montiel, Sierra Mo
rena, Montes y Alcudia. Por el con
trario, Campo de Calatrava y Man
cha se encuentran por encima de la 
renta provincial. No en vano, aten
diendo a los datos que ha facilitado 
De Lara, ambas aglutinan el 78'81% 
de la población y asumen el 79'08 
por ciento de la renta provincial. 
Además a estas dos comarcas per
tenecen el 46'6% de las poblacio
nes. Es decir, 44 municipios.

Las 58 localidades restantes, 
según el presidente de la Diputa
ción, pertenecen a las demarcacio
nes de Alcudia, Montes, Montiel y 
Sierra Morena, que asumen, en su 
conjunto, el 71'9% de la renta pro
vincial.

Así las cosas, el Equipo de 
Gobierno ha visto la necesidad de 
poner en marcha un Plan Especial 
para Comarcas Deprimidas que se 
apoya en un criterio "ponderado y 
solidario". Prueba de ello es que se 
distribuirá un fijo entre los 58 pue
blos que asciende a 18.000 euros. 
Y el resto se distribuye en función 
del número de habitantes.

Por otra parte, un tercio de la 
subvención debe destinarse al gas
to corriente y los dos tercios res
tantes a inversiones, siempre y 
cuando se aplique para financiar 
mejoras de servicios básicos obli
gatorios.

Principio de autonomía local
Se trata, pues, en palabras de 

Nemesio de Lara, de un plan "que 
ha salido redondo", por lo que es
pera que los ayuntamientos "res

pondan satisfactoriamente a la ofer
ta que les hace la Diputación". Ha 
destacado, asimismo, el hecho de 
que los consistorios destinen los 
recursos libremente a servicios que 
están obligados a prestar por ley.

"Nos satisface porque es un 
plan municipalista, solidario y 
compensador, y porque hace justi
cia con muchos territorios, además 
de que beneficia a los ciudadanos y 
ciudadanas que han optado por vi
vir en la tierra que los ha visto na
cer", ha comentado De Lara, quien 
ha hecho especial hincapié en que 
la Diputación "respeta con este plan 
el principio de autonomía local", un 
principio al que no sólo hay que ha
cer referencia, sino que "hay que 
creérselo y contribuir a su materia
lización con partidas presupuesta
rias".

Cohesión territorial
Ha explicado, por otra parte, 

el presidente de la Corporación pro
vincial que desde la institución se 
trabaja por la cohesión territorial y 
por la defensa de la provincia, "con
siderándola un todo global y unita
rio". "Por eso evocamos el compro
miso del Equipo de Gobierno de tra
bajo por y con los que son menos, 
los que tienen menos y los que pue
den menos", ha añadido De Lara.

Ha explicado por último De 
Lara que pueden existir pueblos, 
sobre todo pequeños, en las comar
cas Mancha y Calatrava cuya renta 
esté por debajo de la media provin
cial, por lo que serán objeto de un 
tratamiento especial por parte de la 
Diputación.

35 alumnos 
participan en 
el curso de 
guías de 
senderismo de 
la Diputación 
Provincial

Oretania

Un total de treinta y cinco 
alumnos han comenzado el IV 
Curso de Guías de Senderismo, 
organizado por el Área de Juven
tud de la Diputación Provincial en 
colaboración con la Facultad de 
Letras de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Se trata de 
una iniciativa con la que se pre
tende afianzar el desarrollo de 
futuras actividades en relación a 
nuevas rutas de senderismo en 
la provincia. Y también dar a co
nocer más lugares, pueblos y cos
tumbres que contribuyen a for
mar el rico patrimonio cultural y 
medio ambiental que presenta la 
provincia al margen de los espa
cios protegidos.

La diputada de Juventud, 
Josefa Amaro, que inauguró este 
curso junto a la delegada provin
cial de Medio Ambiente, Inés 
Salva, y la decana de la Facultad 
de letras, Elena González, indicó 
que la Diputación confiere una 
gran importancia a la formación 
desde varios puntos de vista 
como el profesional, el personal 
y el social, ya que "es positivo po
ner en alza el valor del patrimo
nio natural de la provincia y ha
cer llegar esos valores a otros jó
venes".

El curso de Guías de 
Senderismo tiene una duración 
de 130 horas y consta de tres se
minarios: Medio Físico, Patrimo
nio Cultural y Legislación. Todas 
las ponencias se desarrollarán en 
el Aula Magna de la Facultad de 
Letras del Campus de Ciudad 
Real, mientras que la parte prác
tica se llevará a cabo en las ru
tas de senderismo puestas en 
marcha por la Diputación Provin
cial. Desde su inicio y hasta su 
terminación el 16 de enero próxi
mo, el curso se prolongará por 
espado de quince días repartidos 
en fines de semana

En la parte práctica del cur
so, los alumnos deberán realizar 
el recorrido por los senderos PR- 
CR-5 Villarta de San Juan-Heren- 
cia; PR-CR-6 Villarta de San Juan- 
Azuer(Daimiel); PR-CR-3 La Bien
venida-Encina Milenaria; PR-CR- 
11 Porzuna-Alcolea de Calatrava; 
PR-CR-7 Los Pozue los de 
Calatrava-Viñuela (Almodóvar del 
Campo) y PR-CR-8 Viñuela-Vere- 
das (Almodóvar del Campo)- 
Puente del Alcudia; PR-CR-10 
Azuer (D a im ie l)-M ora l de 
Calatrava; PR-CR-9 Puerto del 
Mochuelo-Puente de la Alcudia- 
Venta de la Inés y PR-CR-4 Alcolea 
de Calatrava-Los Pozuelos de 
Calatrava.
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El delegado provincial de Industria y Tecnología visitó la comarca para conocer las inversiones

El Campo de Montiel va 
modernizando servicios

Oretama

El delegado provincial de In
dustria y Tecnología, Juan José 
Fuentes, visitó diversas localidades 
del Campo de Montiel para compro
bar in sltu las actuaciones e Inver
siones llevadas a cabo, sobre todo 
en lo que hace referencia a la am
pliación de los centros de Internet 
ya existentes y a las mejoras del 
alumbrado público.

Así, en primer lugar se tras
ladó a Villanueva de la Fuente, en 
donde, acompañado por el alcalde, 
Francisco Morales, pudo comprobar 
el avanzado estado de ejecución del 
proyecto de señalización turística 
que el ayuntamiento está llevando 
a cabo y que va a permitir que los 
parajes y rutas más emblemáticos 
de la localidad estén conveniente
mente identificados para ayudar en 
su recorrido a los turistas que fre
cuenten este municipio.

Por lo que respecta al Centro 
de Internet, que lleva funcionando 
dos años, se está estudiando la po
sibilidad de una nueva ubicación en 
previsión de una ampliación de 
equipos cuando se resuelva la ac
tual convocatoria. Además visitó las 
obras de alumbrado que el ayunta
miento está realizando en la locali
dad y que ha contado con una ayu
da de la Consejería de Industria de
9.000 euros.

Albaladejo
A continuación, el delegado 

visitó Albaladejo en donde recorrió

las obras de renovación de 70 nue
vos puntos de luz en la red munici
pal de alumbrado público y que han 
tenido una subvención de 9.000 € 
del Gobierno Regional.

Fuentes adelantó al alcalde, 
Francisco Javier Gallego, que cuan
do se resuelva la convocatoria co
rrespondiente, Albaladejo contará 
con un nuevo Centro de Internet del 
que carecía, así como una ayuda 
económica para un monitor que es
tará al frente del mismo. El centro 
de Internet estará ubicado en la 
Casa Municipal de Cultura, cuyas 
dependencias fueron supervisadas 
por el responsable provincial.

Santa Cruz de los Cáñamos
La visita a la comarca del 

Campo de Montiel finalizó en el 
municipio de Santa Cruz de los Cá
ñamos, en donde informó al alcal
de, Isidoro Rubio, de la concesión 
de un Centro de Internet y de la 
ayuda para la contratación de un 
monitor, noticia que fue acogida de 
manera entusiasta por el primer 
edil, dada la importante demanda 
de este servicio en la localidad, y 
que una vez puesto en marcha ser
virá para implantar en dicho muni
cipio el programa de Alfabetización 
Digital Inici@te en colaboración con 
la Fundación Insula Barataría.

Por último, Fuentes supervi
só las obras del nuevo alumbrado 
público, que con una ayuda de la 
Consejería de Industria y Tecnolo
gía de 9.000 € se han instalado en 
el paseo del Cementerio Municipal.

Las obras del futuro Museo Etnográfico de 
Villarrubia de los Ojos siguen a buen ritmo

Oretania

Las obras del nuevo Museo 
Etnográfico de Villarrubia de los Ojos 
avanzan a buen ritmo. Estas obras 
de rehabilitación del edificio del an
tiguo matadero para transformarlo 
en Escuela Taller la acometen los 
40 jóvenes de la Escuela Taller Vir
gen de la Sierra, que tiene una du
ración de dos años y cuyo objetivo 
es preparar y dar empleo.

Esta Escuela Taller supone 
una inversión conjunta a Ayunta
miento y Gobierno regional de 1,2 
millones de euros (unos 200 millo
nes de pesetas).

La Escuela Taller imparte cin
co módulos de albañilería, carpin
tería metálica, carpintería de ma
dera, jardinería y fontanería a tan
tas chicas como chicos.

Esta Escuela Ta ller de 
Villarrubia restaura el Matadero 
Municipal (que data de principios del 
siglo XX) para convertirlo en Museo 
Etnográfico y Agrícola. Además, se 
quiere también que construyan una 
senda verde, es decir, un corredor 
para que los villarrubieros puedan 
pasear tranquilamente.

La Escuela Taller cuenta con 
un equipo coordinador compuesto 
por una directora, cinco monitores, 
un profesor y un auxiliar adminis
trativo.

Los 40 jóvenes reciben una 
beca de formación durante seis 
meses y a continuación perciben un 
salario mensual o contrato de for
mación, por lo que su preparación 
es bastante específica y les sirve 
para acceder mejor formados al 
mercado laboral.
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La Diputación 
acude en 
Valladolid a la 
Feria de 
Turismo de 
Interior

Oretania

La Diputación de Ciudad 
Real, a través del Patronato de 
Intereses Provinciales, está pre
sente un año más en la Feria 
Internacional del Turismo de 
Interior (INTUR) de Valladolid 
que se celebra del 25 al 28 de 
noviembre.

La institución provincial 
acude a INTUR, que cuenta con 
30.000 metros cuadrados de 
exposición, con un stand pro
pio. En este espacio da cober
tura a la presencia de los ayun
tamientos de Alcázar de San 
Juan, Tomelloso y Argamasilla 
de Alba; así como a las aso
ciaciones Montesur y Montes 
Norte; a las Mancomunidades 
La Mancha, Caminos del Vino 
y a la denominada Tierra de 
Caballeros y Tablas de Daimiel.

En el marco de la Feria 
Internacional del Turismo de 
Interior se desarrolla la inicia
tiva INTUR-Negocios en un 
área de trabajo exclusiva y re
servada para efectuar contac
tos comerciales. Es decir, que 
la organización favorece un 
punto de encuentro para pro
fesionales al que asistirán di
ferentes empresas de la pro
vincia. La oferta de Intur Ne
gocios se ordena en torno a 
138 mesas de trabajo en las 
que participan empresarios de 
ámbitos como el del aloja
miento (desde grandes cade
nas a establecimientos con ca
racterísticas especiales), turis
mo enológico, organización de 
congresos, turismo rural y ac
tivo, servicios para la industria 
turística, agencias de viaje, 
mayoristas, balnearios, etc.

Asimismo hay que des
tacar que entre los visitantes 
compradores acreditados figu
ran importantes empresas de 
las diferentes comunidades 
autónomas españolas y países 
como Argentina, Puerto Rico, 
Gran Bretaña, Flolanda, Italia, 
Alemania, Polonia, Portugal, 
etc. Intur negocios es una ini
ciativa promovida por la Feria 
de Valladolid y la Dirección Ge
neral de Turismo de la Junta 
de Castilla y León y está con
cebida como un centro de ne
gocios desde el que ofrecer 
una atención especializada a 
los profesionales. La Feria In
ternacional del Turismo de In
terior de Valladolid, en la an
terior edición, contó con 1.114 
expositores y recibió alrededor 
de 50.000 visitantes.
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En un contexto cada vez más 
globalizado, donde los gran
des medios de comunicación 
posibilitan el acceso a noticias 
foráneas de una manera efi

caz y cóm oda, ex iste  una 
válvula de escape cada vez 
más demanda: la prensa lo
cal. Su valor como contrape
so a ese contexto informati

vo y de intereses de corte na
cional e internacional, es fun
damental en el desarrollo de 
las relaciones sociales que 
más im portan. Conocer lo

que pasa en el pueblo o ciu
dad de residencia evita per
der de vista las referencias  
vita les que caracterizan la 
sociabilidad del ser humano.

El
un

interés por lo cercano es todo 
compromiso de la prensa local

Oretania

El aspecto como negocio es 
otro de los lastres de los medios de 
comunicación nacionales e interna
cionales. Eso condiciona mucho sus 
contenidos y prácticamente desapa
rece la filosofía más natural de la 
prensa, su servicio público. Original
mente surge para satisfacer las ne
cesidades informativas de una bur
guesía que, tras el descubrimiento 
de América, requiere de noticias 
para analizar y tomar decisiones en 
sus negocios. Poco a poco irán adap
tándose al interés de comunidades 
humanas más pequeñas y, pasito a 
pasito, se van haciendo hueco los 
contenidos más cercanos.

Por regla general, actualmen
te los medios audiovisuales funcio
nan como difusores de noticias de 
corte político nacional e internacio
nal, con noticias sobre economía 
globalizada o conflictos bélicos en 
los que occidente tiene tajada que 
sacar. El acceso a los mismos es 
caro y requiere de concesiones ad
ministrativas cuyas resoluciones no 
siempre están muy claras.

El único camino asequible que 
queda a los habitantes de una po
blación es el papel escrito, como en 
los orígenes. 'Ya ha salido el perió
dico del pueblo' es una expresión 
cada vez más generalizada en aque
llos municipios que tienen la fortu
na de disponer de una cabecera 
propia y cuyos habitantes desean 
leer para conocer hacia dónde se 
dirige la comunidad humana en la 
que desarrollan su vida.

Por tanto, es inevitable reco
nocer que la información de proxi
midad, la información local, apare
ce como la que mayor impacto ofre
ce en las comunidades locales tan
to por la incidencia que tiene para 
sus habitantes como para el entor
no socio-económico de la zona.

Hace ya un lustro que 
irrumpió con esta mentalidad la 
empresa editora de este medio de 
comunicación que ahora está leyen
do, Oretania. Ediciones C&G ha ¡do 
creciendo en experiencia editorial y 
en vinculación con lo que más im
porta a quienes viven en municipios 
de esta provincia. Eso ha implicado 
que a la sombra del tronco de 
'Oretania', de carácter provincial, 
hayan ¡do apareciendo cabeceras 
específicas en poblaciones, en las 
que periódicamente se recopila todo 
lo que ha sido noticia, dando así una 
visión de conjunto a los vecinos.

De esta manera han ido na

ciendo 'Apuntes' en Argamasilla de 
Calatrava, 'Salvatierra' en Calzada 
de Calatrava, 'Torra lbeño ' en 
Torralba de Calatrava, 'Valle Alcu
dia' para el amplio término munici
pal de Almodóvar del Campo, 
'Puertollanero'en la ciudad de la que 
toma su gentilicio y más reciente
mente'Ciudarrealeño'en la capitai 
de la provincia y con contenidos pu
ramente locales.

Por tanto, Ediciones C&G ha 
sido el principal motor, por no decir 
el único, de la prensa local más 
novedosa en la provincia y, espe
cialmente, en la zona centro-sur, 
caracterizada durante años por la 
carencia de este tipo de servicio.

Un servicio que es más bien 
un compromiso cuando el interés 
pasa por alcanzar a todo el mundo, 
que todos los vecinos conozcan lo 
que pasa en su pueblo, a cuyo de
sarrollo están contribuyendo de una 
manera u otra. De ahí que todas 
esas cabeceras de información lo
cal no tengan precio y sean gratui
tas, con el añadido de no tener que 
salir de casa para conseguir el últi
mo número del periódico. La recep
ción individualizada en cada hogar, 
lo que técnicamente se conoce 
como'buzoneo' incide en ese com
promiso con lo más cercano y ga
rantiza una penetración total, algo 
también inédito en la provincia.

Se estima que un medio de 
información escrita es leido por al 
menos cuatro lectores. Una familia 
tiene suficiente con un ejemplar 
para conocer sus contenidos, dado 
que en cualquier momento padre, 
madre, hijos o abuelos ojean y leen 
el periódico del pueblo.

En este punto del artículo el 
lector se puede preguntar por los 
costes y cómo se sufragan, espe
cialmente en periódicos que no tie
nen precio de venta al público. La 
respuesta es sencilla: la publicidad. 
La presencia de anuncios, de espa
cios reservados a la promoción de 
productos y servicios por parte de 
empresas y entidades interesadas 
en darlos a conocer, es la clave de 
un negocio que puede moverse en 
la cuerda floja. La carencia de 
anunciantes, de quienes puedan dar 
soporte a este servicio de informa
ción local, contribuyen decisivamen
te a su falta de continuidad.

Este hecho no sucede tanto en 
colectividades urbanas, donde cada 
vez son más frecuentes los periódi
cos no ya de la localidad, sino inclu
so del distrito o, de manera mucho 

(pasa a la  página  sigu iente)
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más específica, del barrio. Claro está 
que un barrio de una gran ciudad 
es por regla general hasta cuatro y 
cinco veces mayor en población que 
un pueb lec ito  del Campo de 
Calatrava o el Valle de Alcudia. Sin 
embargo, los habitantes del mundo 
rural tienen el mismo derecho a 
conocer lo que sucede en su entor
no más inmediato.

En las grandes urbes la conti
nuidad de los medios gratuitos de
pende prácticamente del capricho 
del editor. También tienen carácter 
gratuito, pero la mera apertura del 
medio de comunicación viene

avalada por el apoyo de un gran 
número de anunciantes. 
Anunciantes pequeños, las tienda 
del barrio, pero cada vez más de 
anunciantes de grandes firmas. En 
un reciente artículo publicado en el 
diario El Mundo, se reconocía esta 
tendencia con las siguientes pala
bras: «Los anunciantes y las publi
caciones gratuitas han iniciado un 
romance que está llenando las pá
ginas de revistas y periódicos loca
les de anuncios de grandes marcas. 
Los primeros persiguen llegar a un 
público cada vez más segmentado 
y definido y los segundos ven, mien
tras tanto, cómo su pequeño pro

yecto editorial se vuelve sumamen
te rentable». No citaremos aquí los 
nombres de esas grandes marcas, 
pero en la mente de todos están, 
aunque recalcamos que eso sólo 
sucede en Madrid, Barcelona y ca
pitales análogas.

Esta tendencia no se reprodu
ce en nuestros contextos, donde la 
viabilidad de un proyecto de prensa 
local es, en muchos casos, como 
queda dicho, toda una aventura que 
no acaba de ver puerto. Sólo el com
promiso con lo cercano mantiene a 
flote cabeceras que de otra mane
ra apenas podrían sobrevivir.

El Grupo de Comunicación

Oretania, como pasará a denomi
narse próximamente la empresa edi
tora de éste y otros medios de co
municación escrita, entiende que los 
medios locales se plantean como el 
resultado de una reunión en la que 
una comunidad en conjunto discute 
temas de su interés, donde el re
ceptor es considerado como ciuda
dano más que como consumidor. Un 
hecho del barrio, un personaje cer
cano, el partido de baloncesto en
tre los equipos de la villa o un reci
tal poético organizado por la aso
ciación de amas de casa han de
mostrado que los medios locales 
pueden tener más atractivo que uno

Mirar al pasado de la mejor manera 
implica que, en los libros de imáge
nes antiguas, haya que aplicar moder
nas técnicas digitales de tratamiento 

fotográfico. Las dos imágenes que 
acompañan este cuadro así lo 
atestiguan. En el caso de la 
izquerda, una reliquia de principios 
del siglo XX, se aprecian de qué 
manera el tiempo y la falta de 
cuidado han afectado a la instan
tánea. Gracias a la labor realizada 
con aplicaciones informáticas 
específicas y a la paciencia del 

restaurador, el resultado llega a ser 
increíblemente bueno, como se ve 
debajo de la misma. El proceso, por 
tanto, merece muy mucho la pena.

de repercusión nacional o incluso 
internacional. Los públicos son una 
mezcla de identidades globales, 
nacionales y locales, pero siempre 
tendrá prioridad lo que tiene rela
ción con su vida, sus emociones, lo 
cercano y lo identificable con su pro
pia cultura. Así lo exponen los in
vestigadores universatarios como 
Xosé López, Fermín Galindo y Ma
nuel Villar.

Por otro lado, esta editorial, 
que también tiene previsto unificar 
todas sus cabeceras de información 
local bajo la denominación 'Oretania 
Local', desarrolla ese compromiso 
con lo más cercano a través de otra 
serie de actuaciones, que tienen en 
común la componente cultural y de 
investigación histórica.

'Somos lo que fuimos'
Bajo la idea de que 'Somos lo 

que fuimos' son varios ya los muni
cipios que nos han confiado la edi
ción de libros de fotografías anti
guas, al calor del programa auto
nómico de 'Los legados de la tie
rra'. Eso implica que todas aquellas 
imágenes de padres, abuelos y, en 
definitiva, anteriores generaciones, 
en muchos casos olvidadas en ca
jas y baúles, son recopiladas con la 
colaboración de sus propietarios 
para que aparezcan flamantes en 
ejemplares que ilustran la historia 
más reciente, la del siglo XX.

Ésta es una de las líneas de 
trabajo relacionadas con la historia 
local que apoya Oretania. Tal vez 
sea la única a la que se acercan sin 
complejos todos los vecinos de una 
villa, por lo vistoso de la propuesta, 
pero también hay otra línea más 
erudita. Se trata de la que tiene que 
ver con el Concurso de Investiga
ción Histórica, que se desarrolla en 
aquellas poblaciones para las cua
les hay periódico local y en la que 
se cuenta con la colaboración mu
nicipal y de las administraciones pro
vincial y autonómica, además de 
entidades tan prestigiosas como la 
Universidad de Castilla-La Mancha.

Los premios están viendo ce
lebrarse este año su segunda edi
ción. La novedad radicado en la rea
lización también de unas jornadas 
monográficas sobre esta temática 
y que se han desarrollado en Arga- 
masilla de Calatrava y con conteni
do meramente local. La pretensión 
futura pasa por dar esta misma 
oportunidad a otros de 'nuestros' 
municipios. Y para que no sea un 
canto al aire, lo tratado por los in
vestigadores, queda recogido en li
bros perfectamente editados.

Esa es otra línea de trabajo, 
la edición de libros. Con la denomi
nación de Biblioteca Oretana se es
tablece una marca de calidad en 
este terreno. La propia Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
ha editado bajo la misma trabajos 
ganadores de algunos certámenes, 
como por ejemplo el de cuentos in
fantiles.

En definitiva, el Grupo de Co
municación Oretania ofrece una se
rie de servicios informativos y cul
turales, de calidad a aquellas po
blaciones que, por su tamaño, no 
se lo podrían permitir de otra ma
nera. Y eso nos enorgullece.
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VII edición de unas jornadas en las que ha participado la Universidad

Saceruela revive su 
gusto por las setas

Oretania

El interés creciente por la na
turaleza, su protección y su disfrute 
lleva ya varios años en simbiosis con 
el creciente interés por la Micología, 
ciencia que estudia los hongos y, por 
ende, las setas. La UCLM y el Ayun
tamiento de Saceruela han convo
cado por séptimo año consecutivo 
las Jornadas M ico lóg icas de 
Saceruela, que este año han conta
do con la presencia de la máxima 
autoridad en el campo de la 
Micología española, Francisco de 
Diego Calonge.

En este sentido, el profesor 
Juan Campos, del área de Biología 
de la Escuela Universitaria de Inge
niería Técnica Agrícola de la UCLM, 
señaló que las jornadas se han en
focado desde dos puntos de vista 
complementarios; por un lado está 
el punto de vista académico, y para 
ello se ha contado con la presencia 
de Francisco Diego Calonge, del Jar
dín Botánico de Madrid; Francisco 
Serrano, micólogo de la Universi
dad de Zaragoza, que es el mayor 
experto español en gastronomía 
micológica y reputados micólogos 
del Herbario de la Universidad de 
Granada.

Desde el punto de vista 
divulgativo, las jornadas han vuelto 
a estar enfocadas a dar a conocer 
las diferentes clases y especies de 
setas a los asistentes, ya que, en
tre los alumnos, hay colectivos de 
la Universidad de Mayores José 
Saramago, Diputación provincial y 
diferentes colegios profesionales, 
cuyo principal interés es poder ha
cer una jornada de recogida de se
tas para luego disfrutarlas en casa.

A las charlas, que se ofrecen 
en la propia EUITA, se unen varias

exposiciones micológicas, organiza
das por expertos en el tema con los 
resultados de la recogida de setas 
de los más de 700 participantes que 
se preveía iban a inscribirse en las 
jornadas. Asimismo se programó 
una degustación de platos elabora
dos con setas a cargo del conocido 
restaurador Antonio Alonso del Ho
tel Sierra Madrona (Fuencaliente).

El programa se abría el día 17, 
con sendas conferencias de intro
ducción a la Micología y a los hon
gos micorrícicos del bosque medi
terráneo.

El día 18 hubo tres conferen
cias, sobre biodiversidad en la re
gión mediterránea, aprovechamien
tos y recursos de los bosques espa
ñoles y la actividad medicinal de se
tas comestibles.

El 19 de noviembre las confe
rencias giraron en torno a los as
pectos toxicológicos de las setas, la 
Sociedad Micológica de Zaragoza y 
las perspectiva del desarro llo

micológicoen España.
Este ciclo de charlas se desa

rrolló en el campus ciudadrealeño, 
en torno que las dos jornadas res
tantes tuvieron lugar en Saceruela. 
Así, el 20 de noviembre hubo una 
excursión para la recogida de setas 
en los pinares del entorno del mu
nicipio. Posteriormente hubo un al
muerzo de migas manchegas ofre
cido por el Ayuntam iento de 
Saceruela. Y por la tarde, actividad 
de elaboración y montaje de la ex
posición de setas y mesa redonda 
en torno a las setas y el bosque: 
Diversidad morfológica y ambiental.

Finalmente, el día 21 de no
viembre, se abría con otra mesar 
edonda sobre el mundo de las se
tas y la gastronomía. Acto seguido 
y como broche de oro, se realizó la 
comentada degustación de platos 
elaborados con setas a cargo del 
conocido restaurador Antonio Alonso 
del Hotel Sierra Madrona, emplaza
do en Fuencaliente.

Puertollano volverá 
a homenajear a 
todos sus mineros

Oretania

El sábado día 4 de diciem
bre tendrá lugar, a las 12 de la 
mañana, la tradicional ofrenda de 
flores en el monumento a El Mi
nero, dentro de los actos progra
mados con motivo de la conme
moración del Día del Minero tan
to por el Ayuntam iento de 
Puertollano como por la Asocia
ción Folklórica 'Virgen de Gracia' 
y la Parroquia Virgen de Gracia, 
con la colaboración del Ayunta
miento.

Los actos organizados pro
piamente por el Ayuntamiento 
comienzan el viernes 3 de di
ciembre. Será con el Festival Fla
menco del Día del Minero 2004, 
a partir de las 21 horas en el Au
ditorio Municipal y con la partici
pación de Miguel Poveda, Anto
nio Núñez 'Chocolate' Vicete Soto 
'Sordera'y Raúl Montesinos, ga
nador de la Lámpara Minera 2004. 
En la organización colabora la 
Peña Flamenca Fosforito, la Jun
ta de Comunidades y la Diputa
ción Provincial. Precio único de 6 
€uros y de 5 €uros con Tarjeta 
del Ciudadano.

El sábado, 4 de diciem
bre, la referida ofrenda de flo
res, al mediodía, en el mo
numento a El Minero. 
Participarán las empre
sas mineras y diversas 
entidades locales y gru
pos socioculturales.
Además, se disparará 
una traca de pólvora.

En lo que respecta a 
otros actos organizados en 
colaboración 
con el Ayunta- " 
m iento de 
Puertollano, l f ;

los organizados por la A.F. 'Vir
gen de Gracia' se desarrollan 
también el sábado 4 de diciem
bre. Concretamente tendrá lugar 
el X Certamen Nacional de Ho
menaje al Minero. Acto que este 
año es conmemorativo del XXV 
Aniversario. Sera desde las 20 
horas en el Auditorio Municipal, 
para cuya entrada será necesa
rio presentar la invitación que se 
podrá recoger en La Casa de Cul
tura, Hogar del pensionista y 
Sede de la Asociación.

En este evento estarán pre
sentes el Grupo de Danzas 
U trilla s , Teruel; el Ateneo 
Belmezado, de la localidad 
jienense de Bélmez; la Peña Fla
menca Fosforito y la Asociación 
Folclórica 'Virgen de Gracia'.

Finalmente, los actos orga
nizados por la Parroquia de San
ta Bárbara se desarrollarán, por 
un lado, los días 1, 2 y 3 de di
ciembre, a partir de las 19 horas 
en todos los casos, consistiendo 
en un triduo en honor a Santa 
Bárbara.

Ya el sábado, día 4 de di
ciembre, a la misma hora, habrá 

una solemne función religio
sa concelebrada por sa

cerdotes de la ciudad y 
cantada, por la Coral 

Po lifón ica  de 
Puertollano.

A continuación, 
ofrenda de flores al 

Monumento a las Viudas 
de los Mineros, a cargo 
de las Asociaciones de 
Vecinos del Poblado y 
Constitución. Posterior

mente se ofrecerá 
un vino de ho
nor a los asis
tentes.

Quince jóvenes de 
Argamasilla concluyen 
un curso medioambiental

Oretania

El Ayuntamiento de Argama
silla de Calatrava ha concluido el 
Curso de monitor de educación 
medioambiental, que se ha desa
rrollado durante los meses de octu
bre y noviembre, este curso ha ido 
dirigido a la población juvenil de 
Argamasilla de Calatrava.

Quince han sido los jóvenes 
de la localidad que han participado 
en este curso.

El curso ha tenido una dura

ción de 75 horas, 65 horas presen
ciales y 10 horas prácticas para rea
lización de proyectos.

Con este curso el Ayunta
miento de Argamasilla de Calatrava 
desde su Concejalía de Juventud, ha 
pretendido que estos jóvenes po
sean un titulo que les permita tra
bajar en temas relacionados con el 
medio-ambiente. Este campo tiene 
cada vez más interés en los distin
tos ámbitos laborales, dada la cre
ciente concieñciación medioambietal 
social y empresarial.
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La XIV Semana Cultural incluyó conferencias variadas y se cerró con la tradicional cena de gala y entrega de trofeos

El Club Taurino Almodóvar cierra
la temporada por la puerta grande

Oretania

El Club Taurino Almodóvar ha 
cerrado la temporada por todo lo 
alto. La Semana Cultural ha vuelto 
a poner el mejor colofón a un año 
colmado de actividades relaciona
das con la fiesta nacional. El mes 
de noviembre volvió a concitar la 
atención provincial del mundo tau
rino en el enclave almodovareño.

Este año las conferencias de
sarrolladas en el Teatro Municipal 
han tratado temas varios. El día 9 
tuvo el honor de inaugurar el ciclo, 
que este año ha alcanzado su edi
ción decimocuarta, el periodista de 
Radiotelevisión Española José Luis 
Carabias, quien llegó a la cabecera 
del Valle de Alcudia con el tema 'La 
Fiesta, una revolución necesaria'.

El día 10 se abordó el tema 
'El Mayoral, funciones y competen
cias', para lo cual intervinieron En
rique Ruiz, conocedor de las vacadas 
de Alonso Moreno y de 'Saltillo' y 
Diego Peña, conocedor de las 
vacadas de 'Los Recitales'.

Las dos últimas jornadas de 
charlas giraron en torno al mítico 
matador de toros Carlos Escolar 
'Frascuelo' y al encaste de Partido 
de Resina, antes Pablo Romero.

El cierre a las jornadas lo pu
sieron los doce triunfadores del 
plantel de premiados por el Club 
Taurino, a tenor de las faenas y la
bores realizadas sobre el albero en 
la pasada Feria septembrina.

En el transcurso de este 
multitudinario acto social, que vol
vió a concirtar la presencia de cien
tos de socios del Club, se pudieron 
contemplar imágenes de los feste
jos taurinos de la ultima feria de 
Septiembre de Almodóvar del Cam

po, contó nuevamente con la pre
sencia del padre del desaparecido 
y recordado torero José Tomás Rei
na Rincón, quien acudió para entre
gar el trofeo que lleva su nombre a 
Salvador Quintero Cruz, protagoni
zando el momento más emotivo de 
la noche. También cuando Bruno 
Espligares recibió el trofeo 'Calatra- 
veño' al triunfador de la feria.

El alcalde de la localidad, Ma
nuel Soria, fue el encargado de en
tregar el primer premio al mejor to
reo de capa trofeo "Rafael de Paula" 
a Morenito de Aranda. Además de 
los premios mencionados se entre
garon los trofeos "Ramón Lorente" 
al mejor picador para Francisco de 
Prado; el mejor quite artístico tro
feo "Victoriano de la Serna" a Mar
co Antonio Gómez y mejor banderi
llero trofeo "Modesto Prado" a Pepín 
Monje. Para el mejor subalterno de 
brega se reservó el trofeo "Michelín" 
que recayó en Jesús de Juan, mien
tras que el de mejor faena, trofeo 
"Sánchez Puerto" fue para Moreni
to de Aranda.

El resto de premios corres
pondieron a Rubén de León, Anto
nio San Román, la ganadería de 
Jim énez Pasquau, Leonardo 
Hernández y Bruno Espligares para 
la mejor estocada, el mejor asta
do, el mejor encierro, el mejor re
joneador y el triunfador de la feria 
respectivamente.

Todo bajo una perfecta orga
nización, poniendo nuevamente el 
broche de oro Vicente de Gregorio, 
gran aficionado, escritor, autor de 
"A sangre y fuego", libro donde na
rra la vida del torero José Ruiz Baos 
’Calatraveño1 y presidente de la Es
cuela Taurina de Ciudad Real.
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Alcaldes de Castilla-La Mancha, Extremadura y Andalucía se reunieron por las infraestructuras

Impulso público 
contra la violencia 

de género
Oretania

La Diputación Provincial de 
Ciudad Real impulsará de cara al 
próximo ejercicio presupuestario un 
programa de erradicación de la vio
lencia de género. Un programa en 
el que se está trabajando actual
mente, pero con el que se pretende 
combatir, fundamentalmente desde 
la base de la educación, este mal 
endémico que "por desgracia está 
de plena actualidad", señala María 
Victoria Sobrino, vicepresidenta de 
la Corporación Provincial y respon
sable política del Área de la Mujer.

Para Victoria Sobrino las de
mandas y los intereses de las mu
jeres en los últimos tiempos han 
cambiado y las instituciones y enti
dades no pueden permanecer aje
nas a esta realidad. "Las mujeres 
de hoy en día necesitan apoyos es
pecíficos y diferentes a los que se 
han demandando tradicionalmente, 
pero no se trata de abandonar las 
políticas que se han venido llevan
do a cabo, sino de reforzar la ges
tión con otras actuaciones propias 
del Siglo XXI", especifica.

Defiende que las mujeres tie
nen ahora necesidades distintas que 
hay que atender de forma acertada 
y adecuada. "Ya nadie niega que la 
mujer ha salido a la calle, que ha 
conquistado parcelas impensables 
hace años aunque aún es preciso 
insistir en algunos aspectos para 
lograr la igualdad real", dice María 
Victoria Sobrino, quien considera 
que el meollo de la cuestión reside 
ahora en hacer todo lo posible para 
que las mujeres puedan compatibi- 
lizar la vida familiar y la laboral con 
la finalidad de que su faceta de 
madre no trunque carreras brillan
tes o merme su independencia, aña
de.

Está convencida, y así lo ex
presa, que "una mujer fuerte psi
cológicamente e independiente eco
nómicamente constituye la mejor 
arma que se puede utilizar contra 
los malos tratos. Cuando una mu
jer es autosuficiente se siente más 
capaz de afrontar una situación de 
violencia de género".

Uno de los retos, comenta, es 
lograr compatibilizar, de la mejor 
manera posible, la vida laboral y la 
familiar del hombre y la mujer. "Si 
una mujer decide voluntariamente 
abandonar un trabajo para criar a 
sus hijos me parece muy bien, pero 
que no sea porque llega a un punto 
que le es imposible trabajar y ejer
cer de madre". En este sentido, es

consciente de que se debe implicar 
a todas las administraciones y sec
tores sociales como sindicatos, em
presarios, etc. "Todos tenemos que 
ir por el mismo camino para que las 
mujeres se sientan respaldadas y 
confíen en el sistema, porque es 
lamentable que haya muchas mu
jeres que desean ser madres, que 
tienen trabajo y pareja estable y, sin 
embargo, se ven obligadas a renun
ciar a la maternidad por miedo. 
Otras, en cambio, renuncian a su 
puesto de trabajo para ser madres 
y siempre son las que se sacrifican 
a la hora de formar una familia".

Foro de la Mujer
Dentro de la línea de dar un 

paso más a favor de las mujeres, y 
siguiendo el marcado carácter 
municipalista de las políticas que 
pone en marcha la Diputación de 
Ciudad Real, a mediados de año se 
hizo realidad la constitución del Foro 
Provincial Permanente sobre Políti
cas Municipales de Mujer, con el que 
se pretende crear un espacio de 
reflexión, debate y elaboración de 
actuaciones sobre políticas de gé
nero y seguir orientando desde la 
institución provincial a los Ayunta
mientos de la provincia para refor
zar sus políticas de mujer en los 
municipios.

Sobrino ha indicado que en
tre los objetivos específicos del foro 
se encuentra implantar y desarro
llar políticas transversales en los

ayuntamientos y en la propia Dipu
tación Provincial; abrir debates so
bre la realidad social de las muje
res de la provincia, intercambiando 
experiencias que puedan dar lugar 
a cambios positivos en el quehacer 
cotidiano de políticas de género; 
formar a políticos y responsables en 
políticas de igualdad; unificar crite
rios y trabajar coordinadamente en 
la provincia creando una red local 
para fomentar dichas políticas; tras
ladar a los ayuntamientos una me
todología de trabajo facilitando he
rramientas necesarias e implicar y 
comprometer a las instituciones 
públicas y privadas, así como a 
agentes sociales y económicos de 
la provincia.

En el foro se abordarán cues
tiones que afecten a la mujer en la 
sociedad actual, los cambios de la 
sociedad respecto a la mujer y las 
perspectivas de género; se impul
sarán políticas transversales en los 
Ayuntamientos; se potenciarán la 
conciliación de la vida familiar y pro
fesional; la formación académica y 
profesional; el empleo, el desarro
llo económico y social, así como la 
educación. La violencia de género 
será otras de las cuestiones que se 
tendrán presentes en los análisis de 
este foro , que tam bién 
circunscribirá sus acciones a la par
ticipación y al asociacionismo, así 
como a la cooperación internacio
nal y a la inmigración.

La primera jornada del Foro

Provincial de la Mujer tendrá lugar 
en Ciudad Real el próximo día 10 
de diciembre. Se debatirá y habla
rá sobre la situación actual de la 
mujer, enfoques de género y parti
cipación y asociacionismo, esperan
do que suscite el interés de la so
ciedad.

El Foro Provincial no supone 
sino una nueva actuación que parte 
de la Diputación y que se suma a 
las que ya se vienen llevando a cabo, 
"porque la mujer está presente en 
todas las áreas de gestión", señala 
Victoria Sobrino, indicando que son 
diversas las líneas de apoyo como

las subvenciones destinadas a Ayun
tamientos y asociaciones de muje
res en temas de formación y em
pleo, ya que éste es el segundo pro
blema que afecta a las mujeres.

Destaca, asimismo, que en el 
Plan de Empleo que impulsa la Di
putación se mantiene que el 25 por 
ciento de las contrataciones se for
malicen con mujeres como benefi- 
ciarias. También, cómo a través del 
Patronato de Intereses Provinciales 
se gestionan programas de Empleo 
dentro de la iniciativa "Ciudad Real 
Promueve", dirigidos a la incorpo
ración de la mujer al mercado la
boral.

Otras actuaciones específicas 
para la mujer se contemplan desde 
el Área de Deportes, impulsando la 
práctica del deporte femenino, y 
desde el Área de Cultura.

La vicepresidenta de la Mujer 
considera que hay que seguir ha
ciendo hincapié en la formación y 
en el empleo. Y no duda en apostar 
por medidas de acción positiva, 
"porque aún se necesitan". De ahí 
que hable de la necesidad de que 
las políticas coexistan, que no 
desparezcan las existentes, pero 
que surjan y se pongan en marcha 
otros nuevos enfoques que permi
tan a las mujeres ser protagonistas 
de avances significativos que redun
den en una mejora de calidad de 
vida como personas, como miem
bros de pleno derecho de una so
ciedad que asume la igualdad con 
cortapisas. "Porque trabajar por la 
igualdad de oportunidades es algo 
que está plenamente vigente", dice 
Sobrino, aunque reconoce que es 
necesario trabajar en otras claves.
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Un centenar de piezas componen la muestra itinerante que se ha inaugurado en Ciudad Real

Exposición antológica del 
ceramista Pedro Mercedes

El Club de 
Lectura de 
Almodóvar ha 
abordado la 
obra cumbre 
de Cervantes

Oretania

Ciudad Real es punto de par
tida de la exposición itinerante del 
artista y ceramista Pedro Mercedes 
(Cuenca, 1921). La muestra ya está 
abierta en el Museo Provincial de la 
capital provincial y en su inaugura
ción se contó con la presencia, en
tre otros, del delegado provincial de 
la Consejería de Cultura, Ángel 
López; el d irecto r del Museo 
ciudadrealeño, Manuel Osuna, y al
gunos familiares del creador.

La muestra antológica, que 
permanecerá abierta al público has
ta el 17 de diciembre, recorre prác
ticamente todas las etapas creativas 
de Mercedes en un conjunto de 
unas cien piezas que en su día fue
ron adqu iridas por la propia 
Consejería de Cultura de la Junta 
de Comunidades fechadas entre 
1949 y 1991, que son significativas 
de los distintos soportes en que es
tampó su firm a el a lfare ro  
conquense: Vasijas, platos, placas, 
figuras y grabados (aguafuertes).

Desde muy niño, Pedro Mer
cedes estuvo relacionado con el arte 
y la alfarería, recibiendo clases de 
dos grandes artistas de Cuenca del 
presente siglo: Luis Marco Pérez y 
Fausto Culebras; si bien su verda
dera pasión por los cacharros (como 
él gusta de llamarlos) brotó del roce 
con su padrastro, el a lfarero 
Florentino Marchante.

La trayectoria artística del 
conquense ha estado jalonada bá
sicamente por dos grandes etapas. 
Una primera y ya lejana en el tiem
po, su etapa negra, en la que los 
grafismos los realizaba sobre color 
negro, dejando ver el color rojizo 
de la arcilla; y la segunda, y más 
innovadora, cuyos orígenes se re
montan a finales de los años cin
cuenta, que ha sido conocida como 
la etapa cromática, en la que se 
bate en una búsqueda insaciable de 
distintos colores y nuevas formas y 
texturas, con connotaciones cubistas 
y de vanguardia, si bien la temática 
y el grafismo son idénticos a los de 
la anterior.

Temáticas
En esta segunda y definitiva 

etapa también el ceramista se 
adentra en otros formatos (las pla
cas cerámicas) y en soportes más 
artísticos como el grabado, que le 
ocuparía sus últimas realizaciones 
en los años noventa.

Sin embargo, las temáticas de 
su amplia producción se han man
tenido constantes en ambas etapas 
creativas. Por un lado, Mercedes se 
ha caracterizado por escenificar 
casi de manera obsesiva imágenes 
y alegorías de la mitología clásica y

nal, la utilización de arcillas rojas 
de gran calidad de la Serranía de 
Cuenca y el tradicional rayado (o 
esgrafiado) de sus piezas. Pero no 
sólo el artista hunde sus raíces en 
la tradición de los alfares de Cuen
ca, sino que su dominio del barro y 
su peculiar técnica del raspado a 
navaja -que él creó allá por 1937- 
'nacen merecedora su obra de ser 
fiel continuadora de la cerámica clá
sica greco-latina y de la alfarería 
ibérica.

Sin duda una de las aporta
ciones esenciales que han dado a 
su producción un reconocido pres
tigio nacional (e incluso internacio
nal) ha sido la conversión del inicial 
sentido utilitarista de la cerámica en 
todo un arte ornamental de gran
des dimensiones estéticas y espiri
tuales. O Como dijera el gran pe
riodista César González Ruano: "en 
Pedro Mercedes la intuición se hizo 
verbo y el verbo arte puro".

Arte amasado y moldeado en 
el horno árabe de su alfar, en el hu
milde oficio del torno, acariciando 
el barro con sumo amor, con una 
gran ternura y una delicadeza sin 
límites; en compañía casi siempre 
de su entrañable y fiel colaborador 
desde comienzos de los años cin
cuenta, el alfarero conquense José 
Martínez, siempre presto a dar 
cuerpo a las piezas, para que acto 
seguido Mercedes les infunda el 
alma.

de su universo onírico-sirenas, nin
fas, bacos, minotauros, pegasos y 
otros seres fantásticos-; pero al 
mismo tiempo siempre sintió la ne
cesidad de recrear escenas y moti
vos de la naturaleza (perdices, pe
rros, búhos, caballos...) y de la vida 
cotidiana rural (la vendimia, la siem
bra, la siega, la recolección...), y de 
manera muy particular sintió debili
dad y fascinación por 
la tauromaquia y el 
toro, como ser que 
aúna ambas temáticas 
dominantes en su 
obra, en la que 
a s im is m o  
descuellan 
t e m a s  
universa
les del 
h u m a 
n is m o  
como la 
belleza, 
el amor, 
la ternu
ra, la ma
ternidad o 
la justicia.
Autodidacta 
siempre, Mer
cedes ocupa un 
lugar preferente 
en el conjunto de 
los ceramistas es 
pañoles de este siglo, 
haciéndose merecedor,

entre otros trofeos, del Premio Na
cional de Artesanía (en 1966) y del 
Premio al Mejor Ceramista otorga
do por la revista El Correo del Arte, 
amén de la Medalla de Oro de 
Castilla-La Mancha (en 1992). Unos 
galardones que han tenido justa
mente en cuenta ese espíritu suyo 
auténticamente innovador, que supo 
abrir caminos a la expresión con

temporánea de la ar
tesanía tanto en las 

técnicas de trabajo 
como en la tipología de 

las piezas y en los 
elementos deco

rativos.

Raíces
Sin 

embargo 
este es
píritu de 
innova
ción y re
novación 
él supo 
c o m p le 

m en ta rlo  
con su ape

go siempre 
presente a las 

raíces de la tra
dición alfarera 

conquense-una de 
más importantes 

, caracterizada 
torneado tradicio

Oretania

El Club de Lectura de Almo
dóvar del Campo es una más de 
las actividades que la Biblioteca 
Municipal pone en marcha. Su 
andadura se inició hace más de 
doce años y se han leído más de 
70 obras, sobre todo narrativa de 
actualidad, entablando encuen
tros con algunos de estos auto
res: Daniel Múgica, Marina Ma
yoral, Rosa Regas, Carmen 
Alborch, Eduardo Haro-Tecglen, 
Ana Rossetti, Ma Teresa Álvarez, 
Ángela Vallvey, etc.

La celebración del IV Cen
tenario de la primera edición del 
'El ingenioso hidalgo Don Quijote 
de La Mancha' el año que viene, 
ha animado a preparar este 
evento de la mejor manera, le
yendo y comentando en grupo en 
este caso esta novela clásica.

La lectura en grupo culmi
nó el día 24 de noviembre, a las 
6 de la tarde, con una charla co
loquio con Felipe B. Pedraza 
Jiménez, catedrático de Literatu
ra Española de la UCLM, para tra
tar el tema 'El Quijote ante el lec
tor'.

Pedraza mantiene que El 
Quijote fue desde su primera 
edición una obra de éxito. Se 
acostumbra a decir que con él 
nace la novela moderna, es de
cir, el relato extenso que se de
sarrolla en la contemporaneidad 
de los lectores, que refleja con 
UJI notable grado de realismo el 
mlUldo circundante, que presen
ta personajes complejos, que no 
son de una pieza, que mantienen 
la coherencia, pero evolucionan 
y se trasforman a través de las 
experiencias, que se contradicen 
y se debaten entre intereses e 
incitaciones divergentes,

Además, Cervantes supo 
presentar la sencilla pero riquísi
ma historia del hidalgo manche- 
go desde tma perspectiva humo
rística. Concibió su obra como 
una parodia de los libros de ca
ballerías y creó una comicidad 
basada en los errores de percep
ción del protagonista, que con
fundía la realidad cotidiana con 
las fantasías que había leído en 
los libros de caballerías. Pero esa 
comicidad basada en ]a superio
ridad del lector, cuerdo y razona
ble, sobre un personaje loco y 
alucinado, va cambiando a lo largo 
del relato; don Quijote nos pare
ce ridículo unas veces y admira
ble otras, insensato o juicioso 
según las situaciones, pero guia
do siempre por el sentido del bien 
y la justicia.

De este tema habló el ca
tedrático en Almodóvar.

t

V I

f )
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Exposición individual del artista gallego Rubén Ramos Balsa hasta el próximo día 6 de diciembre

«Juegos de visión’ en la 
Galería Fúcares de Almagro

Oretama

La Galería Fúcares de 
Almagro presenta hasta el 6 de di
ciembre una exposición individual 
del artista Rubén Ramos Balsa (San
tiago de Compostela, 1978).

'Juegos de visión' es una re
copilación de diferentes piezas en
tre las que se encuentran algunos 
de los dispositivos construidos por 
el artista en el último año y que plan
tean un juego directo con la capaci
dad visual del espectador. Así, tan
to la video-instalación Ver, como 123 
zapatito inglés, o la serie fotográfi
ca las imágenes que no veo cuando 
parpadeo, reflexionan sobre nues
tra cognición en situaciones de 
invisibilidad, enfrentando este esta
do al régimen de visión total que la 
sociedad contemporánea ha alcan
zado. Todas las instalaciones expo
nen nuestro ojo a imágenes inmó
viles, cuya estaticidad debilita nues
tra atención, a fragmentos de una 
cronología cuyos cortes inciden en 
nuestra memoria.

Con todo ello el artista gene
ra la imprecisión necesaria donde 
la imaginación tiene que ejercer su 
función recuperadora dentro de la 
representación. No ver, cerrar los 
ojos, equivale de algún modo a apa
gar la luz y, a esa oscuridad mental 
que se genera en nuestro interior, 
trata de buscarle el mismo sentido 
que ha tenido en el exterior, donde 
la oscuridad de la noche o la de los 
bosques medievales servían como

espacio cercanos de lo desconoci
do, el lugar donde se han proyecta
do las historias y de donde han sa
lido todos los cuentos.

En estos trabajos sobre "ver 
y no ver" aparece casi de forma in
consciente el concepto de evasión, 
y, concretamente, la desaparición 
como fórmula evasiva ante el regis
tro visual. Por ello, el resto de las 
piezas que se presentan en esta ex

posición se inscriben en una serie 
inacabada llamada estrategia de 
desaparición . Así, Autorretrato con 
camiseta N°5. Proceso Polaroid in
vertido, cambiando la luz de un es
pacio vestido de frac o transforman
do mi sombra en una huella hablan 
desde el lado opuesto a la percep
ción, en este caso, lo hacen desde 
el mismo registro del que tratan de 
desaparecer, haciendo de su proce

so ( del proceso artístico) eje de una 
actitud escapista. Al igual que el 
avestruz (ave que al dejar de volar 
ha perdido la visión aérea) entierra 
la cabeza ante el peligro y resuelve 
su estaticidad con un intento de des
aparición óptica, la serie estrategias 
de desaparición trata de cómo ha
cerse invisible ante la continua gra
bación de un mundo que se retrans
mite a sí mismo.

La Biblioteca 
de Bolaños 
desarrolló una 
Semana de 
Animación a 
la Lectura

Oretama

La biblioteca municipal de 
Bolaños de Calatrava ha desarro
llado un completo programa de 
actividades para la Semana de 
Animación a la Lectura, que se 
celebró entre los días 22 y 26 de 
noviembre, y que estuvo dirigida 
a los lectores mas pequeños de 
la localidad. El concejal de Cultu
ra bo lañego, M iguel Angel 
Valverde, ha explicado que con 
esta iniciativa se ha querido "en
señar a los niños que el mundo 
de los libros está lleno de magia, 
de diversión y de aventuras" y 
que "leer es apasionante porque 
te lleva donde no podrías ir de 
otro modo, y te permite conocer 
situaciones y personajes diferen
tes cada vez".

El lunes día 22 tuvo lugar 
el "cursito de inglés infantil" en 
la sede de biblioteca, que em
pleará las últimas tecnologías 
para aprender jugando y estuvo 
destinado a niños y niñas de 6 a 
8 años. El día 23 se entregaron 
los premios "El Pasaporte Lector" 
y se representó 'La Armadura 
Mágica'. También hubo una acti
vidad de animación a la lectura 
bajo el título de Pequeños Detec
tives. El jueves 25 se represen
taron los "Cuentos de 
Maricastaña". La semana acabó 
con 'Las Aventuras de Don Qui
jote Interactivo', que ofreció los 
episodios mas divertidos del ca
ballero de la triste figura.

Dos integrantes de Tune Up Quintet inauguraron otro espacio para actuaciones en directo
Este mes de noviembre, El Chiringuito de 
Puertollano ha inaugurado sus sesiones 
musicales con la actuación de 

Isidro&Julián, dos de los pilares básicos

de Tune Up Quintet, reputado grupo 
jazzístico local. Isidro y Julián a la guita
rra y bajo respectivamente, desgranaron 
durante casi noventa minutos un reperto

rio a caballo entre la bossa-nova y el 

temperamental jazz mediterráneo, que fue 
del agrado del público asistente.
Las sesiones artísticas continuarán los

próximos viernes con la presencia, éste 
inmediato, de D iego Naranjo, un 
cantautor producido por el sello Still 
Noise, de Augusto Guzmán.
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Ciudad Reai acogió la reunión de directores de las escuelas universitarias

Magisterio analiza 
posturas y criterios

Químicas celebró la 
festividad de San 
Alberto Magno

Oretania

Invitados por el director de la 
Escuela Universitaria de Magisterio, 
en Ciudad Real, los directores de las 
Escuelas Universitarias de Magiste
rio de la UCLM han estudiado re
cientemente posturas y criterios co
munes para presentar en la Confe
rencia de Decanos y Directores de 
Centros con Títulos de Educación, a 
celebrar en Santiago de Compostela.

Los miembros de la "conferen
cia regional" han acordado que el 
encuentro nacional debe ser de "De
canos y Directores de Centros con 
Títulos de Maestro", sin perjuicio de 
que se puedan sumar también Edu
cación Social, Psicopedagogía y Pe
dagogía.

Los "formadores de maestros" 
creen también que la redacción de 
los estatutos de la conferencia pue
de esperar, porque el momento de 
cambio en las titulaciones que se 
está viviendo, de cara a la conver
gencia europea, no es el más pro
picio para hacerlo.

También trataron de revisar 
y homogeneizar, en lo posible, los 
c rite r io s  de eva luación del 
"Prácticum" en los cuatro centros. 
Por otro lado se acordó proponer 
un grupo de trabajo con personas 
de los cuatro centros para que di
señen un "Máster en Educación Es
pecial y Atención a la Diversidad".

Finalmente, se completó la 
reunión con el estudio de la doble 
titulación en Magisterio, para que un 
diplomado en Magisterio pueda ob
tener una segunda titulación cursan
do, a lo largo de un año, un total de 
unos 70 créditos, variable según 
titulaciones. Este último acuerdo está 
pendiente de una próxima reunión

con la Vicerrectora de Alumnos para 
que cada Centro arbitre los meca
nismos oportunos para poner en 
marcha durante el próximo curso la

doble titulación, que hasta ahora 
sólo era posible desde Educación 
Primaria a Educación Infantil, y que 
se extiende a todas las titulaciones.

Oretania

El Salón de Actos de la Fa
cultad de Químicas acogió el acto 
académico de San Alberto Magno, 
en el trancurso del cual se 
engregaron diversos premios.

El XIV Certamen Fotográfico 
'S. Alberto Magno' ha tenido como 
ganador en la modalidad color a 
José Antonio Murillo Pulgarín, PDI 
de la UCLM, con el título 'Atracción' 
correspondiente al lema 'Rainbow'. 
En blanco y negro, el premio fue 
para Jesús Rodríguez Ruiz, estu
diante del título de ingeniero quí
mico de 4o curso de la UCLM, con 
el título '16:16' correspondiente al 
Lema 'El negativo imperfecto'. Y en 
la modalidad de fotografía digital, 
el pernio ha sido para José Miguel 
Murillo Gómez, alumno de la E.S. 
de Informática, de la UCLM con el 
título 'Melonar' correspondiente al 
lema 'Fígaro'. Los respectivos pre
mios han sido de 150 euros.

En cuanto a los premios de
portivos, el VIII Trofeo de Ajedrez

Oretania

El coro universitario de Ciu
dad Real, con más de 15 años de 
actividad, trata de promover y di
fundir la música coral polifónica, a 
través de sus diferentes épocas y 
autores, tanto españoles como 
extranjeros. Dirigida por Juan Fer
nando Cebrián, abre sus puertas 
a todos los alumnos de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, en el

resultó el siguente plantel: Io, José 
Ramón Ramírez Díaz, estudiante Io 
Curso de Licenciado en Química; 
2o, Jesús Ramón González del Cam
po, estudiante 3o Curso de Inge
niería Química. El IX Trofeo de 
Fútbol Sala, los equipos que ga
nan la liga han sido Skmc Mic De
legado, Antonio González Beltrán 
y Los Tupes Delegado, Diego López 
González.

En licenciatura en Ciencias 
Químicas a Iván Bravo Pérez; en 
el titulo de ingeniero químico a An
tonio de Lucas Consuegra; en la 
licenciatura de Ciencia y Tecnolo
gía de los alimentos a María Jesús 
Cejudo Bastante.

Los premio al mejor desarro
llo práctico-industrial de Ingenie
ría Química han sido para, en la 
modalidad de Ingeniería 
Medioambiental, Antonio de Lucas 
Consuegra; en la modalidad de 
Tratamiento de Aguas, a Rosario 
Mazarro Berdonces. Y en la mo
dalidad de Ingeniería de Procesos 
a Lourdes Virginia Serna Félix.

Campus de Ciudad Real, interesa
dos en participar en esta experien
cia musical. Más de 300 partituras 
en su haber, Háendel, Mozart o 
Victoria; entre otros. La Agrupa
ción Coral Universitaria (ACU) 
hace un llamamiento a todos los 
alumnos de la UCLM para trabajar 
en este proyecto de enriquecimien
to personal, musical y de transmi
sión cultural que significa el parti
cipar en la ACU.

La Coral Universitaria 
tiene nuevos proyectos

u i

O

Primer concurso de inventos ‘Mónico 
Sánchez’, en la Escuela de Informática

Oretania

La Escuela Superior de Infor
mática de Ciudad Real y su Delega
ción de Alumnos han organizado, 
con motivo de la festividad de San
ta Tecla, patraña del centro, el Pri
mer Concurso de Inventos. Con esta 
actividad pretenden promover la in
ventiva, en la comunidad universi
taria de Castilla-La Mancha, y ho
menajear al inventor del aparato de 
Rayos X portátil.

En dicho concurso, que cuen
ta con la co laboración de los 
Vicerrectorados de Extensión Univer
sitaria y el de Cooperación Cultural, 
así como el Balonmano Ciudad Real,

podrán participar todos los alumnos 
y el personal de la UCLM.

Desde la Escuela Superior de 
Informática se ha establecido un 
primer premio de 300 euros y tro
feo, un segundo de 200 euros y tro
feo, y un tercero de 100 euros para 
el mejor invento presentado por un 
miembro de la Escuela Superior de 
Informática, otorgado por la Dele
gación de Alumnos de Informática. 
El plazo para la presentación de in
ventos, que deberán ser inéditos y 
originales, finalizaba el próximo 
miércoles 24 de noviembre.

Mónico Sánchez (1880-1961), 
natural de Piedrabuena (Ciudad 
Real), se formó como ingeniero en

EE.UU. Inventó y fabricó  en 
Piedrabuena un equipo portátil de 
rayos X que fue utilizado en la "Gran 
Guerra" por el Ejército Francés, en 
el se rv ic io  de am bulancias 
radiológicas, las Petites Curies, que 
fue creado y dirigido por la premio 
Nobel Madame Curie. Sus equipos 
se encuentran expuestos en museos 
como el Nacional de Ciencia y Tec
nología de Madrid, en el que pode
mos ver uno de sus equipos portá
tiles de rayos X.

Todos los inventos selecciona
dos serán expuestos públicamente 
en la Escuela Superior de Informá
tica entre los días 29 y 30 del mes 
de noviembre.

vy
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Satisfacción entre los organizadores al cierre de un evento que ha registrado 30.000 visitas

Firmas de la provincia 
coparon la feria Expohogar

Oretania

La tercera edición de 
Expohogar se ha desarrollado en el 
Pabellón Ferial de Ciudad Real con 
gran satisfacción para expositores 
y por el gran número de personas, 
alrededor de 30.000, que la pasada 
semana la visitaron. Así lo puso de 
manifiesto el presidente de la Fun
dación Empresarial, Arturo Mesa, 
quien destacó el cierre de opera
ciones importantes y buenos con
tactos.

Mesa recalcó que la feria ha 
ocupado este año toda la planta 
baja del Pabellón Ferial de Ciudad 
Real, más de 5.000 metros cuadra
dos. A su modo de ver, el evento se 
ha convertido en un gran escapa
rate del sector del mueble, la deco
ración, los compleménteos, el arte 
y, en definitiva, todo lo que tiene que 
ver con las necesidades domésticas.

Otro de los éxitos de esta edi
ción ha pasado por el esfuerzo rea
lizado en publicidad, pues esta fe
ria se ha dado a conocer por todas 
las ciudades castllano-manchegas 
con una ambiciosa campaña publi
citaria. Por todo ello, Arturo Mesa 
afirma que se trata de una feria 
consolidada en el panorama terri
torial y quizás, una de las más atrac
tivas para el público.

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, destacaba el pa
sado 18 de noviembre en el Pabe
llón de Muestras y Exposiciones de 
Ciudad Real, tras inaugurar la Feria 
del Hogar, Mueble, Arte, Antigüeda
des y Salón Inm ob ilia rio

(EXPOHOGAR), la satisfactoria evo
lución que ha registrado este certa
men en los últimos tres años. Es 
decir, desde que la institución pro
vincial y la Fundación Empresarial 
acordaron la fusión de Exposer y 
Ferihogar.

Esfuerzo
De Lara, que reconoció el es

fuerzo de la organización, resaltó, 
asimismo, que este año se haya 
incrementado el período de exposi
ción en una tarde más. Añadió De 
Lara que los visitantes disponen en

Expohogar de numerosas ofertas 
que han traído los 60 expositores 
que han respondido a la llamada de 
la Fundación Empresarial, aunque 
es el sector del mueble el más re
presentativo.

Precisamente se referió el día 
inaugural a este sector el presiden
te de la Confederación Provincial de 
Empresarios, Arturo Mesa, dicien
do que el hecho de que se esté re
gistrando en España una masiva en
trada de artículos asiáticos está afec
tando a este sector porque compi
ten en precio, "aunque no en cali

dad". Calificó Mesa la feria como "el 
mejor escaparate del sector del 
hogar" y añadió que es la penúlti
ma del calendario, puesto que sólo 
queda por celebrar el Salón de la 
Informática y la Electrónica de Con
sumo.

De Lara y Mesa estuvieron 
acompañados por el presidente de 
la Asociación Provincial de Empre
sarios de la Madera, Pedro García 
Muñoz, así como por el vicepresi
dente de la Diputación, Francisco 
Espinosa y por la diputada provin
cial María Fresneda.

Jornada en 
torno a la 
administración 
electrónica 
del CEEI de 
Ciudad Real

Oretania

El Centro Europeo de Em
presas e  Innovación (CEEI) de 
Ciudad Real desarrolló una mesa 
redonda sobre la administración 
electrónica, dirigida a empresa
rios y emprendedores, con el 
objeto de dar a conocer en deta
lle los servicios que estas admi
nistraciones e instituciones ofre
cen a través de Internet y las 
posibilidades de uso y facilidades 
que aporta su utilización.

La jornada forma parte de 
los servicios de asesoramiento 
especializado del CEEI, para lo
grar la adaptación de las empre
sas y los trabajadores de la pro
vincia de Ciudad Real, a los cam
bios estructurales que se están 
produciendo en los mercados de 
trabajo, y al uso de las Nuevas 
Tecnologías de la Información y 
Comunicación (NTIC),

La administración electró
nica ya permite la presentación 
telemática de impuestos, trámi
tes de constitución y puesta en 
marcha de nuevas empresas o 
certificado digital de pertenencia 
a empresa, de representante de 
empresa y personalidad jurídica.

En esta mesa redonda, 
que tenía lugar en las dependen
cias de la Cámara de Comercio, 
intervinieron diferentes represen
tantes de la Agencia Estatal de la 
Administración Tributaria, Segu
ridad Social, Ventanilla Única Em
presarial y de la propia Cámara 
de Comercio e Industria de Ciu
dad Real.

AJE ha asesorado en lo que va 
de año a 94 emprendedores

Oretania

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de Ciudad Real ha ase
sorado durante los diez primeros 
meses del año a un total de 94 em
prendedores con proyectos de em
presa en marcha, en algunos casos, 
y desde una ¡dea inicial, en otros. 
De éstos, cerca del 40% por ciento 
correspondían a proyectos empre
sariales de mujeres.

No es la primera vez que AJE 
constata, a lo largo de su experien
cia con la juventud emprendedora 
durante años, la tendencia inicial de 
las mujeres de esta provincia a lan
zarse al mundo empresarial, si bien 
esta tendencia inicialmente positiva 
hacia la empresa, no acaba de cua
jar a la hora de hacerla realidad:

los expertos de AJE consideran que 
a pesar de tener buenas ideas y ga
nas de convertirse en empresarias, 
el entorno social en la provincia de 
Ciudad Real no es especialmente 
proclive a favorecer la puesta en 
marcha de empresas por jóvenes, 
y menos aún por mujeres.

La edad media de quienes se 
han venido acercando hasta las ofi
cinas de AJE a lo largo de 2004 para 
ser informados de los caminos a 
tomar y precauciones antes de ini
ciarse en la aventura empresarial 
oscila entre los 18 y los 30 años en 
un 76,5% de los casos, siendo lige
ramente superior la franja de edad 
que ha pedido asesoría entre los 18 
y los 25 años.

La formación académica de 
los jóvenes que se acercan a AJE

para informarse sobre la puesta en 
marcha empresarial de su idea tam
bién es un dato que dibuja el perfil 
del emprendedor de Ciudad Real. 
El porcentaje mayor, un 42%, tiene 
estudios de Bachillerato o FP y un 
35% del total de emprendedores 
que han acudido a las oficinas de 
AJE de la calle Carmen, 14 durante 
este año, cuenta con estudios uni
versitarios, lo que perfila un joven 
emprendedor bien formado. Solo un 
4% tenía los estudios obligatorios 
únicamente.

Los sectores de actividad en 
los que se encuadran las ideas de 
estos emprendedores se inician, en 
importancia numérica por las tien
das y franquicias, seguidas muy de 
cerca por establecimientos de co
mestibles y alimentación.
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Siete firmas constructoras han estado en la feria sectorial de Dubai

Nuestras empresas 
miran hacia oriente

Oretania

Más de 50 empresas de toda 
España, de ellas 7 de Castilla-La 
Mancha, han participado con la Cá
mara de Comercio de Ciudad Real, 
en la feria "The Big 5”, en Dubai, 
(Emiratos Árabes Unidos), consi
derada como la feria de sector de 
la construcción más importante y 
mayor de todo el Golfo y una cita 
obligada para el sector en esta 
amplia y próspera zona comercial 
y económica.

La Cámara de Ciudad Real 
ha adquirido una gran experiencia 
en la organización de la presencia 
de empresas españolas, con pa
bellón español, en esta importan
te feria, ya que lleva nueve años 
coordinando esta participación. El 
pabellón español de este año, de 
más de 900 metros de superficie, 
es uno de los más grandes y me
jor situados de la feria, que tiene 
una superficie de más de 18.000

metros.
La Cámara de Ciudad Real 

ha contado con el apoyo la Oficina 
Comercial de España en Dubai, así 
como de la Asociación de Fabrican
tes y Distribuidores de Artículos De
portivos (Afydad).

Para dar idea de la 
profesionalidad e interés de esta fe
ria, hay que recordar que en la edi
ción 2003 participaron más de 
1.300 expositores de 49 países y el 
número visitantes profesionales su
peró los 27.000. De las 52 empre
sas participantes en la edición de 
este año, 7 son de Castilla-La Man
cha y el resto de Levante, Cataluña 
y Andalucía. Las empresas de Ciu
dad Real cuentan con ayuda eco
nómica de la Diputación Provincial.

Los Emiratos Árabes Unidos 
(EAU) tienen una posición privile
giada en el Golfo Pérsico y Dubai, 
la capital del emirato del mismo 
nombre, es un centro económico y 
financiero de primer nivel. El po

der de compra de esta zona es el 
cuarto mayor del mundo.

Esta zona, de enorme creci
miento gracias a su riqueza petro
lera, ostenta una alta demanda de 
numerosos bienes y servicios, lo 
que es una excelente oportunidad 
para las empresas dispuestas a 
vender allí sus servicios.

Esta misma filosofía lleva, 
por ejemplo, a intentar negocios en 
países como China y el mercado 
asiático en general, caraterizado 
por su actual crecimiento. Así, sie
te empresas de la provincia han 
estado en China, en donde han par
ticipado en una exposición de ali
mentos y bebidas de España, que 
ha tenido lugar en las ciudades de 
Pekín, Shanghai y Hong Kong, cada 
una con características diferentes, 
pero en donde han podido contac
tar con numerosos importadores, 
distribuidores, restauradores y pe
riodistas, todos ellos interesados en 
los productos españoles.

Brufau sustituye a 
Cortina al frente de 
la petrolera Repsol

Oretania

La cúpula directiva de la em
presa Repsol YPF ha sufrido recien
temente cambios, identificándose 
los más destacados en la presiden
cia ejecutiva que, hasta la fecha y 
desde hacía ocho años, había os
tentado Alfonso Cortina. El Consejo 
de Repsol YPF valoró muy positiva
mente un mandato que ha permiti
do "generar el crecimiento y la ren
tabilidad necesarias para consolidar 
a la Compañía como una verdadera 
multinacional y una de las mejores 
petroleras del mundo".

El Consejo de Administración 
de Repsol YPF acordó, en conse
cuencia, el nombramiento de Anto
nio Brufau como presidente de la 
compañía, en sustitución de Alfon
so Cortina.

Este relevo responde a una 
decisión estrictamente empresarial, 
según nota informativa de la propia 
empresa, que se enmarca en una 
estrategia que permita afianzar la 
posición de la Compañía en el en
torno internacional, afrontar los nue
vos retos del escenario energético 
e impulsar su crecimiento futuro en 
todos los mercados.

Antonio Brufau tiene una lar
ga trayectoria en el sector energé
tico, que le ha aportado los conoci
mientos y la experiencia que los 
miembros del Consejo de Repsol 
YPF han valorado como ¡dóneos 
para desarrollar la responsabilidad 
de ser Presidente Ejecutivo de la 
Compañía en esta nueva etapa. En 
el año 1996 fue nombrado miem
bro del Consejo de Administración 
de Repsol, y en la actualidad era 
miembro también de la Comisión de 
Auditoría y Control de Repsol YPF.

En el año 1989, Antonio 
Brufau fue nombrado consejero de 
Gas Natural SDG y miembro de su 
comisión ejecutiva, desde donde 
diseñó y participó activamente en la 
fusión de Catalana de Gas y Gas 
Madrid, que dio origen, en 1992, al 
Grupo gasista. Posteriormente, en 
1997, fue nombrado presidente del 
Grupo Gas Natural SDG.

El nuevo 
presidente
Antonio Brufau tiene 56 años, 
y es licenciado en Ciencias 
Económicas por la Universi
dad de Barcelona. Inició su 
trayectoria profesional en 
Arthur Andersen, donde llegó 
a ser Socio Director de 
Auditoría. En 1988 ingresó en 
"la Caixa" como Director 
General Adjunto. De 1991 a 
1999 fue Director General 
Adjunto Ejecutivo de la 
entidad financiera, y es, 
desde 1997, presidente del 
Grupo Gas Natural. En enero 
de 1999 fue nombrado 
Director General del Grupo 
"la Caixa". En su larga 
trayectoria empresarial, 
Antonio Brufau ha formado 
parte de distintos consejos, 
entre ellos los de Suez, 
Enagás, Abertis, Aguas de 
Barcelona, Colonial y de 
Caixa Holding, así como de 
CaixaBank France y de 
CaixaBank Andorra. En julio 
de 2002 fue nombrado 
presidente del Círculo de 
Economía de Barcelona, y 
desde marzo de 2003 es el

único miembro

Un simulacro de emergencia en 
Elcogás tuvo balance satisfactorio

Oretania

El pasado 18 de noviembre 
a las 12:10 h., se realizó en la 
planta de Elcogás en Puertollano 
un simulacro de emergencia, que 
consistió en un supuesto incendio 
en el área de almacenamiento de 
cables a la intemperie.

Como consecuencia del mis

mo se activaron todos los meca
nismos previstos en el Plan de 
Emergencia Interior (PEI), consti
tuyéndose el Centro de Control de 
Emergencia (CCE) liderado por el 
Director de Explotación, Rafael 
Gallego, y el Centro de Control 
avanzado, establecido en la Sala 
de Control de la Planta. Además 
de ello, fueron avisadas las auto

ridades competentes.
El simulacro, que finalizó a 

las 12:55 h., se desarrolló con to
tal normalidad considerando, que 
toda la organización funcionó co
rrectamente.

Estas actuaciones son habi
tuales en las grandes empresas 
con el fin de comprobar la efica
cia de sus operativos.

Nuevo número de la 
publicadón del Complejo 

Petroquímico de Puertollano
La factoría de Repsol YPF 

en Puertollano ha editado un 
nuevo número de la publicación 
'Metacero' que se distribuye en 

el Complejo. En este número se 
presta especial atención a la 

firma del acuerdo por la seguri
dad en la refinería y se abordan 

contenidos como la puesta en 
marcha del P42, manuales de 

mantenimiento o el Certificado 
del Sistema de Gestión 

Medioambiental.
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María V icto ria  Sobrino, 
vicepresidenta quinta de la Diputa
ción, y el diputado responsable del 
área de Deportes, José Díaz del 
Campo, han entregado material a 
las escuelas deportivas de la Zona 
Centro de la provincia, que com
prende 24 municipios y dos anejos. 
En total se han distribuido tres ba
lones por cada una de las 69 es
cuelas deportivas, además de un 
chándal y de una equipación, que 
consta de 16 camisetas, 16 panta
lones y dos conjuntos de portero.

El material asignado a cada 
escuela deportiva está valorado en 
600 euros, según Díaz del Campo, 
quien aprovechó su intervención 
para anunciar que ya se ha hecho 
el reparto de actuaciones con car
go al Plan de Instalaciones Deporti
vas, "por lo que en un breve plazo 
del tiempo los ayuntamientos sabrán 
qué obras podrán realizar".

** Sobrino, por su parte, agra
deció a los ayuntamientos su impli
cación para que las escuelas depor
tivas que promueve la Diputación 
sean un éxito. Confirió, asimismo, 
una gran importancia al hecho de 
facilitar la práctica deportiva y puso 
la institución provincial a disposición 
de los pueblos, "dentro de la per
manente línea de apoyo que el Equi
po de Gobierno viene manteniendo 
con los municipios".

Han recogido el material de 
las escuelas deportivas represen
tantes municipales de Alcolea de 
Calatrava, Aldea del Rey, Balleste- 

v  ros de Calatrava, Almagro, Bolaños 
de Calatrava, Ciudad Real, Los Cor
tijos, Corral de Calatrava, Calzada 
de Calatrava, Carrión de Calatrava, 
Daimiel, Fernán Caballero, Fuente 
El Fresno, Granátula de Calatrava, 
Malagón, Miguelturra, Moral de 
Calatrava, Picón, Piedrabuena, 
Poblete, Porzuna, Pozuelo de 
Calatrava, Torralba de Calatrava, 
Valenzuela de Calatrava y de los 
anejos de El Cristo del Espíritu San
to (M alagón) y El T rincheto

La Diputación Provincial ha entregado a cada una de ellas artículos por valor de 600 euros

69 escuelas deportivas ya 
han recibido material

(Porzuna).
La Diputación de Ciudad Real 

promueve, un año más, la realiza
ción de escuelas deportivas en los 
municipios de la provincia, cuyo cos
te total se ha estimado en 120.250 
euros con cargo al presupuesto de 
2005, con la finalidad de impulsar y 
mejorar la práctica del deporte en
tre los más pequeños, por lo que se 
desarrollan coincidiendo con el cur
so escolar.

La institución provincial apor
ta 481 euros para gastos de moni
tor y para material deportivo por 
cada escuela que es aprobada se
gún las solicitudes que efectúan los 
ayuntamientos.

Convocatoria para todos
Han tenido la oportunidad de 

solicitar escuelas deportivas todos 
los consistorios de la provincia, aun
que los que tienen menos de 1.500 
habitantes han pedido un máximo 
de dos, los que tienen entre 1.500 y 
6.000 un máximo de tres y aquellos 
que cuentan con más de 6.000 ve

cinos no más de cuatro. Para las 
pedanías y anejos se ha previsto 
una, aunque la Diputación subven
ciona el 100 por cien del coste.

Los ayuntamientos solicitantes 
han presentado un acuerdo de Ple
no, Comisión o Decreto de alcaldía 
donde han hecho constar que apor
tarán 481 euros para el pago de 
monitor y de material deportivo por 
cada escuela deportiva solicitada.

También han hecho llegar a 
la Diputación una fotocopia de ins
cripción de equipos participantes en 
el Campeonato Regional del Depor
te en Edad Escolar 2004/2005, así 
como la relación de afiliación en la 
Mutualidad Deportiva para su parti
cipación en el citado campeonato.

Además, los municipios y pe
danías que ya tuvieron escuelas 
deportivas el pasado año han 
adjuntado a la solicitud un informe 
del monitor en el que se ha incluido 
una pequeña memoria sobre el de
sarrollo de las escuelas deportivas 
realizadas en el curso 2003/2004.

Los ayuntamientos y pedanías

solicitantes han convocado tantas 
plazas de monitores como escuelas 
deportivas han solicitado y los con
sistorios ayudarán en la organiza
ción de actividades deportivas de 
sus respectivos municipios durante 
todo el curso. Y también se implica
rán en el desarrollo del deporte en 
edad escolar, convivencias y concen
traciones deportivas, además de que 
es obligatoria la asistencia y parti
cipación los sábados y domingos en 
el Campeonato Regional.

Las Escuelas Deportivas se 
desarrollan fuera del horario esco
lar, preferentemente de 5 a 7 de la 
tarde, con una frecuencia mínima 
de cuatro horas de clase semana
les y el tiempo necesario para la 
celebración de las competiciones 
escolares de los sábados.

Hay escuelas deportivas de 
deportes individuales como ajedrez, 
atletismo, bádminton, judo, nata
ción, campo a través y tenis de 
mesa; y de deportes colectivos 
como baloncesto, balonmano, fút
bol-sala, voleibol, fútbol-7 y fútbol.

Noviembre 2004

Del Burgo 
presenta los 
pormenores 
del II Plan de 
Instalaciones 
Deportivas

Oretania

El viceconsejero del Depor
te, Javier Martín del Burgo, pre
sentó en Ciudad Real el segundo 
Plan Regional de Instalaciones 
Deportivas, un plan con el que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
presta su colaboración a los ayun
tamientos para completar sus in
fraestructuras deportivas.

Martín del Burgo apuntó 
que este segundo plan es la con
tinuación del plan 2001-2005, plan 
en el que había previstas 553 
obras; de ellas hay terminadas 
256, iniciadas 170 y quedan 127 
para el 2005.

El viceconsejero del Depor
te recordó que Castilla-La Man
cha ha sido la primera comuni
dad autónoma que ha sentado las 
bases y ha realizado un Plan Re
gional de Instalaciones Deporti
vas municipalista, solidario, 
cofinanciado y modulado según 
criterios de población y necesi
dades.

En la elaboración del nue
vo Plan se dará prioridad a aque
llas instalaciones que se preten
dan ub icar en loca lidades 
carentes de ellas, especialmente 
piscinas en municipios con pobla
ción superior a cuatrocientos ha
bitantes e instalación cubierta en 
poblaciones con más de mil dos
cientos; a las instalaciones que 
se pretendan ubicar a menos de 
150 metros de un centro educa
tivo; y las instalaciones para las 
que se prevea un uso polivalente 
y dual, municipal y educativo.

Según la convocatoria, las 
características y tipología de las 
instalaciones en función de los 
módulos de población son las si
guientes: para una población in
ferior a 400 habitantes están pre
vistos pista polideportiva básica, 
campo básico de fútbol de tierra 
y equipamiento deportivo; para 
una población de entre 401 y 
1.200 hab itan tes, p ista 
polideportiva, campo de fútbol de 
tierra, frontón corto y piscina; en
tre 1.201 y 9.000 habitantes, pista 
polideportiva cubierta o pabellón 
polideportivo, piscina, pista 
polideportiva y campo de fútbol; 
y para poblaciones de más de 
9.000 habitantes, instalaciones 
cubiertas como pabellones, pis
cinas y otras, e instalaciones para 
deporte de competición, deporte 
espectáculo e interés federativo.

Las inversiones previstas en 
el Plan serán cofinanciadas por 
las entidades locales y la Junta 
de Comunidades según diferen
tes porcentajes relacionados con 
el número de habitantes de cada 
uno de ios municipios.
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Ven a descubrir el espíritu de 

Don Quijote. Un espíritu que 

permanece vivo cuatrocientos 

años más tarde. Que vivió antes 

y que vivirá siempre: la libertad, 

el humor, la nobleza, la 

necesidad de soñar y de 

divertirse, la amabilidad están 

impresas en nuestros genes. Y 

también en cada ciudad y en 

cada restaurante de esa ciudad 

y en cada museo de ese lugar y 

en el paisaje y en el pueblo que 

hay al fondo del paisaje y en la 

cama en la que te acuestas en 

un hotel rural. Eso es el espíritu 

de Don Quijote y el de Castilla- 

La Mancha. Así que estás 

invitado, ahora y el ano que 

viene que Don Quijote cumple 

años. Tienes tantas maneras de 

divertirte que no nos cabe duda 

que vas a encontrar la tuya 

particular. S i vienes con gente, 

de miedo. S i vienes sólo, ya 

estamos aquí todos esperándote. 

Y no te olvides de un libro: Don 

Quijote, por supuesto.
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